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IOEN ESTE ARO DE VIDA PERIODISTICA ALGUNOS HAN PRETENDIDO º1 
CON PRESIONES Y FALTA DE COLABORACION EL CIERRE DEL PERIODICO o o 
DESPUNTE cumple un año de 

vida. Este primer aniversa
rio para algunos podrá parecer una 
simple celebración a un corto pe
ríodo de existencia de nuestro se
manario. Pero es más. Su verdade
ra significación supone que, a pe
sar de las enormes dificultades por 
las que hemos atravesado y atra
vesamos, todavía el periódico si
gue al pie del «cañón»» . Sí , todos 
tenemos motivos para congratular
nos y para sentirnos orgullosos de 
DESPUNTE, porque, como ya diji
mos al echar a andar por la senda 
informativa hace ahora doce me
ses, DESPUNTE pretendía ser el pe
riódico de todos. Un reflejo de la 
vida de la comunidad donde habi
tan nuestros lectores . Un semana
rio independiente, donde cada cual 
pudiera exponer su particular opi
nión en relación a cualquier tema 
periodístico. Y así ha sido. Una 
ventana abierta que ciertos intere
ses egoístas han querido cerrar de 
malas maneras. Pero aún continua
mos. ¿Por cuánto tiempo? La res-

puesta a esa pregunta corresponde 
decirla a ustedes lectores, a uste
des anunciantes , a ustedes suscrip
tores, a ustedes colaboradores ... 
En efecto, ustedes tienen la pala
bra. 

PARTIR DE CERO 
Decíamos que ustedes tienen la 

palabra, porque DESPUNTE es un 
pequeño «milagro,, en la prensa 
de nuestro país . Hoy, cuando se 
habla de subvenciones a diarios, 
cuando se habla de la subida del 
papel y los costes de impresión. 
Cuando periódicos y revistas se 
ven obligados a cerrar por falta de 
medios económicos, nuestro sema
nario sigue adelante. 

DESPUNTE no tiene dueño. Tam
poco le sustenta uno de esos lla
mados grupos de presi.ón . DESPUN
TE es como uno de esos hongos 
que brotan en el campo después 
de una tarde de lluvia. Una ilusión , 
una ingenuidad, pero, sobre todo, 
un extraordinario esfuerzo genero
so, quizá mal comprendido. Se par
tió de cero, porque unos poquísi-

LA AMNISTIA 
VUELVE A SER ACTUALIDAD 

Se ha solicitado autorización para una manifestación 

pro-amnistía en ALCALA DE HENARES (Pág. 7) 



mas miles d~ duros, con los cuales 
se adquirieron unas máquinas de 
escribir a plazos y se acondicionó 
un piso de alquiler , no son nada en 
la realidad financiera de cualquier 
publicación . En un principio , de To
rrejón dependía que el periódico 
fuese viable . ¿Se merecía el pueblo 
«el,, DESPUNTE? Nosotros hemos 
pensado y seguimos pensando que 
sí , que se lo merece. Pero se pue
de hacer insostenible en cualquier 
momento. Precisamente porque no 
tenemos cobertura económica , por
que no hay ningún capitalista de
trás y, fundamentalmente , porque 
este semanario nunca pretendió el 
lucro, algo por otra parte imposible 
de conseguir en las circunstancias 
presentes . 

Y por todo ello este semanario 
necesita ayuda . Su supervivencia 
está en las manos del interés pú
blico , de las comunidades a las 
cuales se dirige. Por el contrario . 
hay unas cuantas personas. que se 
pueden contar con las manos, que 
están al acecho . Para ellos sería 
una satisfacción que DESPUNTE se 
viniese abajo . Sí, porque a ellos les 
escuecen las críticas o las verda
des «Como puños» de nuestro se
manario. Ellos están al acecho y 
han buscado los caminos más in
sospechados para contener el to-

rrente de informaciones y criticas 
que han sido publicadas en este 
periódico. Ellos esperan el tras
piés, la caída. el tropezón. Son co
mo lechuzas en la noche de sus 
·envidias y rencores . 

DIFICULTADES 
A DESPUNTE le ha caracterizado 

en este año de existencia un pe
riodismo valiente y claro, llamando 
a las cosas por su nombre . Se ·ha 
encontrado con no pocas dificulta
des y obstáculos en su camino, 
principalmente por parte de los 
«Organismos oficiales». Estos han 
sido consecuencia de una revancha 
a nuestras críticas . 
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• MAQUINARIA DE ALQUILER 

PARA OBRAS PUBLICAS 

• PLANTA DE ARIDOS 

• EXCAVACIONES Y EXPLANA-

CIONES DE TODA CLASE DE 

TERRENOS 

• PLANTA DE HORMIGON 

Para consultas sobre cualquier asunto 

relacionado con movimiento de tierras, 

consultar con D. Juan José Marián Ma

rián , Tel. 675 02 24 ·Torrejón de Ardoz. 

Baste citar algunos ejemplos: 
la Policía Municipal, que a veces 
asume funciones que en nada tie
nen que ver con su propio come
tido, no ha informado casi nada de 
los sucesos que han tenido lugar 
en Torrejón de Ardoz, incluso ante 
nuestros requerimientos. Es más, 
ha llegado incluso a lanzar burdas 
amenazas a los colaboradores de 
este periódico. Otro tanto podría 
decirse de la Benemérita Guardia 
Civil torrejonera, que , incluso, lle
gó a utilizar métodos poco usuales 
para entrar en comunicación con el 
periódico. Se molesta a nuestros 
colaboradores. tratando de crear 
una tensión nerviosa o un clima en
rarecido. Se han eludido buena par
te de las llamadas telefónicas de 
DESPUNTE. Como si fuera un bicho 
raro. La frase "Pues no, no está , y 
no sé cuándo volve rá . . . ,, la hemos 
escuchado en varias ocasiones . Sin 
embargo , esta falta de colabora
ción no nos ha sorprendido, y sigue 
sin sorprendernos. Aunque quisié
ramos que reinase un afán de 
cooperación, porque todo esto nos 

1 

duele. 
Se han pedido las filiaciones a 

algunos colaboradores de DESPUN
TE y hasta se les ha citado en el 
cuartelillo de la Guardia Civil. Se 
han hecho caso omiso de nuestras 
invitaciones y nuestras soli c it1 1rl P.s 

de concordia y colaboración. En 
fin, nuestra lista de ejemplos en 
este sentido sería muy larga, pero 
no queremos cansar al lector con 
estos detalles que, casi nunca, sa
len a la luz pública. 

Los «enemigos,, de DESPUNTE 
también han sido personas que han 
ejercido y ejercen cargos públicos. 
La palabra soborno está al orden 
del día cuando se quieren tapar 
turbios asuntos . Las presiones al 
más alto nivel. e incluso en el pro
pio Ministerio de Información y Tu
rismo, nos consta que se han pro
ducido, pero sin resultados positi
vos para el pretendido cierre dP 

=· 

-ri411st1a 

nuestro semanario. Las amenazas 
han existido y siguen existiendo. 

LA VIDA MUNICIPAL 
"El que teme a la prensa es que 

tiene algo que ocultar», se ha di
cho muchas veces. En este pueblo 
de Torrejón se han venido produ
ciendo una serie de escándalos de 
dinero, políticos y de otra índole, 
que hasta ahora se intuían o exage
raban en los rumores de bares y 
conciliábulos. Pero algunos de ellos 
se han hecho públicos con DES
PUNTE. Nuestros lectores al prin
cipio se quedaban atónitos de que 
apareciesen con pelos y señales 
en la «prensa". Pero DESPUNTE se 
ha «mojado» y ha sabido asumir su 
responsabilidad. aunque a veces 
mediasen demandas de millones de 
re setas. 

Todo ello se ha realizado y se 
realiza con un enorme sacrificio 
que nuestro lector muchas veces 
no comprende cuando paga sus 
quince pesetas por el ejemplar. 
DESPUNTE no es un fin, ni quiere 
serlo. Tampoco lo busca. DESPUN
TE es un reflejo, quiere ser espejo 

¡PlRTIDOS POUT\COS 
O ASOCIACIONES'? 

de la sociedad en que vivimos . 
DESPUNTE tampoco quiere «car
garse» a alcaldes o concejales. Pe
ro le gusta poner el dedo en la 
llaga y evidenciar la injusticia y la 
incapacidad cuando existen. 

¿Hasta cuándo, DESPUNTE? Los 
que de una forma más directa con
tribuimos con nuestro esfuerzo 
personal a que todas las semanas 
aparezca en los quioscos este pe
riódico, desearíamos que el prime
ro de julio de 1977 pudiésemos ce
lebrar el segundo aniversario. Para 
que ello sea así , usted lector, us
ted anunciante, usted suscriptor y 
usted colaborador tienen la «pala
bra». La principal y más importante 
de las palabras. Ustedes. con su 
estímulo y apoyo, pueden hacer po
sible la existencia de este sema
nario. Los números rojos de nues
tra pequeña economía también es
tán al acecho amenazantes. Quizás 
si ellos hablasen expresarían con 
su máxima crudeza y frialdad nues
tra repetida pregunta: 

¿Hasta cuándo, DESPUNTE? ... 
L. M.F. 

CLAUSURA DEL PRIMER CURSILLO DE 
SOCORRISMO DE TORREJON DE ARDOZ 

• Asistieron un total de 60 cursillistas. 

• Fué organizado por la Cruz Roja Española en colaboración 
con el Dr. D. José Corral. 

El día 28, lunes, a las 20 h., se ha 
celebrado la clausura del cursillo 
de socorrismo que comenzó en nues
tra localidad el 31 de mayo. 

Las clases, que han tenido una du
ración aproximada de una hora y 
media y una frecuencia de un día sí 
y otro no, han corrido a cargo del 
profesor doctor José Corral, quien 
ha puesto todo su empeño para que 
el cursillo tuviese un balance posi
tivo, llevándolas a cabo con los me
dios técnicos más avanzados aplica
bles a este tipo de enseñanza, reali
zando proyecciones de películas de 

salvamento. 
Los alumnos, con una asistencia 

asidua y con un interés ejemplar, 
han alcanzado un número aproxima
do de 60 y Ja impresión de los mis
mos acerca del cursillo ha sido ver
daderamente positiva. 

El cursillo ha supuesto un paso 
grande en orden a la promoción so
cio-cultural de nuestra villa gracias 
a la colabo1;ación e interés de todos 
los que de una manera u otra han 
colaborado en su realización. Espe
remos que pronto pueda repetirse. 

Rafael Ubal 

HORMIGONES TORREJO#, S. L. 
Telef. de planta 671 48 80 

_, Plaza José Antonio, 5 3. º E 
HORMIGONES 

ELOY 
MARIAN 
DAMIAN 
Para su pedido de hor
migón llame al teléfo

no 67148 80 

Hermanos Rivera, 16 

pr 
vo 
"v 
la 
a 

ga 
7111 

1111 

as 
t ri 

ta 
to 
V e 
a[. 
d c 
ro 
11( 

ch 
za 
Je, 
rr 
111 

pr 
se 
o t 
11 ( 

ll( 

111 

111 

ra 
ll( 

J!.l 
111 

q ¡ 

\ ' l 

rr 
hi 

V 
ll 
e 
• 
e e 
z 
Cl .. 
z 
¡ 
u. .... e 
• 
e e 
z 
~ 

~ 
¡ 
u. .... 
e 
• 
e e 
::2 
Cl .. 
~ 
¡; 
u 
ll 
e 
• 

• 



"""' CULTURA UNA VEZ AL ANO 
"""' NO HACE IJANO ? l . 

S I, como decíamos hace algunas 
semanas, fue u11a grata sor

presa para todos el éxito que obtu
vo el concurso lit erario Premios 
"Villa de Torrejón", no lo fue menos 
la cálúla acogida que Torrejón dio 
a la velada cívico-literaria de entre
ga de los pre111ios. Los que nos reuni-
111os allí el p(lsado día 25 co111proba
mus una vez 111ás que deb<1jo del gris 
asfalto v del rojizo ladrillo de nues
tra población late w1 deseo comuni
tario de "hacer cosas" 1• de hacerlas 
todos juntos. Tal como resaltó don 
Valentín Arteaga en Sil d is curso, 
afortunadamente ya se están llevan
do a cabo munerosas inicial ivas, pe
ro 110 son suf icienles ni mucho me-
11os. Gracias a esta colaboración ciu
dadana por parte de todos, organi
zadores del concurso, particip(lntes, 
lectores, seguidores, etc., nuestro To-
1-rejó11 c11e111a desde ali or(l con una 
11ueva v ya querida instit11ción, los 
premios "Villa de Torrejón", y con 
seis no111bres que de u11a f or111a u 
otra pasarán a la historia local, que 
110 por reducida es pequeiia. Sí, se
iiores, en Torrejón tenemos un pre-
111io instit11ido (/1 que pode111os darle 
111iles de versiones (poesía, escultu
ra, dibujo, narración, pi11t ura, dise
iio, period is1110, etc.) , un 11úcleo de 
ge11te dispuesta a co1npetir si111ple-
111e11te porque siente el cosq11illeo in
Quietador de la Cultura (con C ma
\'lÍscula com o la T 1navúscu la de To
rrejón) y también w1 notable (ll11-
bie11te disp11esto a recibir y a guar-

dar es ta s iembra de ideas, de senti
mientos, de sensaciones, de se11ales 
culturales. 

A11te esta constatación sólo cabe 
una consecuencia: IIay que seguir 
adelante. Seguir adelante 110 signi
fica únicamente empezar a pensar y 
esperar los próximos premios "Villa 
de Torrejó11". Sin duda alguna sería 
111m• poco. Significa, creemos nos
ut rus, emprender o, mejor dicho, 
reemprender la batalla por la recu
peración cul tural de nuestro Torre
jón . Desde estas páginas liemos roto 
miles de lanz.as en favor de esta di
mensión de nuestra villa, y a veces 
nos creílllnos cas i solos. El saber que 
sumos 1n11cl10s e11 es ta empresa nos 
incita a relc111zarnos por este camino 
preciswne11te cuando el desaliento 
insinuaba los primeras dudas. Y 
cree111os que ta11tu el Aru11ta1r1ie11to, 
a tral'és de su Delegación de Cultll
ra, cu111u e l Ateneo Popular co111par
te11 11uestro upti111is1110 en estos mo-
111e11tos. 

En este orden de cosas queremos 
recordar al seiior alcalde, que nos 
honró co11 su presencia, slls propias 
palabras. Reco11oció que la faceta 

cultu ral IIabía quedado 11n tanto re
leg(lda dentro de la compleja proble-
1nática que alen(lza (q u e ll(ln IIeclzo 
que atenazara) nuestra población, 
pero prometió que en adelante la 
Corporación que preside se ocupa
rí(/ de ello con e11t11s i(ls1110. Siempre 
he111us opin(/do que el Ay11nt(l111ie11to 
t/!'/Jc ,,.,. si111ple111e11te la cúspide de 

DESPUNTANDO • DESPUNTANDO • DESPUNTANDO • DESPUNTANDO • 

llJ 
Llol 
Q 

• 
o 
Q 
z 
et .... z 
::> 
A. 
U) 
Llol 
Q 

• 
o 
Q 
z 
~ z 
::> 
A. 
U) 
Llol 
Q 

• 
o 
Q 
z 
et .... z 
::> 
A. 
U) 
Llol 
Q 

• 
o 
Q 
z 
et .... z 
::> 
A. 
U) 
Llol 
Q 

• 

NOS GUSTA QUE los alcaldes tengan solidaridad para tratar tk 
solucionar el problema de la Universidad de Alcalá. Esta r ía 
bien para las fam ilias de estos pueblos con hijos universita
rios . Así tendrían menos gas tos ele transportes . 

NOS GUSTARIA MAS QUE los alca ldes se preocuparan de solida
rizarse con las familias que tienen hijos en edad escolar, que 
son muchas más y nos parece que también tienen bastantes 
problemas. 

NOS GUSTA QUE haya elecciones para que la gente pueda elegir 
libremente a sus gober~antes . 

NOS GUSTARIA MAS QUE esas elecciones se realizaran de vez 
en cuando en E pafi.a, que en Portugal y en Italia ya vemos 
que saben hacer lo. 

NOS GUSTA QUE Jos grupos como Reforma Democrática puedan 
realizar mítines corno el que hicieron en Alcalá. 

NOS GUSTARIA MAS QUE estos mítines les fueran también per
mitidos a los grupos ele la oposición; seguro que también 
tienen cosas que decirnos. 

NOS GUSTA QUE se creen escuelas públicas con una enseñanza 
planificada, así sabríamos qué es lo que aprenden nuestros 
hijos en los colegios. 

NOS GUSTARIA MAS QUE los organismos que planifican la en
sefi.anza fueran ekgidos democráticamente con la participa
ción de los padres: profesores y alumnos, que son los que, 
en def initiva , tendrán que «sufrir» las consecuencias de esa 
planificación. 

NOS GUSTA QUE, en general, casi tocias las familias hayan aban
donado ya la cocina ele carbón y puedan usar gas, que es 
más cómodo y más limpio. 

NOS GUSTARIA MAS QUE ese gas estuviera vendido con las má
ximas garantías ele seguridad. A nadie le gusta que las bom
bonas de gas puedan convertirse en «bombas de gas». 
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una vida municipal democrática, el 
e jecutivo de los deseos v de las au
ténticas necesidades del pueblo, el 
administrador escrupuloso del pa
trimonio comú11. Pues bien, hemos 
visto una muestra casi espontá11ea 
de esta vida, ww prueba más del 
auténtico deseo pop11lar y de n11es
tro patrimonio cult u ral. Es un au
téntico desafío a nuestra Corpora
ción ... 

No nos li111itare111os a la crítica y 
a la ex ige11cia, aunque ambas son 
i111presc i11dihles en toda l'ida co111u-
11itaria ,. democrática. Del acto del 
día 25 s~1c111 nos u na triste consecuen
cia: no existe en todo Torrejón ni 
1111 solo local adecuado para cele
hror reu11iu11es como la del otro día. 

O para realizar sesio11es de tea! ru y 
de ci11e, cu11f ere11cias, exposiciones, 
asambleas, etc. No hav nada de na
da. Por esto desde estas páginas y 
e11 esta ocasió11 recla111amos 1111a vez 
más la ed i f icació11 de una Casa de 
la Cultura que alb ergue en este To
rrejó11 de nuestros pecados lo más 
precioso qu e puede tener cualquier 
pueblo, su propia sensibilidad, sus 
ideas, su cultura, e11 1111a palabra. 
Así evi1are111os esta escandalosa "fu
ga de cerebros" de Torrejón hacia 
otras ciudades, principalmente hacia 
Madrid. Se1iores concejales, recL1er
de11: u11a Casa de la Cultllra 110 para 
i¡ue haga bonito, ni para q11e luzca, 
sino para guardar, potenciar y agran
dar el alma torre jo11era . Porque el 
que no aw111;:,(l, 11111 ere, es decir, pier
de su a/111a . Y si el día 25 reenco11-
t rn111os este espíritu, no es 111e11os 
cierto que lo tuvimos 1¡11e S(lborear 
de pie, inmersos en u11a elevada 
temperatura que caldeó el a111bie11te 
(el físico, q u e no el espiritual) v 

EDITORA LOCAL, S. A. 
e/ Hospital, 2, 2.º C 

·Torrejón de Ardoz (Madrid) 

' ..:.• 

Muy Sres. míos: 

coli!partiendo las voces de los pre-
111 iados con los ruidos escandalosos 
de la ca lle. 

Haciéndonos eco del magnífico 
discurso del 111a11teneclor, don Va
le11t ín Arteaga, lamenta111os la au
se11cia de figuros de re110mhre na
cio11al para que compartieran con 
11osot ros estas liaras cíFico-literarias. 
Todas las gestio11es f11ero11 inútiles. 
Como si Torrejón fuera ww oscura 
f)ohlació11 de Siheria en vez de una 
ciudad en plena expansión a las 
pu ert<is de Madrid, todos los c011sul
tl!dos decli11aron la invitaci,ón. Lo 
se1I1i1110s más que 11ada porque así 
tendrílll11os testigos i111parciales de 
/u 1¡11e /1e11ws cliclio antes. Pero que 

quede bie11 claro que su a11se11cia no 
e111paiió la brilla11tez y sobre todo la 
sig11i f icación del acto. Y p11estos a 
lamentar, nos dolemos ta111bién un 
poquito de que la pre11sa "nacional" 
no recogiera el acto en sus páginas, 
pese a tener cu110ci111iento de él. Es
/(11//0S co11f or111es e11 que Torrejón 
salte a las páginas de los principales 
ruta/ i1·os cuando surgen co11flictos, 
µero ta111bié11 nos gustaría qlle estas 
111is111as págin(IS estuFieran más aten
tas a /(IS auté11ticas 111a11ifestaciones 
culturales de n11estra población. 

Sin•a esta queja co1110 un último 
desafío a todos. Para Sllperarnos, 
17ara 111ejorar las futuras ediciones 
de los premios "Villa de Torrejón" 
v e11 p(lr/iculor para que Torrejón 
e111piece a disti11g11irse 111ás por su 
producción cllltural que por la in
d11st ria l. Porque si e11 cultura una 
1•e;:: (/l aiio 110 IIace daiio, dus veces 
1Iace11 m11c1Io bie11, y tres no diga-
11 /OS .. . 

EDITORA LOCAL 

Les ruego me SUSCRIBAN al semanario 

por el plazo de UN AÑO, para lo cual abonaré, contra entrega 

del primer ejemplar, la cantidad deNOVECIENTAS PESETAS 
Firmado: 

D ......... ....... . .. . ..... .......... ........ . ....... .. . .... . ...... . .. ............ . 

Domicilio 

: Localidad 
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Rueda de Prensa con representantes obreros locales 

E L pasado miércoles. día 23, nos visi-
taron en la redacción de nuestro 

periódico un nutrido grupo de represen· 
tantes obreros de la zona de Torrejón. Par· 
tiendo del hecho de que Torrejón es una 
zona industrial y que los trabaj adores son 
los que constituyen la mayoria ap lastan· 
te de los habitantes de nuestro pueblo, 
hemos creído interesante el departir con 
nuestros visitantes acerca de una serie de 
problemas que afectan a los trabajadores 
en general y algunos de los que. en par
ticular. se muestran en la zona. 

Había representacié¡n de tres ramas: 
Artes Gráficas. Industria Química y Textil. 
y, aunque no hablaron la totalidad de los 
presentes. se mostraron de acuerdo con 
las respuestas que nos dieron Galán y 
Oliva Parangón por los gráficos; J. C. 
Sambenito , J. A . Fernández Santaolaya , Ju
lían Sedano e Hidalgo por los químicos . 
y Lorenza Salido y Yaqui Castillo por el 
Textil. 

COMISIONES OBRERAS 

Otro tema candente es el que se rela
ciona con las organizaciones sindicales 
ilegales . En estos días se ha celebrado en 
el barrio de Lisera de Madrid una reunión 
preparatoria de la asamblea nacional de 
ceºº· y queremos saber la opinión que 
tienen aquí en Torrejón sobre esto. 

¿Hacia dónde quiere ir ~i' congreso de 
CC 00. y qué es lo que quiere conseguir 
dentro del movimiento obrero? Habla Oli 
va de nuevo: 

ccCC.00. se ha propuesto hacer un con
greso a nivel nacional para decidir cuáles 
van a ser las posturas que CC.00. va a 
tomar, y la alternativa sindical que CC.00. 
propone. En principio queda claro que Co
misiones no se pronuncia como un sindi· 
cato, sino que damos una alternativa sin-

que es cierto es que la unión se está lle
vando a cabo desde las mismas fábricas, 
ya que muchas de las comisiones están 
elegidas por los mismos compañeros. En
tonces, allí las opiniones que se dan, lo 
mismo la representa una persona de USO, 
de UGT o CNT o CC.00., ya que esas co
misiones se están convirtiendo en un 
verdadero potencial de unidad. Las comi
siones que allí salen son bloques de uni
dad por las bases de las distintas centra
les sindicales.» 

Hemos entrado de lleno en el debate 
sobre la pluralidad sindical y Oliva inter
viene para decir que «respecto a la plura
lidad sindical de la que tanto hablan los 
medios informativos últimamente, los tra
bajadores de Artes Gráficas en el curso 
de los últimos seis meses llevamos ha
ciendo asambleas semanales. y en nues
tras votaciones a mano alzada se ha vota-

la que habría que decir muchas cosas en 
contra de su carácter obrero, demasiadas 
cosas. Si por un lado se niega a participar 
en la reforma sindical, por otra parte se 
niega a colaborar con los trabajadores 
agrupados en CC.00., USSO y UGT. Sien
to un gran respeto por esos compañeros 
del movimiento obrero. que son tan obre
ros como nosotros . como los de UGT que. 
aunque está claro que en la zona de Cas
tilla tienen muy poca representación , en 
la zona asturiana. hay que reconocerlo , 
tienen potencial, así como en Vasconga
das." 

"Naturalmente- sigue diciendo- no 
comparto la opinión de su secretario ge
neral. Nicolás Redondo, de que son la cen
tral obrera mayor. Yo creo que actualmen
te el movimiento obrero no puede presu
mir ni de si CC .00. son más o menos 
fuertes. pues CC.00. cuando se levanta 

Estuvimos hablando por espacio de una 
hora en que estos trabajadores nos ofre
cieron un amplio panorama de los pro
blemas laborales de Torrejón, panorama 
del que entresacamos algunos aspectos 
para nuestros lectores. 

«Durante las asambleas que se han venido celebrando en los últimos meses los trabajadores se han 
manifestado en contra de la reforma sindical. La gente se ha pronunciado por un Sindicato único, 
independiente y democrático» (Oliva Parangón: Artes Gráficas). 

LA REFORMA SINDICAL 

Como es lógico uno de los temas más 
polémicos dentro del movimiento obrero 
en nuestro país es el de la reforma sin· 
dical. Nuestros visitantes subrayan, una 
vez más. la imposibilidad de coexistencia 
dentro de un mismo sindicato de patro
nos y obreros , y opinan que la reforma 
sindical cela están haciendo a espaldas de 
los trabajadores, como lo prueba el que 
nosotros -habla Sambenito de Quími-

dical que es la unidad. La unidad de todos 
los trabajadores en un sindicato único, 
democrático e independiente de la patro
nal, del gobierno y de los partidos polí
ticos.» 

Se muestran de acuerdo en que la uni
dad ha de empezar por la base de los 
trabajadores y pasamos a tratar la posibi-
1 idad de formación de una Coordinadora 
de Fuerzas Sindicales , asunto de actuali
dad en los medios políticos y sindicales de 
la oposición y que Galán. vicepresidente 
de la U.T.T. de Torrejón, y desde una pers-

do por un sindicato único. Esto es un re
chazo total a la pluralidad sindical . porque 
entendemos que como trabajadores tene
mos todos las mismas reivindicaciones, 
los mismos derechos y las mismas cosas 
por las que luchar. No nos pueden separar 
ideologías. cada uno puede pensar como 
le dé la gana, pero como trabajadores que
remos estar unidos para conseguir un sin
dicato de clase único". En este momento 
Hidalgo, de Químicas, refiere que mien· 
tras que USO, UGT y CNT "están saliendo 
ahora a la luz de la lucha ahora. las que 

«CC.00. se ha propuesto hacer un congreso a nivel nacional para decidir cuáles van a ser las postu
ras que CC.00. va a tomar y la alternativa sindical que CC.00. propone. En principio, queda claro que 
Comisiones no se pronuncia como sindicato, sino que damos una alternativa sindical que es la uni
dad» (Oliva Parangón: Artes Gráficas). 

cas- como representantes, no hemos si· 
do informados de la tan cacareada refor
ma. .. cosa que, como se ve, va clara
mente a favor del empresario». 

Hablan de rechazo de la base de los 
trabajadores hacia la política reformista 
del gobierno en materia sindical y pedimos 
a Oliva. una representante de Artes Grá· 
ficas. que nos diga la forma en que este 
rechazo se ha materializado: «Durante las 
asambleas que se han venido celebrando 
en los últimos meses, los trabajadores se 
han manifestado en contra de la reforma 
sindical. La gente se ha pronunciado por 
un sindicato único, independiente y demo
crático». 

Entonces , ¿qué salida veis para el pro
blema? 

ccCon la propia unidad de los trabaja
dores de la base -continúa Oliva-, ha
ciendo asambleas en las fábricas, en las 
zonas y utilizar nuestra democracia des
de la base.» 

pectiva de CC.00.. lo ve del siguiente 
modo: «La postura de CC. OO. es la de 
unificar al movimiento obrero, compren
dido en diferentes tendencias como pue
de ser CC.00., UGT, USO, CNT y demás 
grupos, para llegar a un sindicato unifica
do. No un sindicato dividido como ahora; 
si es posible que exista una central de 
fuerzas o una coordinadora de fuerzas, 
eso ya lo dirá el tiempo. Nosotros los tra
bajadores estamos tratando de organizar 
a la base, lo que luego llegue ya se verá. 
Lo que vale ahora es que hay que hacer 
asambleas y mentalizarnos de que el fu
turo de un sindicato es ese: un sindicato 
de los trabajadores.» 

Abundando en el tema, otro de los pre
sentes. José Antonio Fernández Santaola
ya, de los químicos. se expresa de la si
guiente manera: ccVo creo que es cierto 
que se necesita la unión de las centrales 
sindicales y las distintas organizaciones 
obreras que existen en el país . Pero lo 
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han estado luchando durante este tiempo 
han sido las CC .00.4. Galán quiere mati
zar que «tenemos las clásicas comisiones 
en las empresas, excepto en algunas que 
no hay, pero hay compañeros que están 
adheridos a la linea de CC.00 .. y de ahí 
es de donde sale el sentir de los traba
jadores . es la base de CC .00. las comi
siones en las empresas ... 

'"¿Dónde están USO y UGT representa· 
dos en Torrejón? -se pregunta Hidalgo-, 
realmente yo creo que en ningún sitio." 

Queremos saber qué piensa Juan Carlos 
Sambenito de todo esto: .. como miembro 
de CC .00. entiendo que no podemos ni 
debemos, ni nadie trata de hacerlo así, 
es decir. el presentar una cara de vani
dad frente a todas estas organizaciones 
que también son obreras . Me limito, al 
contrario de los demás compañeros, a se
ñalar a USO y UGT, no a CNT; no una CNT 
que no participa en la fiesta de los traba
jadores del 1.º de mayo. no a una CNT de 

en una fábrica no es para reprochar a na
die si es de UGT o USO, sino para bus
car la unidad con ellos .• 

Más adelante hablamos de los proble
mas que dificultan la cristalización de una 
Coordinadora Unitaria de todas las fuer
zas sindicales. sobre todo si nos referi
mos a las acusaciones que desde otras 
formaciones sindicales ilegales se lanzan 
a CC.00. 

En primer lugar está la crítica que se 
hace a CC.00. de estar utilizando la asam
blea obrera para sus propios fines y de 
otro lado el tan debatido tema de los bo
nos. Pedimos a Sambenito que continúe 
su parlamento centrándonos en este tema: 
"El secretariado de CC.00. ya matizó bien 
claro que CC.00. no utiliza la asamblea 
para sacar delegados a su congreso, sino 
que las asambleas que se han venido ha
ciendo para sacar esos delegados , han si
do asambleas convocadas, desarrolladas y 
aclaradas. por integrantes de CC.00. Las 
CC .00. han llamado a asamblea de 
CC .00. y no a asamblea de fábrica . Y 
aunque en unos casos a las asambleas 
han acudido entre el 80 y el 100 por 100 
de los trabajadores , las demás organiza
ciones sindicales deben ver esto como 
una victoria del movimiento obrero en ge
neral y no como un intento de acaparar 
el mismo ... ¿Y el asunto_ de los bonos?: 
"Tanto USO como UGT han dicho que íba
mos a utilizarlos para decir que teníamos 
1.000.000 de afiliados. o tenemos tantos 
·miles. También el Secretario les ha res
pondido que el hombre al que se entre
gue un bono, nosotros los de CC.00. no 
lo hacemos para sacarle 25 ptas. como 
arma de propaganda, ni muchísimo menos; 
lo que va a ser es explicarle el sindicato 
que nosotro~ queremos, por qué estamos 
pidiendo la democracia , la amnistía , las 
reivindicac iones , qué es realmente la re
forma sindical. etc. Todo esto se va a te
ner en cuenta a la hora de vender un bono, 
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y el lrélbé!Judvr que lo compre no va ,, 
pensar ya en esas 25 ptas. sino en cuál 
va a ser su desarrollo como militante den
tro del movimiento de CC.OQ ... 

Llegados a este punto consideramos que 
están suficientemente ac larados los te
mas que interesan actualmente al conjun
to del movimiento obrero desde las po
siciones sosten idas por estos represen
tantes en Torrejón. por lo que se impone 
un camb io de tercio en nuestra conversa
c ión. 

TORREJON 

Torrejón es uno de los núcleos urbanos 
e industriales, con sus 50.000 habitantes 
censados y unos 80.000 si contamos la 
población flotante, más importantes den
tro de lo que hoy en día está empezando 
a llamarse Madrid Región. Como decía
mos al principio, la ap lastante mayoría de 
la población son trabajadores. repartidos 
en multitud de ramas de la producción y 
cuyas inquietudes y perspectivas conside
ramos de indudable interés para la opi
nión pública de nuestro pueblo. Nuestro 
periódico se interesa por ello y aprove
cha el que estén representadas tres de 
estas ra1nas para introducirnos en el mo
vimiento obrero de Torrejón. 

Empezamos por Artes Gráficas que, se
gC111 nos informan , agrupa aproximadamen
te unos 3.000 t··abajadores repartidos en 
pequeños talleres. 

Preguntamos a Oliva por el movimiento 
de los gráficos: "Desde hace tiempo en 
la rama de Artes Gráficas hemos tratado 
de llevar a los trabajadores a la unidad y 
al conocimiento de unos y otros. para dis
cutir nuestros problemas a través de 
asambleas que venimos realizando en el 
sindicato y a través de reuniones. Todo 
esto con muchas dificultades." 

Las reuniones a las que aludes antes 
¿en qué forma las estáis ll evando a cabo?, 
a pesar de las dificultades, como dices. 

"Nosotros los gráficos -continúa Oli
va- lo que hemos hecho es convocar a 
los trabajadores casi semanalmente y en 
asamblea de zona en el sindicato. Unas 
veces nos hemos podido reunir y otras 
no . nos encontramos con el problema de 
que el sindicato es muy pequeño y ade
más nos ponen dificultades para que nos 
rnunamos allí." 

Háblanos de la marcha del convenio de 
Artes Gráficas. Seguimos pr.eguntando a 
Oliva. 

.. concretamente en Artes Gráficas -nos 
agrega- hemos ganado un convenio na
cional y hemos perdido uno provincial. 
El convenio nacional lo sacamos con una 
seri e de ventajas. aunque no se puede de
cir que son ventajas. Pero en cornparación 
con los diez ar'íos de laudos que llevába
rnos .. " Más adelante sigue diciendo 
que "gracias a las asarnb leas y a la coor
dinación que ha habido a través de las zo
nas en todas las rarnas, se consiguió un , 
convenido que ha superado en mucho a 
los anter iores convenios. . pero, por otro 
lado, n::>s proponíarnos también luchar por 
un convenio provinciéll C111ico parn todas 
las agrupaciones y para todas las ramas, . 
cosa que no se había hecho nunca en P..r
tes Gráficas. 

Se hizo un anteproyecto con una serie 
de reivindicaciones a nivel social. econó
rnico y político. Se pedía amnistía. el de
recho de huelga, de manifestación y un 
sindicato de clase. Este convenio empezó 
a negociarse hace un tiempo, pero el se
qundo día se rompieron las negociaciones 

ahora estamos en una situación en que 
la patronal y el sindicato vertica l nos di
cen que este convenio no tiene ninguna 
va lidez, que las negociaciones no sirven 
y que lo que hemos estado haciendo no 
ha va lido para nada." 

Has hablado antes de una serie de pun
tos como la amn istia. sindicato de clase. 

sotros tenernos muchos convenios pen
dientes por los laudos"· 

Preguntarnos a Sarnbenito por los puntos 
reivindicativos del convenio en su rama 
y los expone de la manera sigu iente: 
.. Querernos un sue ldo mínimo de 25.000 
pesetas, una subida lineal de 6.000 pese
tas para todas las categorías y el 1 RTP 

aiios). serán aproximadamente unos 1.500 
los trabajadores empleados. 

Habría que decir. además, que esta ra
ma es de las menos desarrolladas de la 
zona. tal es la opin ión de las represen
tantes presentes: "Uno de los niveles 
más bajos". Debido, según parece. a que 
ha habido desunión y desorganización en 

. \ 

1

, «El movimiento obrero no puede presumir ni de si CC.00. son más o menos fuertes, pues CC.00. ¡ 
cuando se levanta en una fábrica no es para reprochar a nadie si es de UGT o USO, sino para bus· 
car la unidad» (Sanbenito: Químicos). 

\..._-~~~~~~~~·~~~~~~~~~~~~~~~~--~~~~~~--
etcétera. Apuntando hacia la carestía de 
ia vida, ¿pues decirnos cuál es la reivin
dicación económ ica? 

«En un principio se pedía un sa lario de 
18.000 pesetas de sueldo mínimo para las 
categorías más bajas y con arreg lo a esto 
un porcentaje para las distintas catego
rías, que en Gráficas son muchas y que 
son una forma. también, de dividirnos a 
los t1·abajadores. De lo que se trata es de 
unificar lo más posible los salarios y el 
criter io, para esto es que haya sub idas 
lineales." 

- ¿Qué habéis hecho para tratar de so
luciona1· el laudo? 

_.,La semana pasada se convocó una 
manifestación en Madrid, autorizada, de 
todos los gráficos para protestar por el 
laudo (el dia 17). A esta manifestación 
fueron unos 2.000 trabajadores. aproxima
damente. y fue nuestro primer acto de re
pulsa. Después estaban convocadas diver
sas acciones y, por supuesto. no dejar el 
convenio provincial único. que, con lo que 
va a subir el coste de la vida, la gente 
va a veni1· sin un duro ele las vacaciones 
y vamos a estar en la misma situación que 
en enero ." 

- ¿Crees que se har¿ alguna variación 
en la reivindicación económica, ya que , 
como apuntas. el incremento del coste de 
la vida en el mes de octubre os devolve
ría a la situación de enero? 

_.,Creo que se hará alguna variación 
porque es totalmente insuficiente un sa
lario de 18.000 pesetas en estos momen
tos; por ejemp lo para ta1 padre de fami
lia con dos hijos." 

Finalmente Oliva nos dijo que se había 
insistido mucho en las negociaciones del 
convenio provincial único para que su 
duración fuese de un año, con una revi
sión cada seis meses . 

OUIMICAS 

La rama de Industrias Químicas ocupa 
en Torrejón a unas tres mil personas apro
xirnadamente. repartidas en fábricas de 
unos doscientos ernpleados y que, al igual 
que los gráficos. tienen su convenio en 
laudo. La torma ele protesta fue igual que 
en Artes Gráficas. puesto que .. el lunes 
hubo una manifestación autorizada . a la 
que acudiernn unos cinc'.l mi 1 trabajadores 
del secto1·; lega li zada.. (y) que tuvo poca 
aceptación porque rea!:11ente se pudo 
ag lutinar a mucha más gente». Quien ha
bla es José Antonio Fern<'indez Santaclaya 
que además apunta cómo uno de los pro
ble1nas más importantes de l sector es la 
wan cant idad de trabajadores en situa
ción de eventuales. uen mi fábrica casi 
el 60 por 100 de los doscientos emp lea
dos . en todo el sector habrá un 40 por 
100 en esta situación". A su lado, Sam
benito interviene: .. Querernos decir a la 
opinión pC:b li ca que cuando el se11or Vi 
llar Mir nos habla de reforma sindical, no 

hasta las 400.000 pesetas a cargo de la 
empresa.. decimos no a los contratos 
eventuales (yo mismo estoy sufriendo es· 
ta sangría ... ), tenemos que andar de aquí 
para allá con contratos de uno . tres o cin
co nieses. en una completa inseguridad 
laboral. 

Tarnbién pedimos el 100 por 100 eri ca
so de enfermedad , paro o jubilación, trein
ta días de vacaciones pagadas, además de 
las libertades sindicales que nosotros con
cretarnos en un sindicato unitario». Sigue 
hablando del boicot a las horas extras y 
Julián Sedano, que es enlace sindical, se 
refi ere al c lima de desorientación que ha
bía en un principio, aunque .. hoy en día 
estemos bastante bien", haciendo hinca
pié en la importancia de organizar a los 
trabajadores cara a la próxima negocia
ción. Finalrnente. Sarnbenito nos insta pa
ra que "el periódico publique que los tra
bajadores de Químicas de Torrejón están 
solidarizados al máximo con sus compañe
ros de Hutchinson". 

TEXTIL 

La rama Textil es de las más pequeñas en 
cuanto a número de trabajadores que 
agrupa. Según datos facilitados por Julia 
García, que es cargo sindical juvenil (16 

el sector. 

Se apuntaron otros problemas, tales co
mo los topes que hay que conseguir en 
la producción. Sobre este asunto Yaqui 
Castillo dice que «exigen llegar a 60 mi
nutos al día. Yo , por ejemplo, que soy 
oficiala de 3. me dan de 1. , y como yo 
estamos la mayoría. que nos exigen un 
tope como a una maquinista de 1. y el 
problema que tenemos es que nunca lle
gamos y si no llegamos en un cierto tiem
po nos ponen en la calle , además de que 
te pagan como a oficiala de 3. "· 

Acabamos hablando del problema de la 
mujer trabajadora, en su doble vertiente 
de mujer. con el trato especial que esto 
significa a nivel laboral respecto 'a los sa
lario s que suelen ser más bajos. a las di
ficultades de colocación una vez casadas , 
los ernbarazos . etc. A trabajo igual sala
rio igual . concluyen. no sin rnanifestar una 
cierta desilusión por la poca solidaridad 
que han recibido por parte del sector mas
culino en algunas ocasiones . 

Finalmente , nos dicen que están en eta
pa de elecciones y que , con respecto al 
convenio, fue elegida en su día una co
misión asesora para las negociaciones. 

Manuel López Cobos 

comunicado del resultado de la reunión de 
los urat icos después de la ruptura del 

convenio Provincial 
DESPUES de la ruptura de nego

ciaciones en el Conl'enio Provin
cial de Artes Gd11"icas. debido a la ac
titud intransige·nte de la pat1·onal , ne
gündosc a nl'goci41r c:--.lL' cun\·l'nio , Jos 
:nlaces sindicaks dL' la zvna d,· Tvrre·
jún nos reunimvs el día 7 para inlur
mar del paro v di,cutir la actitud ;1 tu
rnar de cara ÚI laudv 1· a la ,j1uaL·iu11 
que se nos a\"Ccina. Htibo una 'cTie· de· 
cuestiones que quedaron ciar;" comv 
que en el mes de diciembre 'L' tknun
cian los con1·enivs en laudo 1· que· lo' 
grúficos, como el res tu de los trabaja
dores de otras ramas, lendrernvs qllL' 
da1· de nue1·0 la batalla para consc·guir 
las reil'indicaciones por !;1, que· ill'lllV" 

estado luchando durantL' 111,¡, de seis 
meses haciendo asa1nbJca, , parv" con
centraciones, etc. Que la causa tk tudo 
esto está en la falta de un 'indicato de· 
clase que defienda nuestros dLTLTho,, 
ya que el actual sindicato n-rtical ni 
representa ni defiende los intnese·s tk 
los trabajadores. Se sl'iialú qUL' a t ra
l'éS de todas las asambkas habida, L'n 
Madrid los traba.iadon:s nos hemos 
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manifestado por un sindicato único, de
mocrático e independiente de patronos, 
de estado .\' de partidos políticos. 

Se habló tambil-n de la altcrnati1·a 
'indica! qUL' las CrnnisiollL'S Obreras 
prnponL·n, tkj ;1ndo claro que CCOO no 
'º11 un 'indicato sino la or!.'anización 
Lkl 111u1 i1niL·ntu vbrLTO nacitlo tk los 
p1·upio' t r;1ha j"dorL" p;1ra lucha1· por 
la-... l'L' i\ indil'4ll' illl1L'!'-i l 'L'OIHJl1liCa'-'. suci;.1-

k' 1 pvli l iL·;.- dL· lo' t raha j;1dorcs 1· 
c' ll LkiL'lh;1 tk l;1 unid;1d 'indica) 1, en 
ddini1i1a. tk la lihntad. · 

El apo1·0 rL"cihidv por las ;1sa111blcas 
a l'"I'" ohjL·ti1os no' lk1·a ;1 la conclu
"iún tk t]UL' en 1;1' e·1npre·';" debemos 
puknciar CCOO e·n ba,e· a la unidad 1· 
tkkn'a de· IHIL''trus dLTe'cho" \" di,cutir 
a111pli;1n1ente tod;1, L''Iª' CUL''tionL'S, 
d;111do opcion a quL" todos los trabaja
dvre·, 'L' L"'PrL':'>L"n librL·mentc. 

Ot 1·;1 Lk la' cuc·,t ivnes que se toca
rvn l11e· la tk pvnLTnos L'll contacto 
todo' lo' !.!l"al icvs tk la zona a lr;l\"l-s 
de la' rL·tl11ivnes que· 1·e·nbmos reali
zandv L'n lo' localc·s 'indicak,. 

Generalísimo 
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P ARECE que la situación laboral va alcanzando una 
calma que desde hace meses se ha visto rota por 

los diversos conflictos que se han ido desencadenando. 
Naturalmente, los conflictos continúan latentes y pueden 
volver a estallar en cualquier momento, si bien ese mo· 
mento parece que no se dará hasta la llegada del otoño. 
Durante la época veraniega parece como si ambas partes 
contendientes se concedieran una tregua . 

Quizá sea esta proximidad de las vacaciones lo que 
mayormente está influyendo para que no se dicte el 
laudo para el convenio de la industria química, que ha 
sido uno de los sectores más conflictivos en los últi· 
mos tiempos. Como se sabe, los empresarios se nega
ron rotundamente a negociar un convenio unitario, por 
lo que el laudo forzosamente ha de pronunciarse o a 

favor o en contra de ese convenio unitario. Es de supo· 
ner que los empresarios habrán presionado cuanto ha· 
yan podido para que la situación siga como antes, es 
decir, una rama dividida en más de una docena de con
venios diferentes. Pero también es de suponer que las 
autoridades teman la reacción de los trabajadores, si 
la sentencia va en ese sentido. Así, pues, lo más pro· 
bable es que se espere a las vacaciones para dictar el 
laudo. pues seguramente supondrán que para entonces 
los trabajadores estarán, por decirlo de alguna mane· 
ra, desmovilizados. 

Alcalá laboral 
incorporación. El otro conflicto era el de la empresa LIA· 
DE, en la que se ha llegado a un acuerdo tras varias ne
gociaciones con la empresa. 

Por otra parte, los trabajadores de Químicas están re
cogiendo dinero para ayudar a los compañeros de HUT
CHINSON, que se encuentran en huelga desde hace un 
mes. La empresa ha despedido ya a 115 trabajadores y 
otros ciento cincuenta se encuentran encerrados en una 
iglesia como muestra de protesta por estos despidos. 

Dos eran los conflictos que había en Químicas: el de 
la empresa WESTRUBBER, que acabó en una sanción 
de dieciséis días para una parte de la plantilla, sanción 
que ha terminado el pasado día 30, produciéndose la re· Santiago L. Legarda 

Carta de los despedidos de Tudor a la dirección, para pedir su readmisión a la empresa 
Muy señores nuestros: 

Lo s abajo firmantes. despedidos de ese 
centro de trabajo a raíz de la huelga ha
bida en septiembre de 1974. en apoyo de 
una reivindicación salarial de 3.000 pese
tas de aumento para toda la plantilla. nos 
dirijimos a ustedes para so li citar NUES
TRA READMISION EN EL ANTIGUO PUES
TO DE TRABAJO de cada uno, ya que en
tendemos que los hechos que motivaron 
nuestro despido, hace veinte meses. son 
reconocidos hoy socialmente como acon
tecimientos normales en el contexto y en 
una concepción democrática de las rela
ciones laborales. 

En esta línea, el clamor de todo el país 
en demanda de una Amnistía General in
cluye a todos aquellos trabajadores y re
presentantes sindicales que. como en 
nuestro caso, fuimos despedidos por el 
hecho. que entendemos justo, de apoyar 
el logro de unas mejores cond iciones de 
vida y trabajo para todos los trabajadores . 

Somos conocedores de que hace me
ses los trabajad ores de la plantilla se di
rigieron a esa Dirección en el mismo sen
tido que ahora lo hacemos nosotros , exi
giendo nuestra readmisión, sin que nos 
conste haya habido respuesta positiva , te
niendo nosotros que lamentar no se en-

Temas de los convenios colectivos 

6 

¡;;:N el terreno de los convenios 
V colectivos los trabajadores he

mos sabido asimilar el ámbito de lu
cha. Por lo tanto, la discusión de los 
co11venios es una forma donde noso
tros los trabajadores nos planteamos 
la movilización y organización para 
conseguir las mejoras en las co11di· 
ciones de trabajo y no es sólo la lu
cha por la peseta, s ino que e11 todas 
las peticio11es de convenios de rama, 
se ha caracteri;:.ado las pe! icio11es so
ciales, e incluso polí1icas, " es tas pe
ticiones la s li emos hecho los trahaja
dores nuestras en asa111/7leas de fá
brica v e11 asambleas de si11dicatos. 
Sin e1l1/wrgo, debido pri11cipalmente 
a las cortapisas de la propia legisla
ció11 sobre coll\•e11ios, a la inoperan
cia de los cauces veriicales, a la pro
liferaciú11 de las laudos, a las di{ icul
/ades de coi11cidi r e11 la acción -al 
exis1ir u11 calendario de COl1\'e11ios 
minuciosw11e111e es1a hlecido-, lw 
surg ido e11 seclores 111i11oritarios de 
trabajadores, la inquiet ud. Por citar 
ejemplos de la lucha del sector del Vi
drio ,. Ceránlica, que ha11 sido capa
ces de coordinarse a escala 11acio11al, 
porque 111111ca habian tenido u11 col1\•e-
11io en co11dic.: io11 es. Químicas, o/ro 
sec1o r que se l1a 1•is10 es/e ai"io c.:011 
1111a capacidad de111ostrada para nlo· 
l'ili::.arse, por la luclw de las 25.000 
pesetas mensuales y de111ds peticio
nes, s 11 fuer::.a _v capacidad de luclra 
lw11 sido las asambleas en la s fábri
cas ,. e11 el si11dicato, ,. que 1111 sido 
una · for111a 111ás de 111e11tali::.ar a los 
1rahajadores por sus intereses. 

01ro sector desa111parado es el Tex
til , cwuulo 11i siquiera se ha11 pues/o 
a discutir el COl1\'e11io e111re lo s tra
lwjadores de la rw11a, ellos tie11e11 el 
111is1110 prohle111a que los c.:0111pw1eros 
de 111s de111(Ís rw11as. Los precios se 
disp11rn11 _, . los sueldos so1 1 lwjos -" 
existe 1111a gra11 discri111i11aciún v ex
plo/aciú11 e11 el secwr fe111eni110 jo1•e11, 

exigiéndoles rendimientos igual que a 
categorías superiores. 

La fuerza de los trabajadores del 
T extil es peq11eiza este aizo, el conve
nio irá al laudo, no por la poca capa
cidad de lucha sino por las caracterís
ticas de los demás convenios de rama. 

En Artes Gráficas sucede lo 111is1110. 
Los gráficos, como los demás com
paileros de la s ramas, se lian carac
terizado por la gran asimilación de 
los problemas propios de clase, z111i
dad de todos los co111pwleros sin ex
c/11siú11 de 11ing1111a ideología, todos 
lw11 puesto los p1111tos de l'ista sobre 
ese f11t11ru sindicato de1110crático e 
i11depe11dient e de los patro11os, del Es
tado ,. de los partidos polí1icos. Esa 
gran (:oordinaci<in ha llegado a conse
guir el convenio i11tcrprol'i11cial ·'" por 
supuesto, la lucha por el convenio 
provincial, que, co1110 todos los co11-
ve11ios de rama, lw ido al laudo, por 
eso los gráficos lwn hecho u11a 11w11i
f estaciú11 lega li ;,cula por la Pla :.a de 
Espwla h11sta el Sindicato, en se1lal 
de pro/esta por el laudo 

Co1110 se 1•e a lo largo de la histo
ria los trabajadores l1e1110s sido 1111a 
de la s fuer:.as f undw11e11tales en l'ir
rwl de esta dohlc necesidad: la d e 
tipo i111e/cct11al _,. l1111nano _,. la de li
pa de clase soci11l, _,. la lliswria de 
todos los trabajadores es nuest ro país 
esuí llena de e je111plos e11 este sen
tido. 

LA LABOR DE LOS CARGOS 
SINDICALES 

No ten go por 111ds que decir co1110 
cargo sindical, que tal ca rgo hay que 
ejercerlo con wdo el peso legal, el 
e je111plo se ha l'isto en estas últi111as 
eleccio11es con cw1dida111ras de111ocrd
ticas donde lo s co111pwleros han visto 
a los 110111/Jres 111ás idúneos v más 
l1011rndos. Y el que 110 sea así ycÍ sabe: 
di111isiú11, porque e11 su lugar lo pue
de ocupar otro que tenga espíritu de 
lucha ,. e11t rega. 

NUEVO ZU LEMA 
Venta de Parcelas y Construcción de chalets 
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1 
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cuentre esa Empresa a la altura de los 
nuevos tiempos en que una nueva mentali
dad empresarial se abre paso en mate
rias como la que motiva esta carta y que 
han puesto en práctica empresas como 
SEAT, BABCOCK WILCOCK, HUNOSA, 
GENERAL ELECTRICA ESP .. cuyos trabaja
dores represa! iados de años atrás se han 
reincorporado a su antiguo puesto de t ra
bajo. 

Por tanto, confiamos en que esta ma
nifestación nuestra de ahora sea acogida 
por S.E.A. Tudor positivamente en la se
guridad que no hace más que cumplir con 
un imperativo de Justicia y satisface así 

los deseos del personal actualmente en 
plantilla, sugiriendo nosotros, para el caso 
de que le quedaran dudas a esa Dirección 
sobre este segundo punto, que indague 
dichos deseos del personal mediante con
sulta en asamblea de trabajadores. 

Atentamente y a la espera de gratas no
ticias. 
Firmantes: 

Francisco González Adrada, vocal jura
do y vocal provincial , Demetrio Martínez 
(ídem). Manuel Aperador (ídem). Eusta
quio Borlaf (ídem). Gaspar Viene (ídem), 
Bernandino Mayor (ídem). Pedro Rosado, 
enlace s indical . 

TR·IBUN-A LABORAL 

José Galán: vicepresidente de la U.T.T. 
La opinióll mayoritaria, seguida ge

neralmente por todos nuestros com
pwzeros, Iza planteado esa necesidad 
de elegir a los 111ás combativos para la 
l10ra de discutir los convenios, ellos 
serán los a!lténticos representantes 
de la base v de que se defienda un 
progra111a reivindicativo elaborado y 
aprolwdo e11 asa111bleas, y así, todos 
1111idos , si11 fisuras se haga la suficien
te presid11 para que las peticiones de 
índole que sean aceptadas. 

De por s í, se sabe que llay muchas 
li111itacio11es para los cargos s indica
les, coaccio11cs por diferentes empre
sas v bastante limitación por parte 
del .i·indicato vertical que adolece de 
locales para que los enlaces se vean 
la s caras y puedan coordinarse me
jor v d e esa forma evitar muclzos 
apro°IJle111as. En este sentido lwy en
laces que son incómodos para los 
e111presarios v es que, c reo, como en
lace s indical qlle soy, que lwv patro-
1ws que a lo mejor no se lw11 plan
teado la lucha legal d e los ca rgos sin
dicales y por eso le s molesta. 

LA LABOR DEL SINDICATO 
La labor del Sindicato es nefasta 

por la siguiente ra::.ú11: se lran f onnu
lado puclzera::.os a cargos sindicales. 
Otra forma de es tar despose ído del 
cargo que ejerces es el de 110 tener la 
credencial que todavía los 1rabajado· 
res v los cargos s indica les nos pre
g11111.w11os ¿por qué?, ¿qué es lo que 
pasa? Si es que estas elecciones no 
lran sido del agrado de ellos, ¿es que 
piensan hacer otras? También co1110 
Izan visto la s 111cl1as que se esuí n des
arollando de enero a esta parle por 
los trabajadores haciendo w1 s i11di
cato futuro en la calle e i11c/11so lo s 

pal runos dando de lado al sindicato 
vertical y poniéndose a dialogar con 
organi;:.aciones ilegales como U.G.T., 
U. S . O. v co n C. C. O. O., de esa far
ma el sindicato Ira h echo oídos sor
dos. Plant ea r las huelgas legales des
de el sindicato no será cierto mien-
1 ras haya lzo111 bres como los presi
den/ es de nuestros respectivos sindi
catos que a la ve;:. son representant es 
en las Cortes y estos presidentes, de 
por sí, nunca podrán defender los 
intereses de !Odas los trahajadores y 
co1110 consecu encia los trabajadores 
es1án siempre presionados por el Go
bierno. 

Otro caso que se ha dado Tw s ido 
los cargos s indicales juveniles, que 
aquí es do11de el sindicato no ha lie
c/10 11111ci10 caso. Hav has/ante que 
decir del te111a de lo s aprendices co-
1110 discriminación del derecho al es
wdio, a lugares de centros de forma
ciú11, de aprendi::.a je , etc., _v por eso 
1w lw liahid'o ni hay muchas gara ntías 
para estos cargos juveniles para que 
defiendan los proble111as que a ellos 
se refieren. 

J. GALAN 
Vicc-pn:sidcntc de la U.T.T. 

CLUB POLIDEPORTIVO 
Piscinas - Pistas de tenis - Campo de tiro 

Club social, etc . 
(Se admiten socios) 
Información en propia urbanización o en PI. Cervantes, 

número 20, ALCALA DE HENARES (Madrid). 
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La ·. amnistía vuelve a ·ser actualidad 
+Solicitud de autorización para una manifesta

ción pro-amnistía 
+Carta a la opinión pública de diversos procesados 

+Coordinación democrática y otras fuerzas politi
cas convocan a acciones en torno a la amnistía 

EL término AMNISTIA ha vue lto a sal
tar nuevamente a la palestra de la 

actualidad. Tras las convocatorias que en 
torno a las fechas del 3 y 4 de abri l pro· 
liferaran por toda España diversas maní· 
testaciones en petición de la Amnistia, y 
que fueran convocadas por las más diver· 
sas entidades ciudadanas, profesionales 
y políticas. el término parecía haber sido 
relegado a un estado semi-l etárgico. Efec
tivamente. la Amnistía había perdido su 
carácter de un clamor popu lar persisten
te, aunque. eso sí. seguía presidiendo las 
cenas homenajes. los más diversos actos 
politicos , y constituía la más elementa l 
y primordial petición que nunca faltaba 
en las tablas reivindicativas de cualquie r 
estilo. 

En estos días la AMNISTIA emp ieza a 
oírse nuevamente y con más fuerza. si 
cabe, en razón de la convocatoria que 
Coordinación Democrática y otras fuerzas 
políticas ha estab lec ido para diversas ac
ciones que constituyan una auténtica pe
tición de AMNISTIA . La s fechas en las 
que se pretende enmarcar toda esta serie 
de peticiones serían del 5 al 11 de pulio. 
La ofensiva de la oposic ión se encuentra 
ahora. no obstante. con una situac ión polí
tica y jurídica distinta a la que fuera en 
abr il. Así, las medidas reformistas del 
Gobierno están siendo sistemáticamente 
aprobadas. aunque con el asombro de to
dos. por las Cortes: una nueva ley de Reu
nión y Manifestación y una ley de Asocia
ciones son el balance hasta el momento. 
No obstante, el alcance de la última ven
drá determinado por la reforma del Código 
Penal, que en estos instantes se encuen
tra en avanzado estado de discusión en la 
Comisión de Justicia de las Cortes encar
gada de ello. 

En todo este panorama es, igualmente 
significativo la actitud de García Trevija
no que a su sa lida de Carabanche l decla
ró que no asistiría a ningún acto público 
en que no se comenzase pidiendo la liber
tad para los que todavía quedan en la cár
cel por motivos políticos , muchos con 
hasta dieciocho y veinticuatro años por 
delante todavía, habiendo cumplido ya 
otros tantos. La situación de los que que
dan en la cárcel. en palabras de este 
conocido abogado madrileño. es realmen
te lamentable . 

A Alcalá de Henares ha ll egado el mo
vimiento pro-amnistía. Hemos podido apre
ciar una proliferación de propaganda fir· 
mada por Coordinación Democrática en 
este sentido. Igualmente las famosas 
«pintadas» empiezan a proliferar deman
dando AMNISTIA . A otros niveles pode
mos constatar un ampl io movimiento ciu
dadano que comienza a desplegarse en 
base a la petición legal de manifestacio· 
nes . establecimiento y convocatoria próxi
mos de mesas redondas en torno al tema, 
etc. No obstante, de todo ello iremos in
formando en sucesivos números de DES
PUNTE. 

A continuación reproducimos el docu
mento de petición legal de una manifes
tación pacífica en solic itud de la AMNIS
TIA . Así como otro de adhesión a la mis
ma. 

Igualmente, en nuestro próximo núme
ro de DESPUNTE daremos amplia infor-

mación respecto a una Rueda de Prensa 
prevista con los distintos procesados por 
actividades políticas y s indicales, y por 
tanto, afectados más directamente con el 
tema de la AMNISTIA. 

EXCMO. SR. 
D." MERCEDES FERNANDEZ RUBIO, 

mayor de edad. presidente de la Asocia
c ión de Vecinos en trámite del Chorrillo
Campo del Angel, licenciada en Filosofía 
y Letras. vec ina de Alcalá de Henares, 
C/ Granados, 5, con D.N .I. núm. 37716369. 

D." EULOGIA FERNANDEZ RUBIO, ma
yo r de edad , víceprsidente de la U.T.T. 
de Alcalá de Henares, vecina de dicha lo
calidad, C/ Granados. 5, con D.N .I. núme
ro 70024323. 

D." ALMUDENA JIMENEZ JIMENO, ma
yor de edad. presidenta de la U.T.T. de 
Químicas de Alcalá de Henares. vecina de 
Madrid, C/ Sarria, 33, con D.N.I. núme
ro 2489282. 

D. BENITO HIDALGO ZURDO, mayor de 
edad. vocal provincial de la Agrupac ión de 
Vidrio y Cerámica, vecino de Alcalá de 
Henares, C/ Juan de Au stria , 1, con Do
cumento Nacional de Identidad núme
ro 50403422 . 

D. JUAN CUERDA CASCALES, mayor de 
edad, vocal loca l de la Agrupación del me
tal de Al calá de Henares, vecino de dicha 
localidad, C/ Toboso. 3, con D.N.I. núme
ro 30 1636 1. 
D. LUCIANO SANTOS LOZANO , mayor de 
edad, enlace sindical, vecino de Alcalá de 
Henares, C/ Parque del Val , 77, con Do
cumento Nacional de Identidad núme
ro 51585778. 

D. ANTONIO GODOY CORRAL, mayor 
de edad, enlace sindical , vecino de Alca
lá de Henares, C/ Ntra . Sra . de Belén , 15, 
con D.N .I. núm. 76207447. 

D. JULIAN GOMEZ DIAZ, mayor de edad. 
administrativo, vecino de Alcalá de Hena
res , C/ Albéniz, 3, con D.N.I. núme
ro 1780569. 

D." MARIA DEL VAL FERNANDEZ DEL 
RIO, mayor de edad, licenciada en CC. Po
líticas , vecina de Alcalá de Henares, calle 
Andrea Doria, 9. con Documento Nacional 
de Identidad núm. 248203. 

D. ARSENIO LOPE HUERTAS, mayor de 
edad, l icenciado en CC. Económicas , ve· 
cino de Alcalá de Henares, C/ Cardenal 
Cisneros , 5, con D.N.I. núm. 222239. 

D. PEDRO VIVAS PALACIOS. estudiante. 
vecino de Alcalá de Henares, C/ Arratia. 
número 3, con D.N.I. núm . 05366201 . 

D. JACINTO RUIZ GUILLAMON, estu
diante, vecino de Alcalá de Henares. Uni
versidad Laboral de Alcalá de Henares, 
con D.N.1. núm . 22925616. 

D. 0 MARIA JESUS SANZ BLANCO, ma
yor de edad, vicepresidenta de la Asocia· 
ción de Vecinos del distrito Universidad 
de Alcalá de Henares, vecina de dicha 
localidad, C/ Cruz de Guadalajara, 17, con 
D.N.I. núm. 1341892. 

D. JOAQUIN JIMENEZ, mayor de edad, 
secretario de la Asociación de Padres de 
Alumnos del Colegio San Isidro, vecino 
de Alcalá de Henares. C/ Núñez de Bal
boa. 1, con D.N.I. núm. 1566958. 

D. JUAN ANTONIO ALVAREZ DE PA
BLOS, mayor de edad , vocal de la Asocia
ción de Vecinos en trámite del Chorrillo
Campo del Angel . vecino de Alcalá de He-

nares, C/ Granados. portal 6, con Docu
mento Nacional de Identidad número 
3396922. 

D. JUAN JOSE SENEN RIOFRIO , mayor 
de edad, presidente de la U.T.T. de Alcalá 
de Henares, vecino de dicha localidad. ca
lle Segovia, 9, con D .N.1. número 

D. MODESTO QUIJADA, mayor de edad . 
decorador , vecino de Alcalá de Henares. 
C/ Generalísimo, 76, con D.N.1. núme
ro 1334462. 

D. JOSE FRANCES JIMENEZ, mayor de 
edad, trabajador en paro, veci no de Alcalá 
de Henares. C/ Caballería Española , B. 6.º 
B. con D.N.I. núm. 4117130. 

D. JULIAN BROX ORDUÑA, trabajador 
en paro, vecino de Alcalá de Henares. 
C/ Av. Reyes Católicos, 27, con Documen
to Nacional de Identidad núm. 217603. 

D. EMILIO ALONSO MORENO, trabaja
dor en paro, vecino de Alcalá de Hena
res, C/ A lfonso )( el Sabio. 9 2.º B, con 
Documento Nacional de Identidad núme
ro 2035152. 

Todos ell os abajo firmant es, al ampa ro 
de los di spuesto sobre la celebración de 
REUNIONES EN LUGAR ABIERTO AL USO 
PUBLICO, por los artículos quinto, séptimo, 
noveno y décimo de la vigente Ley 17 / 
1976 del 29 de mayo a V.E. como mejor 
proceda. 
COMUNICAN 

PRIMERA: Que para el día 11 del CO· 

rriente mes de julio, se proponen cele
brar, en lugar abierto al uso público. una 
manifestación pacífica, con concentración 
inicial. en el barrio Reyes Católicos de 
Alcalá de Henares , a las 12 horas . con 
una duración aproximada en todo su reco
rrido de una hora para desembocar en la 
Plaza de Cervantes de esta misma loca
lidad. 

SEGUNDO : El objeto de dicha manifes
tación es la petición de Amnistía por de
litos políticos y sindicales, así como el 
retorno de los exiliados por los mismos 
motivos . 

TERCERO: El itinerario a seguir será : 
Avenida de los Reyes Católicos (junto a 
la Parroquia , Puerta de Santa Ana , Calle 
del Portico. Plaza de la Victoria , Calle de 
la Victoria , Plaza de los Santos Niños. Ca
lle del Generalísimo, Plaza de Cervantes , 
dicho trayecto se efectuará por las cal
zadas. 

CUARTO : El texto de las pancartas so
licitadas para ser portadas por los asis
tentes serán las siguientes : ·AMNISTIA 
Y LIBERTAD•, «AMNISTIA POLITICA Y 
SINDICAL", .. READMISION DE LOS DES
PEDIDOS", «ALCALA POR LA AMNISTIA· . 
·LIBERTAD PARA TODOS LOS PRESOS 
POLITICOS", «RETORNO DE LOS EXILIA
DOS". 

QUINTO: Se lanzará oralmente. la peti
ción de «AMNISTIA Y LIBERTAD» al co
mienzo y durante el itinerario previsto 
para la manifestación . 

SEXTO: Al objeto de que la autoridad 
gubernativa cuente tanto con la máxima 
información sobre esta reunión como tam
bién con las máx imas garantías de su or-

denado y pacífico desarrollo, ponemos 
en conocimiento de V.E . que el número 
de asistentes que esperamos será de 
mil personas. que serán convocadas pú
blicamente una vez recibida la comunica
ción de autorización expresa o tácita
mente. 

SEPTIMO: Los promotores que figuran 
en esta petición se comprometen, de 
acuerdo con lo dispuesto en la citada ley 
de 17 / 1976 a dirigirla en todo su trayecto, 
así como garantizar el servicio de orden 
necesario. 

OCTAVO: Asimismo, solicitan, se to
men las medidas de orden públic;;o y segu
ridad que se crean convenientes en el 
entorno de la manifestación y que permi
ta se desarrolle normalmente el acto. 

NOVENO: Se sol icita se hagan las ne
cesarias previsiones y regulación por par
te de la guardia urbana de tráfico rodado 
a fin de conseguir sean mínimas las mo
lestias a los ciudadanos que no asistan 
a la manifestación. 

DECIMO: Podrán ser asistentes. todos 
los c iudadanos que voluntaria y libremen
te deseen asistir a título personal. 

Por todo ello, solicitamos a V.E .. tenga 
por formulada en tiempo y forma oportu
nos a los efectos legales prevenidos por 
la citada ley 17 / 1976 la precedente co
municación. 

OTRO DIGO: A efectos de notificación 
señalamos el domicilio de · 1a primera fir
mante: Doña Mercedes Fernández Rubio, 
Granados, 5-2.0 G. ALCALA DE HENARES 
(Madrid). 

Es justicia que pedimos en Alcalá de 
Henares, a 1 de julio de 1976. 
EXCMO. SR . DIRECTOR GENERAL DE SE

GURIDAD-M ADRID. 
Los abajo firmantes, vecinos de Alcalá 

de Henares, queremos hacer público nues
tro apoyo total a la petición de una mani
festación en favor de la amnistía para 
todos los presos políticos y sindicales y 
retorno de los exiliados, para el domingo 
día 11 en nuestra ciudad. 

El hecho de no figurar nosotros como 
promotores de dicha manifestación, no 
se debe a nuestro deseo, ya que somos 
los primeros en participar y promover 
cualquier acto en favor de la AMNISTIA, 
sino a nuestra condición de represaliados 
por motivos políticos y sindicales, ya que 
en la reciente Ley de Reunión aprobada 
en las Cortes sólo pueden ser promoto· 
res «personas que se hallen en el pleno 
ejercicio de sus derechos civiles». 

Nosotros al estar pendientes de proce
so, en libertad provisional, nos hallamos 
discriminatoriamente excluidos en dicha 
ley. 

Por todo ello, reiteramos nuestro apo
yo a la ·manifestación solicitada por nues
tros compañeros, y nuestra petición uná
nime de AMNISTIA. 
FIRMADO: 

PACO GONZALEZ ADRADA 
CARMEN DE MIGUEL RODRIGUEZ 
JULIO MARTINEZ LORO 

P. E. Gómez 

PISOS LLAVE EN MANO TRES Y CUATRO DORMITORIOS 

ACOGIDOS A GRUPO EXENTOS 90 % DE IMPUESTOS 

ENTRADA UNICA 100. 000 PTS. RESTO DOCE AÑOS CON FINANCIACION 

DE CAJA DE AHORROS. SITUACION C/. ROBLE ( POLIGONO- ARDOZ) SERVICIO DE AUTOBUSES URBANOS 

INFORMACION Y VENTA : EXCLUSIVAS GARCES 
exclusiva.s e Plaza de Cervantes, 13 

Telfs. 888 03 92-888 12 03 

ALCALA DE HENARES 

En ta Urbanizacion diariamente 
TORREJON DE ARDOZ 

C/. Alcalá, 213 
Telf. 246 65 08 

MADRID 

Expte. Ministerio Vivienda M G I - 669 / 73 venta segun Ley 57/ 68 
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• 
Sobre la .. Semana Ciudadana .. 

MESA REDONDA CON LAS 
ASOCIACIONES DE VECINOS 

N UESTROS lectores tienen ya informa
ción sobre la Semana Ciudadana que 

se ha celebrado en Alcalá entre los dias 
21 y 26 del mes de junio. Para conocer 
algunos pormenores de esta celebración 
hemos pensado que seria intei-esante rea
lizar una rueda de prensa con las Asocia
ciones de Vecinos de nuestra ciudad. Han 
faltado a la cita. por razones que desco
nocemos. los representantes de la Aso
ciación del Paseo de la Dehesa-Rincona
da. Con nosotros han estado Pi lar Lledó, 
presidente de la Asociación del Distrito 
Universidad, Hcenciada en filosofía y E:n
señante en Alcalá; Maria Jesús Sanz, vice
presidente de dicha Asociación, Jesús Pi
quet, pensionista y socio de la Asociación 
del Campo del Angel y Mercedes Fernán
dez, presidente de dicha Asociación, li
cenciada también en Filosofía y Letras. 

- ¿Cómo surgió la idea de llevar a cabo 
esta Semana Ciudadana? 

Pilar Lledó.-La idea surgió en principio 
de la Federación de Asociaciones de Ve
cinos, surgió como una respuesta ante 
todos los prob lemas que los barrios pade
cen y se concibió corno una forma de 
vincular a la gente con sus problemas, 
entre los cua les, uno de los más impor
tantes es el de la legalización de las Aso
ciaciones. 

Maria Jesús Sanz.-Se puede decir tam
bién que en Alcalá surgió la idea como una 
forma de finalizar la temporada de activi
dades y ante la necesidad de darnos a 
conocer. 

- La semana fundamentalmente ha con
sistido en una serie de asambleas para 
tratar de diversos problemas, ¿podrían de
cirnos por qué se eligieron estos temas? 

Maria Jesús.-Se eligieron porque son 
los temas sobre los que más se han tra
bajado y porque, en nuestro jui cio. son los 
temas más candentes dentro de la pro
blemática del barrio. 

Pil ar Lledó.-Hay un tema que quizá se 
haya echado en falta que es el de la ca
restía. pero, si n embargo, este problema 
estaba presente como tel ón de fondo en 
todos los otros temas. pues se ha habla
do de la subida de co legios. etc. 

-El acto que estaba pensado para fina
lizar la Semana fue prohibido por la poli
cía. ¿A qué creéis que se debió esto? 

Pilar Lledó.-Ofic ialmente fue porque 
para celebrar un acto al aire li bre se ne
cesita pedir permiso con diez días de an
telación y nosotros lo pedi rnos con cua
tro. Sin embargo, yo c1·eo que aparte de 
tJdas las trabas burocráticas que se po
nen para todas estas act ividades, estaba 
presente lo de Aran juez y el preverse que 
podía as ist ir mucha gente. parece corno 
si la pol icía quisiera evitar el peligro evi
tando la ocasión. Además está muy c laro 
que no desean que nos reunamos para 
tratar de nuestro problema. Esto entra 
dentro del contexto de la uto lerancia" 
que hoy se disfruta por parte de unos y 
la represión que sigue cayendo para otros. 
Además hay que decir que la Ley de Reu
nión que se presenta corno triunfo demo· 
crático sigue siendo igual que antes y por 
un simp le trámite burocrático te suspen-
den la reunión. · 

-¿Qué fines pretendíais con la reali 
ción de la Semana? 

Mercedes Fernández.-Una de las cosas 
que se han hecho ha sido el tratar que 
las asociaciones se reúnan poi· zonas pa
ra tratar sus problemas conc1·etos. Esto 
se ha plasmado en Alca lá. a pesar de que 
cas i todo el peso de la organización ha 
caído sobre la Asociación de San Isidro. 
Con todo esto se pretende crear vínculos 
estables entre las asociac iones. 

Pilar Lledó.-Adernás, esta es la prime
ra vez en A lcalá que se ha logrado reunir 
para tratar del problema de la enseñanza 
a todas las partes interesadas en el pro
blema. Esto constituye un éx ito ya só lo 
por su realización. Esperamos que los 
vínculos se creen entre todas las entida
des que forman el Movimiento Ciudadano 
y no sólo entre las Asociac iones de Ve
cinos. 

- ¿Cuál ha sido la acogida que han te
nido los actos programados? 

Maria Jesús.- Aunque la afluencia de 
públ ico no ha sido masiva, ha ten ido una 
cierta resonancia entre la gente de los 
barrios. Esto nos ha servido para sentar 

. . . . ' . 

A.LCALJl . DE .·. HENARES 
las bases sobre las que empezar a tra
bajar la temporada que viene. 

Pilar Ll edó .-Esto nos ha hecho apare
cer como lo que somos: personas intere
sadas en resolver los problemas de to
dos. La gente se ha dado cuenta de que 
las asociaciones no buscan crear proble
mas de Orden púb li co. sino resolver los 
rroblernas que existen, y las tensiones 
que existen con la poi icia son una conse
cuencia de esta toma de postu ra. Desde 
este punto de vista. podemos decir que 
la acogida ha sido posit iva. 

- ¿A qué creéis que se debe el que la 
asistencia no sea masiva, cuando estos 
problemas afectan a todos? 

Pilar Lledó.-Yo creo que en este caso 
ha sabido varios factores que han influi
do. pues la gente aprovecha las tardes 
para sa lir y no tiene ganas de encerrarse 
en un loca l cerrado. Además . muchas per
sonas se han ido ya de vacaciones. 

También hay que tener en cuenta que 
hubo gente que se marchó a las activida
des programadas en Madrid como la Ma
nifestación de químicas y sobre todo la 
de la carestía. Y, por fin, hay otra razón: 
la gente no está acostumbrada a interve
nir en sus propios asuntos y no se puede 
esperar que de la noche a la mañana la 
gente supere cuarenta años en los que 
ha estado sometida al s il enc io, y aún hoy 
no se puede acudir con toda tranquilidad 
a estos actos y una prueba de ello está 
la prohib ición de la corn idad de vec indad. 

-¿Cuál creéis que es el grado de efec
tividad de estos actos, de cara a concien
ciar a la gente? 

Jesús Piquet.--Yo creo que hac iendo 
las Asamb leas más a menudo se podría 
hacer que la gente se uniese más, por
que ahora la gente está corno un poco 
reacia a part icipar en todo esto; quizá sea 
por miedo: sin emba 1·go. todos estos ac
tos hacen que la gente por,o a poco se 
vaya acostumbrando. 

Mercedes Fernández.-Lo que yo creo 
es que las mismas personas que forman 
el Movim iento Obrero son las ll amadas a 
formar el Movimiento Ciudadano y quizá 

OCLll'ra que se le t.la 11 1<.1s i111portancia a los 
problemas de la fábr ica que a los proble
mas del barrio. Además hay que resaltar 
que no hemos tenido medios para hacer 
propaganda y esto hace que mucha gente 
;10 se entei-e de los actos programados . 
En este sent ido. entiendo que la Semana 
Ciudadana ha hecho un gran servicio, 
pues ha serv ido para que la !=Jente se to
rne interés por las Asociaciones . 

Pilar Ll edó.- Además hay que tener en 
cuenta que se nos acostumbra a pensar 
individua lmente y así no se resuelve ab
solutamente nada. Pero al ver que los 
proble111as son co lectivos y que. atacán
dolos co lectivamente. se resuelven ha 
constitu ido un descubri111iento para mu
chas personas , pues todo está pensado 
para que nos aisle111os los unos de los 
otros. 

- ¿Cuál podría ser el resumen de todo 
esto y las perspectivas para la próxima 
temporada? 

María Jesús Sanz.-Como resumen yo 
diría que lo necesario es constituir asocia
c iones en todos los barrios y consegu ir 
una mayor conesión entre ellas para so
lucionar los problemas . 

Pilar Ll edó.- Yo creo además que las 
Asociaciones jugarán un gran papel de 
cara a constituir en el futuro un auténtico 
Ayuntamiento democrático , que luche por 
so lucionar los problemas reales que se 
padecen en los barrios. En este sentido, 
se puede decir que la necesidad de des
arrol lar al 111áximo las Asociaciones es 
vital. 

Mercedes Fernández.- De cara al año 
que viene yo creo que se consegu irá una 
mayor unidad de acción entre todas las 
Asociaciones y las demás entidades de 
carácter popular de cara a solucionar me
jor los problemas que padecemos todos, 
además, corno decía Pilar, hay que con
segu ir que de las próximas elecciones 
municipales sa lga un Ayuntamiento ver
daderamente democrático. 

Santiago L. Legarda 
(Fotos : Gordillo .) 

Con el recital de la Schola y la co1nida de vecindad prohibida serie de canc iune·s L'Spañolas del siglo XVI 
,. por fin unos cantos \·ascos. Algunas de 
l;1s canciones resultaron de una belleza 
ve rdaderalllcnlL' e·xtraordinaria que podía 
apreciarse clarame·nte por el ma~·or entu
si;1slllo del públ ico al aplaudir. TERMINO LA 1 SEMANA CIUDADANA 

nos eran los actos programados pa-
ra la clausura de esta primera se

mana ciudadana que se ha venido cele
brando en Alcalá entre los días 21 v 27 
del pasado mes de junio. Para el sábado 
26 a las 7,30 de la tarde estaba pn:,·ista la 
actuación de la «Schola Cantorum» en e·I 
salón de Actos del Cokuio de· las Escola
pias ,. para el domin~o- n a las 12 ,30 se 
había pensado lk\·ar a cabo una conce·n
trac ión ciudadana l'n los alrL'tkdore·s dL' la 
Ermita dL'I Val para corne'l'se· la t rad icio
nal e ine·\·itablc tortilla , en una comida que 
sirYie·se· para e·st1·e'Char los lazos que de· 
alguna lllane·ra ha\·a podido e·stablccer en
tre· los nTinos de· los distintos ba1Tios de 
nue·stra ciudad esta selllana ciudadana. Sin 
embargo, de L'Stos dos actos sólo se· pudo 
CL'lclwar e·I primL'ro. pue·s la policia sus
pendió e·I sL'gundo (?). Pensar quL' la se
mana ciudadana podria lk,·arse· a cabo sin 
ningún tipo dL' contrat ie·mpo hubie·ra sido 
dL'masiado. Los pode-res públicos e·stún 
siL·n1prc , · jµ· iJantL·~ p¡1ra qUL' las bUL'lla~ 
!!e•nte·s no se· desllladren. «l)uien e·\·ita la 
Ocasión e\·it;J eJ pe•lig:ro», dehL' Se'I' el kma 
mL'dular de· su filosoi'ía. De•stk aqu í. quie·
ro, no ohst;1nlL' ma11ilc-star m i 111üs abso lu
ta re·pulsa ante· e·st;1 actitud ;1utor it ar i;1 \ 
rL·prc~i, · a t}LIL' nada bueno 110 ~ puL·tk t r~11..:r. 
A \'LT si de· u11a \e'/. por tod;1s e·so de· «la 
111;idu1·,·1. Lk l pue·blo e·sp;11-10l» Lkj;1 de· seT 
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(Polígono industrial) 
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una simple frase para llcn a1- Ja boca de 
los políticos cuando hablan pa1·a la tele
visión, y se convierte en una ¡·calidad que 
se tiene en cuenta v con arre!!lo a Ja cual 
se toman las decisiones. -

L11 eu,1 111" ;ti rl'ell.tl Lk I" " ~ e· ho l ;1 l ,111-
ton1111», dirL'mos que i'ue un auté·ntico de
leite parn el pt'.1blieo asiste·ntL' que aplau
dimos a rabiar e·n aluunas ocas iones. El 
1Tc it ;d 110 tu\·o la se·ricdad que· sue·kn te·
ne'I' cuando son e·n la ca pi 1 la de· S;1 11 l lde
fonso u otro' lugare·s seme·jan l e·s. Atkm:1s 
L' I di re-c tor LIL' la «Sc ho la (\111toru111», Ll o
re·11le'. se· e·,l<ffl.<Í L'n todo nwme·nto por 
e·st;1blc-ce·r u11;1 co111u11icaciün e·111re· el pú
blico ;1siste· 111 e· \' los c;111t;1111e·s, lo que con
t 1·ihu\u e·n uran lllL'liida a da1· :il acto un 
t·ar¡ic.tL·r 1nüS L'll cu 11 ~011~u 1c ia c.:0 11 los ot 1·us 

actos que durante la semana se habían ce
lc·brado y a los cua les es taba poniendo 
brnche. E l recital se dividió en t1-cs par
tes: primeramente cantaron una serie de 
canciones populares ele las distintas re
gio1ws e·spafio las, a continuac ión \·ino una 

Con este recital , puL'S, se ponía fin a la 
semana ciudadana, anlc la imposibilidad 
de ce lebrar la comida del dolllin!!o. Es
pcrelllos que para la próxima H ."l. j1ue·dan 
ce lebrarse todos los actos pre\·istos ·' · que 
la represión no haga acto de pn:se·ncia . 

Santiago L. Legarda 

Asamblea de la Asociación de vecinos del campo del Angel-Chorrillo 
La Asociación de· Ve·cinus Campo 

del Anuel-Cho1Tillo ce lebro el dia 22 de 
ju nio t ina Asa111blea tk \·e·e inos, con 
·una asi~ l L'llci¡t dL' pL·1·~un¡1s ba~tan l L' 
eonsidL'l'abk. 

Abriú la Asa111bka su preside·nte, 
Me-i-cedes Fern :111de·z Rubia, que k\'Ü la 
carta rl'i\·indicat i\a del ba r r io (\·;·, pu
blicada L'n este· periódico), dando cuen
ta del númeTO de firrnas ree·ouidas: 
1.300 firn1;1s, ,. de su e'n lre·ua t'll el 
A\'untamiento · para que· fue'1':1n trata
dos e· n e· I pkno 111uniL·ipa l los puntos 
que planteaba la carta (can;di zac iún Lk l 
rio Ca 111ar111illa, m;ís autobuse·s pa1·a la 
línea 8 quL' nos lle•\ ;1 al ;unbulatorio de· 
la SL·uuridad Social. soluci1in adecuada 
a las' \·a l las de·I parque· L dcün donde 
ha habido \;1rios ;1cc idenlc's Y n1ueTte· 
de una 11i l1a de ocho aiios , L'tL:.). SL' de-

bat ió entre los as isten tes los problemas 
antL'riormenle expues tos v se sacó co-
1110 compromi ~o la asist'cncia masi\·a 
de· los \"CCinos ckl barrio al pleno tk l 
An1ntamienlo, para escuchar las solu
ciones a los problemas planteados. 

A e·ont in uac iún se informó de la SL'-
1nana c iudadana que lll\ 'O gran acogida 
L'nt re los prese·ntes. Sobre todo apo_\·a
ron la itka de· Ja lcuali1.aL·i<in tic- las 
Asoe·iaciones tic- VL'c i1ios e·n\·iando ta1·
jelas al Ministerio. p idiendo la kgali
zaciün de 1 ~1:--. ~ 1 :-.ociaL· i o11L'S «L'll lr{1111itL' ». 

La itka que quL'dó ¡we·s~1 en todos los 
asisle'nlL'S fu e• la nLTL's id ;1d de fortak
Ce•r la asoc ipc i<in de· \"e•ci1 1os para de· 
e·s ta 111a11era luchar 111;ís dic;1znwntc 
por las rei,·indicacione·s tk l barrio, ;is i 

como la legal i1.ac i<in de la propia aso
c1ae 1on. 

Desde el 1.º de 

TALLERES 

AL VEGOGA, S.A. 

junio la empresa 

ALVEGOGA, S. A. 

al servicio 

de sus clientes 

Exposición: 

6eneral Franco, sin. 

Teléfono 675 2615 

Torrejón de Ardoz 
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Una buena organización sin pies ni cabeza ¿TENDREMOS O NO TENDREMOS RESPUESTA? 
Muy señor mío: 

He leído el número de su revista del 
día 26 de junio y he quedado sor ¡Jrendido 
por el comportamiento de los organismos 
municipales. pues no parecen muy com
petentes ni tienen iniciativas propias. Al
gunos señores parecen estar de escapa
rate, dicen que son concejales, pero eso 
sí, de boca nada más . 

He asistido a dos plenos nada más y 
he sacado menos en concreto que oyen
do a un niño de seis años . No quiero con 
esto abrir una polémica. pero sí que es
tos señores admitan que no hacen las co
sas bien. Los concejales deben votar •sí• 
si es para dar al pueblo esa vida y bie
nestar social a todos los vecinos, traba
jar al máximo y procurar no entorpecer 
la labor de los compañeros que se preo
cupan de reparar las faltas que por des
gracia tenemos en este pueblo, que no 
son pocas. 

¿Qué pasa con las calles? ¿Es que te
nemos que volver a comprarnos botas de 
goma hasta las rodillas como hace diez 
años o montar en burro para ir a las fá
bricas o a dónde sea? Las pavimentacio-

nes de Torrejón dejan mucho que desear. 
Como los Picos de Europa están las cal
zadas hechas polvo y nadie se preocu
pa de reparar nada las aceras para los 
peatones. En la avenida del Generalísimo 
Franco las aceras necesitan reparación y 
que se pongan árboles en toda ella. Tam
bién son necesarias en todo el pueblo las 
bocas de riego. ¿A qué esperan entonces 
en el Ayuntamiento? 

Este pueblo goza de mala fama y esto 
no es por los vecinos, sino por la mala 
organización y ejecución de sus obras. 
Hay, pues, que reconocer que en el Ayun
tamiento no hay señores muy competen
tes y que necesitamos un cambio URGEN
TE. Tienen que repasarnos todas las calles 
y casas, sobre todo esa que huele a 
muerto desde lejos y que la gente tiene 
que tragar por estar ahí la parada del au
tobús. A ver si lo que quieren es que el 
que vaya se intoxique para que así el 
censo municipal quede en condiciones de 
ser presentado donde sea. Sería para llo
rar si no nos lo tomáramos un poco a 
broma ... 

Florentino del Campo 

• QUIEN va a responder a la pregun· 
(, ta, a la oportuna pregunta que 

DESPUNTE ha formulado en su último nú
mero? ¡Sí!, me agradaría mucho que al· 
guien respondiese a esa pregunta, por
que, el motivo por el cual se ha hecho la 
pregunta todos los sabemos. 

Yo pienso que si alguien leyese ula 
cartilla» a estos señores para mentalizar
los de una vez por todas, diciéndoles pa
ra lo que están, claro que también podría 
responderse muy bien a esta pregunta. 
Porque cuando alguien no cumple y ade
más no tiene interés, pienso que se le 
despide y basta. Y mira por donde, ahora 
más que nunca les son necesarios a nues
tro pueblo gente cumplidora, útil, que se 
tome cierto interés por las cosas y que 
además no dé lugar a que se planteen 
preguntas similares a ésta. 

Si la pregunta en cuestión es: ¿Por qué 
no dimiten los concejales y el alcalde? La 
respuesta en cuestión ¿cuál ha de ser? 
Por ejemplo, ¿qué dirían los jóvenes de 
Torrejón? ¿Qué dirían los que han nece
sitado tanto y no se les ha ayudado en 
nada? 

¡Ay! que me duele nuestra televisión 
¿Por qué no dimiten los concejales y el 

alcalde? Pues supongo que cuando alguien 
se queda es porque ere que sabe estar. 

Otra cosa sería cambiar de interroga
ción por la afirmación, para decir muy 

1 EO en un número atrasado de DES
.J PUNTE una interesante encuesta 

sobre Televisión Española. Hay algunas 
respuestas realmente curiosas que que
rría destacar aqc1í. Por ejemplo, un se
ñor cree que "faltan programas de des
tape". Para otro, "sobran programas in
telectuales". Hay quien opina que "falta 
más fútbol" y alguno piensa que ve 
"poco" la televisión, "sólo" tres horas 
diarias y los "sábados más". lnc/11so lrny 
un enc11estado q11e (agárrense bien) no 
tiene aparato de televisión. Todo el mun
do tiene derecho a opinar lo que quiera 
y a hacer lo que desee en su casa, pero 
no puedo menos que preguntarme qué 
puiieta hará este caballero sin aparato 
de televisión. Son ganas de hacerse el 
raro, ¿no creen? Les confieso que me pa
reció 11na cosa tan rara y tan insólita 
que me sugirió un pequeño entreteni
miento. Pregunté a mis amistades, veci
nos, compañeros, parientes, etc., quiénes 
no tenían aparato de televisión en su do
micilio. ¿Y saben qué resultado obtuve? 
Pues que absolutamente todos tenían su 
televisor en casa. Como está mandado, 

rediez. Y encima tiene toda la razón es
te señor-sin-aparato-de-televisión cuando 
afirma que hoy día nuestra manera de 
hablar y aun de ser es televisiva. Vamos, 
que nos pasamos el día imitando la tele
visión. Pues ya me dirá qué es lo que 
hace uno sin televisor. Como no se de
dique a contar hisrurietas a la vera del 
hogar ... 

Claro está, pensaba yo un poquito más 
tarde, que tampoco se pierde grandes 
cusas el encuestado de DESPUNTE. Por
que estarán ustedes de acuerdo conmigo 
en que nuestra pobre televisión es mala 
de solemnidad. Me viene ahora a la me
moria 11n programa que pasaron hace 
algunas semanas titulado "Los Libros" y 
subtitulado "Crónicas de Madrid", si no 
recuerdo mal. Quizá tuvieron 11stedes la 
desgracia de ver/u. Resumiendo, según 
este programa resulta que Madrid (y 
quien dice Madrid, dice c11alquier otra 
ciudad o pueblo) es simplemente 11n 
montón de estudiantes vagos, caraduras 
y muertos de hambre, de gente en cal
zoncillos, de chulos de exrranjeras a Ja 
enrrada del Museo del Prado, de tísicos 

en plan de filósofos, de boxeadores es
tafados y asesinos, de coristas engaña
das y ligeras, etc. "Esto lo serás tú, g11io
nista de la porra", pensé yo. Y se lo 
digo con sinceridad. Porque en Madrid 
también hay muchos miles de trabajado
res honrados que se ganan el pan de 
cada día normalmente. Y todo estos tó
picos, además de no existir, no nos in
teresan. En fin, les aseg11ro que me sul
f11ró el programita de marras. 

Y, sin embargo, más me irritó, si ca
be, una "animalada" hace más tiempo 
aún de Fernando Estesu, cantando una 
canción sobre no sé q11é de la Ramona 
y la jamona, qlle después, por lo que 
he podido comprobar, se ha piles/o de 
muda, para mayor desgracia de nuestras 
vacaciones. Y encima el angelito se vis
tió de lwmbre de pueblo y se hizo pasar 
por paleto, como si lo uno y lo otro fue
ran sinónimos. Dejando aparte la horte
rada increíble qlle era aquel programa, 
creo que TV.E. nos regaló 1111a actuación 

J\t::3 SERVICIO DE NEUMATICOS 

AN S.A. 
AGENCIA MICHELIN 

iNO PIENSE 
QUE 11CALZAR" 
UN COCHE -ES 
HACER ESTO! 

DEJE QUE 
SOLUCIONE 
SU PROBLEMA 

fuerte: ¡Que dimitan los concejales y que 
dimita el alcalde! 

• 
• 
• 
• 
• 
• 
• 
• 

De esta forma bastaría justificar la pe
tición señalando los motivos que nos han 
impulsado a formularla. Pero a veces no 
hace falta decir por qué, si salta a la 
vista. Si no se hace lo que debe hacerse, 
se peca, y el pecador, por lo tanto, es 
culpable, y al culpable se le condena. Pe
ro ¿quién tiene que castigar? 

De todo esto se dedude quizá que la 
Prensa se limite a lanzar la pregunta, que 
muy bien podría haber sido más breve, 
¿por qué no dimiten todo? La prensa es 
el pueblo y esta pregunta se la plantea 
el pueblo, o si no que pregunten a unos 
cuantos. No vamos a hacer de «Pilatos•>, 
lavándonos las manos cada vez que ten
gamos que enfrentarnos a lo difícil. 

Como hasta ahora la Corporación Mu
nicipal de Torrejón sigue causando una 
desagradable impresión, cabe decirles mu
chas más cosas. «Debido a la mentalidad 
burocrática de un grupo de concejales, 
dos urbanizaciones de Torrejón tendrán 
problemas con el abastecimiento de agua 
buena parte del verano.» 

Sirva este último párrafo como ejemplo 
y deducción de la cuestión que me ha 
impulsado a repetir, valga la redudancia la 
pregunta, ¿POR QUE NO DIMITEN? 

C. V. Moras 

más q11e ofensiva hacia nuestros campe
sinos que no sé cómo lo aguantaron. Y 
lo malo es que esto parece ya Ltna cos
tumbre en nuestra inefable televisión. 
Reírse de los pueblerinos, por lo visto 
es lo único que saben lzacer en Prado 
del Rey. 

¿Y q11é me dicen ustedes de la propa
ganda q11e hacen sobre el referéndum? 
¡Hala!, hay que votar, hay qlle votar, hay 
que votar. Como si se trarara de com
prar un jabón o una lavadora, o como 
si regalaran 11na pastilla de regaliz a los 
votantes. Pero si de TV.E. dependiera 
nadie sabría el porqLté hay que votar, ni 
qué es lo que se va a votar, ni cuándo, 
ni cómo, ni dónde, etc. Pero, eso sí, hay 
que votar ... ¿Acaso se creen que los re
/espectadores somos tontos? En fin, 
queridos lectores, ¿alguno de ustedes 
quiere mi televisor? Yo tengo una cita 
con un señor-que-no-tiene-aparato-de-tele
visión ... 

Arístides LEON 

Paralelo 

Amortiguadores 

Frenos 

Direcciones 

Repuestos 

Accesorios 

Auto-radios 

Puestas a punto 

Carretera de Loeches, 2 

C '. Ferrocarril, s tn. 

Teléf, 67!5 11 02 

TORREJON DE ARDOZ 



.. 

HERRAJES - TORNILLERIA - HERRAMIENTAS Y MAQUINARIA 

Central y Oficinas: Torrejón de Ardoz (Madrid) Sucursal: 

10 

C/. Solana s/n. esq. a C/. Hierro 
Tels 675 06 60-675 08 46 

Oficinas y Exposición: 
Montera, 24, 2.0

, 5 
MADRID 

Teléf. 222 91 67 • Ext. 21 

HITMOBEL 
MOBILIARIO DE OFICINA 

FABRICACIDH PROPIA 

Teléfono 407 39 00 
Boldano, 4-Madrid 27 

Fábrica: 
Calle Olmo, nave 13 

Polígono Ardoz 
TORREJON DE ARDOZ 

Teléf. 675 25 40 

CONSTRUCCIONES EN GENERAL 

a/torre dinero 
cllaga HÚm•l'os, compre 7Jd. et t•rreHo, 

1tosotros le construimos su nave 

Enrique Allendesalazar, 24 

Teléfono : 741 71 21 

Torrejón de Ardoz 

Madrid 

SUMINISTROS INDUSTRIALES 

HERRAMIENTAS ESPECIALES DE CORTE 

ELEMENTOS DE MATRICERIA 

HOSPITAL, 9 

TELEFONO 675 25 98 - 9 

TORREJON DE ARDOZ 

5 K, F"- MALCUS AB 

Las asociaciones y sus"trámites· 
En los últimos 111eses hemos 

podido leer en la Prensa todo tipo 
de noticias prolago11izadas por 
las Asociaciones de Vecinos y de 
Amas de Casa. Ruedas de Prensa 
para explicar los problemas de 
los barrios, cartas y campai:Zas de 
protesta contra las subidas de los 
precios, charlas, conferencias, ex
curs io11es y manifestaciones han 
hecho notar a la opinión pública 
la difícil existencia de un sinfín 
de asociaciones en pueblos y ba
rrios. 

Una de las características co
munes en una buena parte de es
tas asociaciones es su falta de le
galización. Muchas esperan desde 
hace ai:ZOs para que el Ministerio 
de la Gobernación les de la luz 
verde y funcionen mientras tanto 
como asociaciones "en trámite". 
Esta curiosa particularidad hace 
que el funcionamiento de las aso
ciaciones "en trámite" sea muy 
incierto, ya que el Ministerio de 
la Gobernación puede, en cual
quier momento, negar el permiso 
para cualquier acto, basándose en 
que tal o cual asociación no se 
encue11tra legalizada. 

Tras la aprobación en las Cor
tes del nuevo proyecto de ley de 
Asociación Política, y cuando tan
to se habla de la libertad de reu
nión y de la libertad de asocia
ción. ¿No sería ahora el momen
to oportuno para legali za r ese 
centenar largo de Asociaciones de 
Vecinos y Amas de Casa que aún 
hoy funcionan "en trámit e" con 
su existencia pendiente de un 
hilo? 

Este tipo de asociaciones sur
gen precisamente en aquellos nú
cleos más abandonados de la ma
no de los organismos oficiales. La 
industrialización y el anárquico 
desa rrollo es pai1ol en las últi111as 
décadas lw11 provocado que cien
tos de miles de compatriotas ha
yan te11ido que cambiar su luga r 
de residencia. Estos millares de 
personas se han visto de pronto 

l. LUISA LASTRE.-34 AÑOS.-AMA 
DE CASA. 

l. No tengo ningún problema de 
esta índole . 

2. No puedo contestar porque sólo 
llevo un año en Torrejón. 

3. Es un problema, peró creo que 
sí, aunque nunca nos pondríamos de 
acuerdo. 

4. Las manifestaciones me asustan 
y me dan miedo. 

Sí, me gustaría que lo controlaran. 

2. PAQUITA SANCHEZ.-40 AÑOS.
AMA DE CASA. 

con sus familias trabajando fuera 
de sus lugares de nacimiento en 
otras ciudades y pueblos donde, 
al llegar co1110 inmigrantes, han 
tenido que sufrir las peores con
diciones de vivienda y trabajo. 

Sólo con el paso de los años 
"desplazados" empezaron a orga
nizarse y a tratar de mejorar las 
condiciones en que viven. Es en
tonces cuando en algunos barrios 
y urbanizaciones empiezan a apa
recer las primeras comunidades 
y asociaciones de vecinos a fin de 
pro111ocio11ar culturalmente a los 
vecinos y de aunarlos de cara a 
la resolución de los problemas 
particulares de cada grupo de ve
cinos. 

La diversidad de problemas 
con que estas asociaciones tienen 
que en frentarse (urbanismo y vi
vienda, escolaridad, transportes, 
sanidad, agua y alumbrado, etc.), 
hace/! que la forma de actuación 
varíe mue/za de unas asociaciones 
a otras o según qué tipo de pro
blemas se quieren solucionar. Así, 
mientras que para solucionar pro
blemas de urbanización y vivien
da las asociaciones atacan con 
cartas de denuncia o querellas en 
el juzgado, para solucionar pro
blemas de tipo genera lo político, 
las asociaciones se han visto for
zadas a convocar manifestaciones 
de protesta o a fir111ar manifies
tos conjuntamente. Las amas de 
casa última111e11te también están 
experimeY1tando nuevas formas 
de atajar las subidas de precios. 
"Boicot" de mercados, manifesta
ciones con barras de pan en la 
mano, etc. 

Esperemos que pronto desapa
rezcan del nombre de todas estas 
asociaciones las palabras "en trá
mit e", que parecen expresar la in
tención del Ministerio de la Go
bernación de controlar en la me
dida de lo posible el movimiento 
asocial ivo en nuestros pueblos y 
barrios . 

l. Sí, escolar desde luego, no hay 
buzones ni estancos, el barrio está bien 
urbanizado. 

2. Me parece que no, en el barrio 
existe un aparcamiento, que es un ba
rrizal y no lo arreglan. 

3. Creo que sí. 
4. Siempre que sea pacífica sí. 
S. Sí, desde luego. 

3. ROSALIA PASTOR. -28 AÑOS.
AMA DE CASA. 

l. Sí, creo que existen de todo tipo. 
En cuanto al agua hasta hace un año 
hemos estado comprándola en garra
fitas. 
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VECINOS Y AMAS DE CASA 
1 
2 
3 

¿Considera Vd. que en su barrio existen problemas de índole escolar, urbanís
tico, de vivienda, sanitarios, de transporte, etc.? 

¿Afirma Vd. que el Ayuntamiento y demás autoridades locales resuelven satisfac
toriamente estos problemas? 

¿Piensa Vd. que las Asociaciones de Vecinos, de Amas de Casa, y Clubs Juve
niles serían útiles para resolver estos problemas, o cualquier otro tipo de proble
mas que se plantean en su vecindario, si se les concediesen apoyo y atribuciones 
por parte del Gobierno? 

4 
5 

¿Apoyaría Vd. una manifestación pacífica para pedir la legalización inmediata de las 
Asociaciones de Vecinos, como la que se realizó hace unas semanas en Madrid? 

¿Apoya las posturas de "boicot" a mercados a un determinado producto que se han 
venido realizando en diversas poblaciones españolas, como protesta por la subida 
de precios? 

2. Sí, se debería de preocupar algo 
más. 

3. Creo que sí ayudaría a resolver 
los problemas aunque hay poca unión. 

4. Sí claro, pacífica sí. 
5. Apoyaría esa postura. 

4. RAMON ROBLEDILLO ROMERO. 
47 ANOS.-PARO. 

l. De todo tipo, sanitarios, educati
vos, guarderías infantiles, parques, et
cétera. Y encontrándome en paro ten
go que pagar 1.000 pesetas por una ni~a 
para que asista a un coleg10, pues in

cluso no me pagan en el paro. 
2. El Ayuntamiento no hace nada 

por resolver los problemas. 
3. Todo lo que sea participación del 

pueblo, lo apoyo. 

FABRICA DE GOMAS 

sanchez Hermanos, s. A. 

Fabricación de moldeados 
en general, tanto en cau
chos naturales como en to
do tipo de sintéticos. Perfi
les, Planchas etc. 

lif1Jt;i111111011 

C/. de Alcalé, n•. 3 - Te! 675 02 55 
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4. Lo que sea en beneficio del pue
blo, me parecen bien todos los actos 
pacíficos. 

5. La apoyo completamente, pues es 
la única manera de que las autoridades 
competentes vigilen v controlen mejor 
el fraude de los comestibles más nece
sarios. 

5. DOMINGO GIL.-24 ANOS.-MILI
TAR. 

l. No lo sé, llevo dos meses viviendo 
aquí, pero sí creo que existen urba
nísticos. 

2. Creo que no, más bien al contra
rio. 

3. Sí, aunque no las conozco mucho. 
4. No participaría. Para apoyarla, 

depende ele como fuese . 
5. Contra los mercados, no. 

6. MIGUEL CAPILLA .-54 ANOS.
TAXISTA. 

l. Todo eso existe. 
2. Por el momento no. 
3. Siempre que exista apoyo, sí. 
4. Eso es ya más difícil, si fuese pa

cífica sí. 
5. Un boicot no, pero apoyaría cual

quier cosa que ayudara a la bajada de 
los precios. 

7. EDMUNDO AHIJON.-24 ANOS.
ECONOMISTA. 

l. Creo que el problema único es el 
de la vivienda (son caras y pocas) y 
también urbanístico. 

2. No, porque si hay problemas es 
porque no los resuelven. 

3. En el momento en que fueran oí
das sí tendrían fuerza y si fueran re
presentativas del pueblo el Gobierno no 
tendría otro remedio que escuchar. 

4. Yo creo que sí. 
5. Sí, lo apoyo, sobre todo a merca

dos y productos de primera necesidad. 

8. MARIANO SANCHEZ.-28 ANOS. 
AJUSTADOR. 

l. Sí, existen. 
2. No los resuelven. 
3. Sí, creo que son útiles. 
4. Sí, la apoyaría. 
5. Estoy de acuerdo. 

9. ANTONIO YESARES.-30 ANOS.
PERITO INDUSTRIAL. 

L Sí, existen. 
2. Depende del tipo de concejal que 

ocupe el puesto correspondiente. 
3. Sí, pero hasta ahora no han te

nido apoyo ninguno. 
4. Apoyaría toda manifestación con 

un criterio definido. 
5. Apoyo totalmente esta actitud y 

además soy un partidario acérrimo de 
García de Pablos. 

10. JESUS RODRIGUEZ.-21 ANOS.-
GRUISTA. 

l. Sí, existen. 
2. No los resuelven. 
3. Creo que sí. 
4. Si es pacífica, sí. 
5. Sí, la apoyo. 

11. MARIA SIERRAS.-28 ANOS.
AMA DE CASA . 

l. No lo puedo decir, porque llevo 
pocos días viviendo aquí. 

2. No estoy al corriente. 
3. Si es una comunidad en la que 

todos están de acuerdo, sí. 
4. Si está organizada, no. 
5. Contra la carestía de la vida, sí; 

pero como se vive ahora no se ha vivi
do nunca. 

12. EULOGIO SANTOS.-51 ANOS.
CONDUCTOR. 

l. La cuestión de la vivienda está 
bien. 

2. No los resuelven bien, pues en mi 
barrio han puesto un jardín a medias. 

3. Creo que proponiéndolo puede 
que s í. 

4. Pues s í, siempre que se haga 
con orden . 

5. Ha subido todo demasiado. De 
los auricultores no salen los precios · 
es un"" abuso. El que menos trabaja e~ 
el que más dinero se lleva. 

13. AURELIO GARCIA.-32 AÑOS.
DELINEANTE. 

1. De todo existe. 
2. Pues en mi barrio, por lo menos , 

de ninguna forma. 
3. Pues s í. 
4. Siempre que fueran autorizadas 

y sin meterse en cuestiones políticas, 
sí. 

5. Pues sí, no hay duda . 

14. VICENTE ME N D RETA. - 2 8 
AÑOS. - TECNICO ORGANIZA
DOR. 

l. Sí , por supuesto. 
2. Creo que no, hay que ver si es 

que puede o si no quieren. 
3. Pudiera ser. 
4. Siendo pacífica, totalmente. 
5. Con bastante reserva, porque 

creo que nosotros somos los culpables 
de la subida de los productos. 

A. Gordillo 

Prepare su viaje 
con seguridad en 

AUTOS CARNICER 
Compra - vente de coches 
de ocasión y nuevos revi
sados - Todas las marces 

nacionales 

Estamos en 
Antonino Escabias, s n. 
(junto a la vía) 
Teléf. 675 51 55 
Torrejón de Ardoz 
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e Los premiados, Angel López Martínez, D. Luis de Bias, D. Teo
doro Tizón, D. Carmelo Vega, D.ª Marisa Vázquez y Encarna
ción Carmona, se revelarón como verdaderas promesas de la 
poesía, del periodismo y de la narración. 

EN la tarde del viernes día veinticinco 
de junio, tuvo lugar la entrega de 

los Premios «Villa de Torrejón ». El pre
mio ARDOZ de Poesía , concedido por el 
excelentísimo Ayuntami ento. el DESPUN
TE de Periodismo y el ATENEO POPULAR 
de Narración Breve . El acto que, en algu
nos aspectos , consistió en una verdadera 
Fiesta de las Letras, a falta en nuestra 
villa de escenario a propósito, se celebró 
en uno de los salones del Hostal Torre
jón con asistencia de las primeras auto
ridades locales y numeroso público que 
siguió interesado el desarrollo de esta 
primera convocatoria de los Premios Li
terarios . 

El presidente de la Editora Local, don 
Isidoro Mato Asenjo , pronunció unas bre
ves palabras de presentación de la fiesta. 
Don Jaime Fábregas de Corral. licenciado 
en Filosofía y Letras y miembro del jura
do , leyó el acta resultando premiados los 
siguientes autores y trabajos: 

- Primer premio ARDOZ de Poesía pa
ra el trabajo «TIEMPO DE ESPERA» , de 
don Angel López Martínez, y el poema 
«ESTE ES UN CANTO A LA ESPERANZA", 
a don Luis de Bias Fernández. 

- Primer premio «DESPUNTE .. de Pe
riodismo. a los trabajos: «RELATO DE UN 
VIEJO DEL LUGAR PARA PROPIOS Y EX
TRAÑOS", y .. ECLIPSE», cuyos autores 
respectivamente son: don Teodoro Tizón 
Martínez y don Carmelo Vega Terceño. 

- Primer premio ATENEO POPULAR de 
narración breve a !trabajo titulado "TO
RREJON , VERANO DE 1973 : iADIOS, JA
VIER , ADIOS! "• para la señorita Marisa 
Vázquez López. 

También se concedió un accésit al tra
bajo «MEDITACIONES DE UNA ADOLES
CENTE • ., cuya autora es Encarnación Car
mona Cuenca. 

A continuación se escuchó la lectura, 
hecha por los propios autores, de los es
critos galardonados, teniendo que recal
car que la atención del público que lle
naba la sala se centró ante todo en los 
poemas del premio ARDOZ DE POESIA, 
verdaderas muestras de saber hacer lite
rario , ya que tanto don Angel López Mar
tínez como don Luis de Bias Fc rnández 
son dos escritores merecedores del mejor 
aplauso y ambos con un buen número de 
premios en su haber, que han dado cate
goría a nuestra Fiesta de las Letras torre
joneras . 

La lectura de los premios en prosa de 
don Teodoro Tizón , don Carmelo Vega y 
doña Marisa Vázquez, no por ser autores 
que comienzan y tratan de formarse, de
jaron asimismo de interesar a la gente, 
puesto que se trata de autores locales 
que, en los artículos presentados se ocu
pan de casos y cosas de Torrejón. Quien 

Aquí aparece un primer plano del concejal delegado 
de Cultura, don Luis Merino, que ha contnb.~odo 
eficazmente en estos «Premios Villa de Torre¡on>>. 

sí despertó la simpatía de todos los asis
tentes al acto fue la joven Encarnación 
Carmona Cuenca. merecedora de un ac
césit por una redacción presentada al Pre
mio Ateneo Popular. 

En opinión de varias e interesadas per
sonalidades del mundo literario y periodís
tico de Madrid que asistieron al fallo y 
lectura de los Premios, el hecho de la 
existencia de inevitables fallos en una 
iniciativa que ensaya sus primeros talen
tos, no debe hacer que no sigan convo
cándose sucesivas ediciones de los Pre
mios. 

Cerró la primera parte del acto don 
Casto Hermosos Rivero. alcalde de Torre
jón , con un breve discurso en el que tuvo 
palabras de aliento y estímulo para la 
cultura. 

Por último, don Valentín Arteaga , escri
tor y poeta residente en Torrejón, cerró el 
acto, como mantenedor de esta Fiesta de 
las Letras , con un extenso y bello discur
so en el que cantó la noble y necesaria 
tarea, en esta hora actual de la poesía, 
.. cuanta falta -ay- nos estaba, nos está 
haciendo falta en Torrejón la poesía, un 
Torrejón desangelado , frío ..... dijo. Como 
es habitual en estos casos, el discurso 
del mantenedor fue la parte más intere
sante de la velada, dándose por otro lado 
en Valetín Arteaga la circunstancia de 
conocer muy bien la realidad cultural 
de Torrejón. Entre otros entresacamos los 
párrafos más sobresalientes de esta bien 
cuidada pieza oratoria, que fue muy ad
mirada y aplaudida. 

.. Quizás sea, y ello importa sobrema
nera, la primera vez en su historia, que 
Torrejón de Ardoz, uno de estos pueblos 
nuevos , nacido aldea, campolabrantío, ru
ralía entrañable y crecido, creciendo más 
cada mañana , industrial, estirado en ce
mento, levantado en grúas , elevado en 
empresas y fábricas mil, quizás sea, digo, 
la primera vez en la historia que Torrejón 
convoca a la poesía, invita a la palabra 
con raíces. se plantea el quehacer lumi
noso de la cultura literaria, de los valores 
espirituales.» 

"Ello es, señoras y señores, importan
te. Mucho. Susceptible, cien por cien de 
que se aplauda con júbilo, se vocee con 
gozo a los cuatro vientos desde todas las 
esquinas del alma. Ahí es nada, señoras 
y señores, autoridades, que por puro mi
lagro del corazón , como quien no quiere 
la cosa, sin más, cuando en esta socie
dad nuestra que nos ha tocado vivir todo 
es materialismo y vacío espiritual, surja 
de repente, por el esfuerzo, el desinterés, 
la generosidad, la altura de miras de un 
grupo de personas del Ayuntamiento del 
Semanario Local , del Ateneo Popular, ins
titución juvenil, cuajada de anhelos, surja 

Don Valentin Arteaga, brillante orador, concluyó el 
. acto como mantenedor del mismo pronunciando un 

ponderado y preciso discurso. 

el afán cultural en pro del pueblo. 
"Es curioso. La poesía se ha definido 

como algo completamente inútil. Así co
mo suena. Y no es una frase inventada 
por cualquiera . Es la definición de poesía 
preferida por Kant. De modo que no es 
extraño, que va a serlo, que más de uno 
se haya dicho que el acto de hoy no mere
ce la pena. Vivimos en un mundo en ex
ceso tecnificado y utilitarista, para con
ceder nuestro pluriempleado tiempo a al
go que por definición es inútil. Añadamos 
a eso que la poesía ha sido siempre no
tablemente personal is ta y elitista, algo 
de pocos para pocos , que el poeta ha si
do identificado con frecuencia con un ser 
extraño, desencarnado de la realidad y 
separado del pueblo.. y entenderemos 
el fundamento de esta prevención." 

.. sin embargo, los mismos sociólogos 
tienen que enfrentarse con el hecho. Hoy 
los poetas al contrario de desaparecer 
aumentan de número. Prueba fehaciente 
de ellos son estos premios, en buena 
hora llegados a Torrejón para convencer
nos. Quizás alguien creía que Torrejón de 
Ardoz era diferente. Un pueblo de alubión 
sin ideales. Una ciudad dormitorio sin al
ma. No es así. No podía ser así. Aquí hay 
espíritu . Hay hombres que no se resignan 
a dejar de serlo, que miran hacia arriba . 
Esto es revelador. Muy revelador. Indica 
que existe en Torrejón una corriente sub
terránea. Una honda veta de ideal. .. 

«Los premios Villa de Torrejón son, se
ñoras y señores. gracias y compromiso, 
don y exigencia, testimonio y denuncia, 
júbilo y esperanza, fruto y promesa. Son 
primero de todo, gracia, porque la poesía 
lo es ... 

"Creo decididamente que una nueva ho
ra para lo cultural ha comenzado a sonar 
en Torrejón. La Delegación de Cultura del 
Ayuntamiento, el Despunte. esta ilusión 
que ya es un hecho, el Ateneo Popular 
y -¿por qué no decirlo?- también las 
parroquias, promocionan cada vez más ac
tos que integran, convocan y animan a 
muchos ... 

No queremos cerrar esta crónica de la 
entrega de los Premios "Villa de Torre
jón,. sin dejar de decir que la iniciativa 
de DESPUNTE apoyada por el Ayunta
miento ha sido extraordinaria, bien reci
bida y alabada por todas cuantas perso
nas se interesan por la cultura literaria 
del pueblo. Ojalá que continue en años 
sucesivos. A ver si la idea cunde y, an
dando el tiempo, tenemos en Torrejón 
un grupo de personas que valoren como 
corresponde las inquietudes espirituales. 
Lo que había que hacer era empezar y 
se ha empezado. Otros esfuerzos deben 
venir después que decanten todo lo que 
es obligado decantar. 

La joven Encarnación Carmona lee su trabajo que 
fue premiado con un accesit . 

GRAN EXPOSICION DE MUEBLES 
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Granados, 8 

LIBRERIAS 
ALCOBAS 

M3rquesas, 7 - Telef. 675 06 07 

TRESILLOS DORMITORIOS 
DORMITORIOS JUVENILES 

TORREJON DE ARDOZ 
(Madrid) 

De Izquierda a derecha, don Jaime Fábregas; 
don Pedro Sanz, primer teniente de alcalde; don 

. Casto Hermoso, alcalde de Torrejón, y don Isidoro 
Mato, presidente del Consejo de Administración 

de Editora Local. 

Los dos premiados con el Ardoz de Poesía. A la 
izquierda, don Angel López; a la derecha, don Luis 

Bias. 

Don Luis Moreno y don José María Sanmarti ha
cen entrega de sus galardones a don Teodoro 

Tizón. 

Don José Moreno Fernández, arquitecto técnico del 
Ayuntamiento torrejonero y miembro de Editora Lo
cal hace entrega del premio a don Carmelo Vega, 

en presencia del director de DESPUNTE. 

La señorita Marisa Vázquez recibe la felicitación 
de don José Antonio Gutiérrez, director del Ateneo 
Popular de Torrejón. Entre ellos, don Alejandro Gó
mez, delegado de la Juventud, y don Valentin Ar-

teaga. 
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TRABAJOS PREMIADOS 
Reproducimos a continuación algunos de los 

trabajos premiados en el concurso Villa de To

rrejón. Concretamente, los dos que resultaron ga

lardonados con el ARDOZ de poesía y uno de los 

dos trabajos premiados con el DESPUNTE de 

periodismo. 

En próximos números seguiremos publicando 

los trabajos galardonados y los más interesantes 

presentados al concurso. 

Hoy observo cómo be Ido oscureciendo con mi paisaje 

[incierto, 

con mi carga de preguntas sin respuesta, 

con mi mundo de sueños medio muerto 

voy llegando 

-en este tren de cada día- al fondo de unas habitaciones 

donde me rompo en mi soledad sin tiempo, donde 

me miro, fríamente, sin espanto; donde aún 

gotea la impaciencia de un abril extraño, 

donde aún siento la claridad, misteriosa y lejana, 

como un barbecho antiguo de mi Mancha sola. 

hoy estoy haciendo barbecho inútil 
la curva de mi calle. 

Cuando repaso las cuentas -triste balance

Y me hace viento un suspiro, sospecho 

que hace tiempo que crece la hierba 

desordenadamente por mi sementera. 

Hoy tengo que labrar -sueño hermano-, mientras 

las alondras 
alegran los espacios 

libres 
y mis hijos deletrean en la cartilla. 

Hoy miro al cielo y me sostengo sobre mis propias dudas. 

Hoy espero, 

Labrar, sí, rasgar surcos, porque yo vine de un tiempo 

[rural. 

ARDDZ Dl PDlSIA acaricio humanos imposibles; siento las caídas, 

los huecos, que el tiempo explora, 

mientras se derrite nuestro tiempo. 

Labrar, darle aroma a mis trigos, 

abonar mi tierra y mi paisaje con un calendario 

de horas sin contaminación 

Labrar, labrar, 

Tiempo de espera 
Hoy me pesa el tiempo. Tengo una herencia 

de siglos 
que pesa sobre mi curva pequeña. 

nombrar a los tiempos y a los amaneceres desde la si-

0[mienza; 

Hoy miro al cielo y me sostengo sobre mJs propias dudas. 

Hoy siento mi vida seca como un estío; 

hoy estoy en la ciudad, frente a la ciudad, 

porque lo importante, lo más importante 

es sembrar rosas. 

Angel Lúpez Martinez 

ESTE ES UN CANTO A LA ESPERANZA 
si deshojo una flor mai1ana tlue1•e 

si deshojo 
una 

flor 

mañana 
1/11eve 

si digo libertad ¿cuántos millones 

de pájaros 
levantarán 

el vuelo? 

si digo patria amor si acaso enciendo 
tma vela 

si el silencio 
se rompe 
porque dios anda cojo 

entre nosotros 
si digo libertad 
si esta es mi patria 

crecida espiga 

aliaga 
es palla 

patria 
nuestra 

dulce cardenclia 

si aquí no ocurre nada 
o si 1/ueve 110 11tie1'e 

es que me pasa 
roz.ando como 11n ala mensajera 
si digo libertud 

y anda 
padre 

oh lá;:.aro 
le1 •án111te 

n11estro padre 
en port de bouc 110 crecen las aliagus 
padre 

levántate 
y 
anda 

si digo amor 
o 

par ria 
si alguna vez se muere un alfarero 
en el exilio 

hijo 
no roques la flauta 

si digo libertad 
cualquiera de nosotros 
levantará el muerto 

que 1/eva dentro 
los relojes 
amarillos de ser ull'idu mismo 
tentación de la l'O:'. 

escándalo 
se quedard11 parados 
en cualquier eswciún 
de la ca111pil/a 

y los árboles 
talados ayer mismo 
se alz.arán otro día 
en s 11s propias cenizas 

.va 111is111u 
redivivo de ayer 
g11ardaré los minutos de silencio 
reglamentarios sí 

mientras 
en los retretes 

los poetas oficiales de todo el mundo 
vomitan 

sus asquerosos 1·ersos 

i111agi110 fll i•o::. desde otro s11e1/o 
padre 

_v 1111 clamor de 11ltratc1111b11 
en los estadios 

de cualquier partido 
judicial 

110 111e lai •o las 111anos 
l1ijo 

porque dios no me pesa 
v de pequerio 

cuando la escarclza 
cua11do el pan mendigado 

y el garga jo 
atestando el pajar 

111e aprendí 1111 ripalda 
sel'erísimo 

de entonces sov testigo 
de los 11wertos 
de lza111bre 
de los 111uertos de pena 

con las manos apretadas 
sobre las cartas 
sobre Tus himnos y las banderas 

olz los 11111ertos del 1nccndo 

descansando bajo los epitafios 
lzeroicos 

bajo el l'ientu 
desintegrado 

0!1 los muertos 
de miedo 

el 111ar es otra cosa 

·' · yo so.1· río 
_,. reí cu11n1igo aYer eras con-ientc 

é.V q11ié11 fuera capa::. de des11t1darse 
entre 1wsotros.J 

padre 
el mar desde lll 11111er1e sabe a tierra 
.1· en pleamar 

cien olas 

anc111cia11 el tris te ad1·eni111ie11w 
de tu no111bre 

y 1w será 1111 milagro 
Té aseguro 

que beban nuestro vi110 algunos o/ros 
a twlfa 1·ida o muerte 
que la sali1'a 
flore::.ca por las escupideras 

por los rastrojos 
por los caminos de la noclie 

cuando 
du ele la pa::. 

o se lzace guerra 
el pan por nuestras 111w1os 

clavo 
la \IOZ 

este es un canto a la espera11::.a 
[11rgent e 

desde la 111111ba 
clamo 

Luis Bias Fernández 

¿ Sabía ud. que en Torrejón existe una 

ASOCIACION DE CABEZAS DE FAMILIA 

e ACTIVIDADES RECREATIVAS 

e ACTIVIDADES CULTURALES 

e EXCURSIONES. VACACIONES 
e GRATO AMBIENTE FAMILIAR 

que vela por sus intereses ? . 

- - - - - -BAR- - - - - - - - - - -CAFETERIA- - - -
- -- - - - - - - - - -- - -- -- - - - - - - -- - - - - - - - - - -- - ---- ~ -~ 

COMIDAS ECONOMICAS. 

DESAYUNOS. MERIENDA 
PINCHOS. APERITIVOS. 

TE ESPERAMOS EN C/DEL CRISTO Nº 60 675 27 01 
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Relato de un vieio del lugar oara orooios y extraños 
ME agradaba aquel hombre en su tercera edad. Te

nía el rostro quemado por el sol de cien veranos 
y en sus arrugas mostrada todo el sacrificio de una vida, 
una vida difícil, de constante brega para ganar el pan. 

Sus manos encallecidas, sus brazos cansados de librar 
mi l batallas contra la tierra , que nunca regala nada y 
todo hay que arrancárselo con mil sudores. 

Su alma noble, pues noble es el alma castellana, alma 
de labrador. El no había ido a la escuela, sus tiempos 
fueron otros , en su niñez todo era difícil y tenía pocos 
recuerdos gratos de ella. 

Su mente aún se conservaba lozana, y su presencia 
inspiraba serenidad, armonía, firmeza . 

Había nacido aquí, era hijo del pueblo. Le quería. En 
esa edad se ama más la tierra. Recordaba aquel Torre
jón tan pequeño, que tenía una plaza de pueblo, unas 
fiestas de pueblo, un pan de pueblo. 

Su vida había pasado sin pena ni gloria . Nunca había 
contado para nada, nunca había sido nada en la sociedad 
de su tiempo ... y ya era tarde para ser algo. 

Rememoraba tiempos muy lejanos en los que casi la 
única diversión era el vino y el único trabajo, el del cam· 
po. Recordaba el corro de hombres de todas las mañanas 
en la plaza del pueblo en espera de ser elegido, esa in
certidumbre de poder trabajar un día y estar parado cua
tro. 

Sus recuerdos se detuvieron en aquellas fiestas anti· 
guas tan entrañables, tan personales ¡Cuánto júbilo en 
ellas! Aquel baile en la plaza, el bullicio de la juventud, la 
pólvora que siempre levantaba un clamor de admiración, 
la plaza de carros siempre igual y llena de colorido , el 
encierro con sabor a pueblo . ¡Qué familiar todo y que 
distante! 

A la plaza, grande, majestuosa, y a su fuente, las tenía 
un particular cariño. En verdad que eran el centro de la 
vida local y todo giraba en torno suyo, fiestas ora profa
nas, ora religiosas, centro de reunión y selección para 
el trabajo, lugar de critiqueos de comadres, siempre muy 
ocupadas .. menos a la hora de la cháchara. En esos co
rros tan típicos de entonces y de siempre, se decía todo, 
se cotilleaba a placer . La verdlld y la mentira, se mez
claban en una amalgama de conversnciones cruzadas, de 
cuchicheos y confidencias. 

La plaza y la fuente eran testi ~¡os de excepción de la 
vida municipal, de la vida religiosa, testigos de princi
pio y fin de mil idilios, de mil llantos, de mil esperanzas. 

Allí cada año los quintos, los mozo3 del pueblo, con 
puntualidad matemática eran llamados a filas, y una no· 
che, encendían la clásica hoguera, comian y bebían, hasta 
generalmente quedar hartos de \'ino y pan, y la aurora 
los reintegraba a sus casas, tarareando ya medio dor· 
midos las estrofas últimas de los cánticos más estrafala
rios. Esa noche, esa borrachera, era un recuerdo imbo
rrable para toda su vida. Nuestro viejo también la había 
vivido. 

Sí, Torrejón era esto .. V el barro. Un barro infernal, un 
barro como pocos pueblos han soportado y que lo inun
daba todo, llegando a todos los rincones. No más de 1.000 
ó 1.500 habitantes componían el pueb!o, constituido por 
unas pocas calles y un sinfín de casas envejecidas y ne
cesitadas de renovación. 

Diríamos dijo; que el campo casi entrnba en el corazón 
del pueblo, se metía en él, en sus ca!les totalmente lla
nas, rectas, arboladas. Porque, eso sí, Torrejón tenía unas 
calles paralelas, no muy estrechas y tal vez estaban pro
yectadas para constituir magníficas a•!enidas. 

Los sembrados, o las mismas eras, lugar de recolec
ción del grano, acariciaban la puerta de las casas y algu
nos huertos eran parte integrante del mismo casco ur
bano, la urbe y el campo se mezclaban caprichosamente . 

Este viejo tenía un «mote», como todos, pues la gente 
era más conocida por él que por su nombre verdadero y a 

tal o cual persona se la identificaba rápidamente de esta 
manera. Había motes de verdad curiosos y pintorescos, 
que en general ya venían de los antepasados y que casi 
nunca se podrían relacionar con la fisonomía de tal o 
cual persona. 

Las tardes invernales de unos inviernos más crudos , 
más lluviosos y más largos que los de ahora , reunían a 
la familia campesina del Torrejón de entonces, al calor 
de la tosca y, muchas veces , candente chimenea. 

Allí se contaban muchas divertidas o tétricas historias, 
siempre repetidas y siempre distintas, anécdotas con sa
bor a tierra castellana, a reciedumbre de hombres rudos , 
pero nobles, valientes ante la vida, trabajadores , siempre 
mal pagados y peor considerados, pero verdaderos artesa· 
nos de su oficio, aunque casi nunca nadie se lo reconocie
se y valorase. 

TORREJON 3 MINUTOS .. 

Por aquel tiempo se oyó eso de «Torrejón 3 minutos, 
no para más el tren porque son muy brutos». 

Dicho esto, siguió hablándome. Era inteligente. Bajo la 
apariencia de hombres rudos, del campo, aparentemente 
ignorantes ¡Cuánta sabiduría suele esconderse! 

V al hablarme del Torrejón de hoy sentía dolor, y no 
porque esa imagen de pueblo pequeño hubiese desapa
recido, eso al fin y al cabo tenía que llegar. Igualmente 
era consciente de los demás cambios que el progreso 
imponía, no se puede vivir con el reloj parado en el tiem
po, habría sido un suicidio. 

Su dolor lo sentía al recorrer el pueblo, al verlo en su 
estado actual, porque su pueblo no merecía esto. Si, el 
sabía que por haber partido de cero se podría haber hecho 
un pueblo magnífico, con un crecimiento estético y urba
nístico casi perfecto , para orgullo y bienestar de sus ha
bitantes. 

Sus calles podrían haber sido verdaderas avenidas, rec· 
tas, arboladas, con aceras anchas, bien trazadas. Calles 
agradables , bonitas, con espacios abiertos, dando una se
rena sensación de amplitud, de zona urbana pensada para 
crear unas condiciones verdaderamente habitables. Podría 
tener jardines, parques, fuentes públicas y de uso coti· 
diano, con lugares de auténtico recreo para la vista, para 
el descanso del cuerpo y de la mente. V en definitiva se 
le podría haber dotado de todos los elementos necesarios 
para una vida de comunidad completa y en donde, por en· 
cima de todo, se hubiese pensado en los niños y jóvenes, 
que son indefensos y a los cuales los mayores tenemos la 
obligación de ofrecerles lo mejor sin regatear esfuerzos, 
poniendo en ello todos los medios a nuestro alcance. 

«No es justo -decía- que mis nietos sólo tengan para 
jugar un sitio entre los coches, el asfalto y el cemento y 
que no vean una flor, un árbol, una mariposa, un pája
ro .. ¡Pobres criaturas!" · 

Pensaban en la cultura, él, que no había tenido acceso 
a ella iY bien que lo sentía! 

Porque mirando, escudriñando por todas partes, no se 
ve apenas ninguna atención del municipio, parece como 
si los responsables de ello hubiesen pensado que cuanto 
más brutos mejor. Incluso a la juventud de aquí, no se 
le ha ayudado en nada a practicar ningún tipo de deporte, 
sólo ha contado el fútbol y nada más. 

No, a este viejo no se le podía contradecir. Hablaba con 
la fuerza de la razón e incluso pensamos que era bastan
te comedido en sus palabras; porque nosotros, bastante 
más jóvees, sentíamos más dolor que él, comprendíamos 
quizá con más profundidad el gran problema de la cultura, 
y, sobre todo, no teníamos la resignación suya. 

Auxiliar Servicios Administrativos . S. L. 
COMPAÑIA TECNICA 
DE ASESORAMIENTO 

Y TRAMITACION 
FISCAL, LABORAL 

Galle Hermanos Rivera, 12 
Calle Allende Salazar, 24 
Teléfonos. 675 00 55 

Y CONTABLE 

"DESP:UNTE" DE' . 
. PERIODISMO 

RESPONSABILIDADES 

Sólo al final , aunque tímidamente, apuntó algo en este 
sentido. 

Pero nosotros al no tener esa res ignación, en nuestro 
fuero interno exigíamos responsabilidades, porque las co
sas no surgen por generación espontánea, las cosas están 
bien o están mal porque los hombres las hacen. V hom
bres han hecho este pueblo. V hombres han dejado de 
hacer en este pueblo . Y de acuerdo que ya nunca en la 
historia nadie les pedirá cuentas, pero al menos tampoco 
nos engañarán, y no podrán vivir sintiendo la satisfac
ción del deber cumplido , porque no cumplieron con su 
deber. 

Pero este viejo no era pesimista, aunque todo lo mal 
hecho sería muy difícil de corregir, de sanear. Confiaba en 
tiempos mejores, en nuevos tiempos en los que Torre
jón habría de tomar las riendas de su propia responsa
bilidad y como el ave fénix, resurgir de sus propias ce
nizas. 

Y, según él, la cultura es la base. Torrejón saldrá de 
su letargo cuando haya cultura . Y se lamentaba una vez 
más, ya que, según él, culturalmente podría tener de todo 
y no tiene casi de nada. Nuestra juventud tal vez no sea 
muy culta, porque no hay muchos medios de llegar a esa 
cultura. 

De acuerdo insistía en que el barro desapareció, el agua 
ahora la hay y es buena, y algún barrio moderno está bien 
construido. Pero el resto es lamentable, es una mezco
lanza de recovecos, rincones, estrecheces, desorden ur
banístico, abandono por doquier ... La mano del interés as
queroso y egoísta se ve por todas partes. No hace falta 
decir que los responsables municipales de los últimos 
veinte años sólo han cosechado fracasos . Salta a la vista. 

Sí, su pueblo que podría haberlo tenido todo ... no tiene 
casi nada. 

Y él pensaba. Y los viejos profundizan mucho. 

Pensaba que este desorden, este crecimiento egoísta e 
irracional lo habían gestado hombres del pueblo. ¡Qué 
mal habían pagado sus propios hijos a su pueblo natal, 
al pueblo que los vio nacer, al pueblo al que tanto de
bían! 

-¡Qué poco cariño le han tenido a juzgar por el trato 
que le han clado! 

Y sufría. Porque incluso todo lo viejo también desapa
reció. No dejaron ningún rincón para el recuerdo. ¡Ni la 
fuente! No. No había un rincón para ella que tanta sed 
calmó, que tan importante había sido, que tanto había 
visto, que tantos recuerdos guardaba. Fue destruida, aban
donada, desechada. 

Comprendía sí, que de recuerdos no se vive, pero en 
lo más íntimo de su ser· sentía rencor contra todos aque
llos que habían tenido la culpa de este caos, unos más, 
otros menos, y que habían contribuido a que su pueblo, 
el de sus hijos, el de sus nietos, hubiese crecido como 
un monstruo sin corazón ,' sin sensibilidad, sin armonía, 
sin vida, cuando en su lugar, quizá con menos esfuerzo, 
podría haberse creado un pueblo para la historia. 

Teodoro TIZON 

Acrlstalamlen· 
to de obras 
y locales 
comerctates 

675 27 93 

Apartado de Correos, 91 
Torrejón de Ardoz 

(Madrid) 
TIENDA: C/ Zaragoza, 21 - Teléfono: 675 11 82 . 
ALMACEN: C/ Cardoso, 8 - Teléfono: 675 33 17. 
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¿Quién 
de las 

tiene que 
riadas en 

solucionar 
los barrios 

los problemas 
de Coslada? COSLADA 

SIEMPRE hac iéndonos la misma pregunta y todavía 
sin obtener respuesta alguna. Parece ser que na

die quiere dar la cara a la hora de tener que afrontar los 
proble111as que están sufriendo estas comunidades desa
tendid as. 

Hay situaciones tan vergonzosas co1110 inadmisibl es. 
Por eje111plo: 
A las 22,30 del día 27 de junio en una barriada de Cos

lada , la calle San Pedro y su travesía se habían converti
do en verdaderas lagunas a consecuencia de las lluvias 
por la tarde. 

llos en su puerta mientras otros todavía andan con ba
yeta y cubo en 111ano. 

Por 111ás que les contase no pecaría de exagerado. Pero 
lo importante es que nuestras voces se escuchen en al
gún si t io y nos hagan caso. 

Para ayudar111e a gritar. algunos vecinos de esta comu
nidad se 111anifestaron de la siguiente for111a: 
Don Miguel Ortega Lara, vecino. 

Yo llevo aquí de 12 a 14 años y siempre ha existido 
este problema. pero ahora se ha hecho cada vez más 
grave. Mire usted: Siempre que llueve ocurre lo mismo, 
o si no espere a que haya otra tormenta y verá qué pron
to se llenan las calles de agua. 

En medio de esta tor111enta muchos nos preguntába111os 
por qué algunos señores no se daban una vuelta por allí 
para mojarse los calcetines hasta e l mi s111ísi1110 nudo de 
la corbata para ver si con el agua al cuello se daban 
cuenta de una vez por todas de lo que allí ocurría. 

De momento sólo acudieron los Bomberos de l Parque 
de Torrejón que tuvieron que li111itarse a apartar la mierda 
de la única boca de alcantarilla que podía evacuar todo 
aquel agua estancada. 

Entra agua en las casas. en los bares y del colegio no 
quiero ni decirle cómo se pone. Aquí sólo puede evacuar 
e l agua aquella reji lla de allí -me señala una boca de al
cantarilla entaponada- y no es suficiente pai-a tragar el 
agua que viene. 

Ademas debernos senalar el peligro de infección que 
puede causar el estancamiento del agua. 
Don Fernando Lina res , vecino. 

¿De dónde venia ese agua? 
Según los vecinos, «los del polígono industrial tienen 

la culpa". 
Al parecer la calle industrial colindante con la travesía 

de San Pedro que va hasta el polideportivo conduce todo 
este agua hasta este barrio. 

La culpa la tienen los de l po lígono industrial, pues han 
construido mal sus ca l les. con unos desagües insuficien
tes. Pienso que las alcantarillas de sus calles no están 
conectadas al colector y, por lo tanto, en cuanto llueve ¡ha
la! el agua viene hacia aquí . 
Don Acisclo Jiménez Ribera, dueño de un bar de este 

barri o. 

Las pistas del polígono no están preparadas como de
berían de estar. Aquí llegan hasta las «cogidas" de agua 
del barrio COPASA. Esto es vergonzoso. En cierta oca
sión tuvimos que sacar a los niños del colegio por las 
ventanas. Creo que ya se han mandado algunos escritos 
al Ayuntamiento . 

Le diré que el prob lema lo causan las e111presas de l 
polígono que nos conducen el agua hacia aquí. ¿Y dónde dese111boca 7 

Caiqanse de espaldas a111igos mios. ¡Desemboca en las 
mismisi111as aulas de un co legio! 

No sé cómo dec irle. Pienso que deberían de ocuparse 
de canalizar sus desagües. El caso es que nos ocasionan 
grandes perjuicios. Se ha dado la ocasión en que para 
salir de l barrio o de nuestras casas lo hemos tenido que 
hacer en coche. 

No quise preguntar a nadie más porque eran muchos 
los que querían responder. Es suficiente. Estos señores 
gritan con nosotros y nos gustaría que a los responsa
bles les chillasen los oídos. 

¿A quién hay que pedirle responsabilidades? 
Que den un paso al frente y digan ¡aquí estoyi 

Carmelo Vega Terceño 
(Fotos : Rpmán) 

Aparte de todo esto, el agua a su paso por las calles 
se ocupa de inundar alguna que otra v iv ienda. 

Varios vecinos, prevenidos, alzaron ya algunos ladri-

Declaraciones hechas por el Sr. Santoyo San Fernando de .Henares 

INDIGNACION DE ALGUNOS JOVENES DE SAN FERNANDO 1. Elevar el ni1 ·t'l cul1ural de lus ju, ·e
nes, e111pe~_a11do por sus propios miem
bros, y crear en ellos 1111 espíritu crítico. 

2. Ci111 e11 tar el espíritu creati1•0 de los 
jd1·enes, fi1\'(Jrecie1ulo todo tipo de activi
dw/cs elegida' por 11osotros 111is11ws. 

A LGUNOS miemb ros de la Asociación 
Cultura l Jarama desean aclarar al

g1111os p1111tos c11 lo rcferc11te a las decla
raciones hechas por el seiior Santoyo so
bre dicha Asociación jm•enil . 

En primer 111gar, 11os dicen q11c los JO· 
ve11es llevaron 1•arius escritos e hicieron 
difere11tes gestio11es e11 petición de locales 
1w slilo para la citada Asociación, sino 
para torios los ióve11cs de Sa11 Fer11a11do. 
Conti111íw1 dicie11du que al 1w obte11er 11i11-

g11na resp11csta dccidierun lwcer e hicieron 
1·arias 11rn11ifcst aciones. 

Cousideran que sin esta última p r es10n , 
es decir, si11 1111a dcmost racicil1 de f11er~.a. 

el Avuntamiento 110 h11biera querido dia
loga~ cun ellos. 

A partir de este 1110111enro, comen~ó el 
diálogo . Se les ofreció algo con los siguien
tes req11isitos: 

l. Acep/ar los esla/11/os de la Casa de 
la 1L11•c11t11d, cua11do la Cultu ral Jarama, 

como Asociación, tiene sus propios esta
t111os. 

2. Tenían 1¡11c autofi11a11ciarsc. 
3. El prcs ide111e tendría q11e se r elegido 

pur la /Jclcgasi<Ín de la .T11 vc11 /ud. 
l'.11 lo r efnc111 c al mal 1ra10 que, scg1Í11 

d se11o r S11111oyo, rcci/1iero11 los locales en 
los </UC' la Asociacidn se alojó, 11os dicen 
lo si.~11ie11te: "Efec/il'(lll/Cllle /1c111os de re
co1wcer _v nos Jwcc11ws una a111ucrílica 
11111y seria por los desperfec1os sufridos 
c11 uno de los locales c11 los q11e Iremos 
eslatlu: saln·n1u_..,. c¡uc en 11i11 .!.!.tÍ11 111011u! 11lo 

pocle111os 11egar 11ucs1ras deficiencias e11 
ese sentido; 110 o/Js1a111e, 1e11n 11 os que de
cir q11e si la jrn·c11111d de· Sa11 Fema11du 
110 Ira sabido tratar esos locales co1no hu
/Jiera sido de desear, 11U es por c11lpa pre
cisw11c11/c de la iu\'Cl'llud, si110 por la i11/1i
/Jicili11 lota/ de las autoridades de 1111estra 
localidad cara a la ed11cación y formac ión 
de los jó1 •enes. No es de extraiiar que la 

falla de costu111/1rc e11 cuanto a reunirse, 
charlar y dispo11er de u1ws locales donde 
puda111lls llc\ ·ar a calw todas las act ii·ida
rlcs 1¡ue deseamos pru1·ocw1 el q11e los jó
\'e11es 1w /1aw11nus sabido cuidar los luca
lcs como lu;/Jiera sido necesario". 

1-:: 11 cua111u a la afinnacid11 lreclra por el 
st•iior Sa111u1·u slllne la dl·111os1 rada falta 
de capacidad d e la ju1·e111111l para llevar 
tareas (J(/e/a111e, ar.~11111e111a11 los 111ie111bros 
de la Cul/11/'{// Ja/'(/11/CI <¡u e ellos, cu11 1111a 
carc11cia total de 111edios, lra11 rcali:.ado to
da u11a serie de actos culturales y recrea-
1 i1 ·us, conw discof11r11111 , excursio11es, cte. 

l '11a \·e:. ac/a/'{/das ntas cuestiones, lllls 
dicen 1¡ue al.~11 11l1s 111ic111/1ros d e la Asllcia
cili11 pie11sa11 rel"i1ali:.arla y cspera11 co11 
s11 //'{/lwiu dar la mejor respuesta q11e 
pudie/'{/ ddrsc/c al se1ior San/ovo. 
Se.~1í11 nos 111a11ifiestan estos ·jó1•enes de 

la Cultural Jarama, los fines de dic/1a Aso
ciaci1í11 so11, e111rc otrus, los siguientes: 

3. La Asociación C11lt11ral Jarnma es in
depe11rlie11te de cualquier partido u organi
~- 11ci1í11 política. Las dccisio11es son toma
das e11 aw1111/1leas de111ocrlÍlica111 e11 tc por 
Ilirios los sus 111ie111bros. 

4. l~a Cul111ral Jara111a 1w cs1ri cerrada 
a 11adie, cualquier ;01·en puede pertenecer 
a ella. F.11 11i11g1Í11 1n o111e111u lrn i111cntado 
- n111w al.~ 11110s dicen- 111011opllli::.ar a los 
jlj\'l'llt.!S 

5. ll111c el ,.dcs111adrc" ocasimwdu por 
la falla de locales, la Cultural Jarama ha 
dc iarlo de desarrollar sus acti1•idades y 
11<1so1 ros 1·c1110s la 11ecesidad de seguir ade
la111e; para ello, como primer paso, l'emos 
la 11ccesirlad de hacer 1111a asamblea con 
lodos sus miembros y todos los jó1•e11es 
c1ue 1e11ga11 alglÍ11 i11terés en reorgani~arla. 

C. RIVAS 

El concejal Luis Delgado Pide que sean presentadas las cuentas de los tres últimos años de la Delegación de la Juventud 
E L conceja l Lu is Delgado t amb ién 

qu iere aclarar algunas cosas sobre 
la Cultural Jarama en una doble \'erticnte: 
corno concejal \' como presidente en l a 
que íuera Asociación de Cabezas de Fa
milia de San Fernando de Henares. 

Corno conceja l, nos dice: «Es tu \·e casual
mente en Ja reunió n que los j óYenes tu\' Íe
ron con el señor Santovo, porque ese día 
el señor alcal de no le - tocaba ven ir, era 
martes, y el seiior alca lde ded ica lunes, 
miércoles y v iernes a San Fernando». 

«Al ver entrar a un grupo de jÓ\-cnes al 
Avuntamiento v ver ab ierto el Sa lón de 
Actos me introduje all í, escuchando duran· 
te más de media · hora. V iendo que no ha
bía una respuesta homogénea le dije al 
seiior Santo\o que rnús de un 80 por 100 
de la ju\-cntud de San Fernando estaba 
abandonada y que como conceja l fam il iar 
estaba intranqui lo, v haciendo uso de la 
ll'\' de ;idminist1·;,ciún local le prop1 1sl' a 

mi colega Santovo soli citásemos por es
cr i to al señor alca lde el que se CL·il'hr;1sL' 
un Pleno ex t rao rd inar io de la Cor poración 
M unicipa l para tratar cxc lus i\ ·a mente el 
tema de la _jun:ntud». 

Luis Dcl!.!ado continúa d iciendo: «Como 
elije al sefíor San to\o, usted s;1he que con 
la f irma de tres conce jales, den t ro de los 
cuat ro días sigu ien tes · de p1·esl·ntadas las 
firmas p id iendo la ceil'hrac ión del Pil'no 
ext raord inario, se tiene que celebrar ta l 
Pleno. Para darle mús J'aci li dades al SL'ñor 
Sant oYo, le d ije que le u frl'C Ía dos f irmas 
v que con la suva serían las t rL'S nL'CL'Sa
r ias, cuando d ije esto, l'i SL'ñor Santm·o 
comL·nzó a di1·agar \' a dec ir que h;1hia 
que consultarlo con el señor alcalde " qUl' 
el seiior alea ldL· pr l·par;1se L' I Pil'no, L'tc. 
H;rn pasado se is meSL'S _\· la ju\·cntud si 
no cs t;·1 peor estú igua l. Po r ta !' L·ircunstan
c ia en el último Pleno ord inar io de la Cor
porac ión Munic ipa l , cuando mi colega el 

ESTUDIO ARTE 

Sl'tior García Fernández reclamó las cuen
tas just i f icat ivas del dinero que se gasta 
lk·I p resupuesto de la Delegación de Ju
,.l'n i udes, me puse de su lado \' ahora, al 
leer J;is decla1-ac iones del scilor Santo\·o, 
L'n la cual dice que cas i un mi l lón de ·PL'
sdas L'S lo que sale del pueblo para SL'I' re
cib ido por la· j un·ntud del puL·hlo -en té'l'-
111 i 11os generales- sino por una rnin iparte 
de el la, p ido dl'sdc este luga1- que sean 
pr l'Sl'ntadas urgL·ntemente , . en el próximo 
Pleno de l An1ntarniento las cuentas de los 
tres últimos ::uios de la Dc·lcl!ación de la 
Ju\'cn tud». -

Corno presillcnte que fue de la Asocia
cicrn de Cabezas de Familia dL' San Fer
nando de Henares, Luis Delgado dice: 

L1 Cultura l RecrL·a ti1·a J;1r;11na naci<i ha
ce unos siete aiios ,. su p ri mer domici l io 
c·stu1·0 en Marqués de Va ldi1·ia, núm. 11. 
junto con l a Asociación de Cabezas de Fa
mi l ia; al ser un piso normal y tene1· la 

Asociación unos 1.000 socios, los jóvenes de 
la Cu l tural Jarama se marcharon a la l!:!:le-
sia de la Estación. -

Con respecto a lo que dice el se1ior San
to~·o, el sc1ior Delgado como presidente de 
la Asociación, niega que los jün·nes obser
\'aran mal cornportarniento; sin embarn:o 
prosigue el se1ior Delgado, no puede C:1c'. 
cirse lo mismo de la O.J.E . cuando estu\'o 
instalada en la calle Virgen del Templo 
(Colonia dL' Monscrrat) , dado que los \ 'e
cinos pidieron auc SL' marcharan ponien
do incluso una denuncia. Cuando la O.J .E . 
f'ue trasladada a la calle José Antonio , a 
cualquier hora el ruido era constante, por 
lo cual los 1·ec inos L'Stahan protestando 
continuamente. Y , poi· último, ahora que 
l'st{111 l'n los locales dL·I An1nta111icnto ce
didos por L'i Sl'1ior alcalde tarnbié·n Jos 
Yecinos están indignados por su compor
tamiento. 

C. Rivas 

SANTI 
El servicio de boda será 

gratuito en este automóvil 
u otro similar, haciendose 

aqui sus fotografías 

FOTOGRAFIAS NOVIOS 

TODO TIPO DE FOTOGRAFIA 
............. 

CARNETS EN EL ACTO 
.............. 

SERIEDAD Y GARANTIA 

15 



• 

silADO, J 

14,15. CARTA DE AJUS
TE: Alllllm do n- 14,Jt. 
APERTURA Y PRESEN
TACION: Addllllo ele po

. llRIDICi6n. 14,31. AVANCE 

. INPORMATIVO: Noticiu 
: ._.., 14,35. PORTA
VOZ: •Nuellro cine•. 15,18. 
TELEDIARIO: Primera 
edici6D; inlonuci6D mc:io
aal e ildemacioaaL 15,Jt. 
NACIDA LIBRE: •Loa 
Maai•. rcbddeso, con Gary 

M81'Ujit8 Dlu. cMúslca y 
Htrellau H el eapaclo 

· mUllQI que tiene como 
primera figura a M8nljlta 

Dlaz. 

Colina 1 DiÜa Muldaur. 
16,30. ¡ABRETE, SESA
MOI 11,19. SESION DE 
TARDE: •C6mo trillllfar en 
d -- (J~ - Day 
S..al 1 J8CqUClim MmDancl. Bl ,.-Al,,.,.,.,.,,_. J. 
- ~ J. li1lrot rM,.,_, .......... -
~..,. -_,,., 
,...,.. AIMOI • 1111 w J u 
""*-,_.~ 

····~ .. ~u.,. ':'.,,':i:'· ,¡¡,, eJitn!:Í. 
11,Jt. DIBUJOS ANIMA
DOS. 19,IO. LA LLAMA
DA DE LAS PROfUNDI
DADES: •Objctno, St,cbe
.... s. iflit:io - #rÑ 

~·"'~ 
---.~-"' -..~ . "' ,....,,_ 
dtM.l'IJdola tÜA~ 
Srfkee'tit:or. 19,Jt. CINE 
COMICO: •Una nodle ele 
teaáoo, - Chuty CbaPin 1 
Edna Puniance. 19,45. PA· 

. PA, QUERIDO, PAPA, cm 
Patrick Gargill y Noel • 
Dy-. 21.15. MOTORIS
MO: Salida ele la 24 Horu 
ele Moatjuicb. 21,20. MU
SICA Y ESTRELLAS: Se
rie que tiene - primera 
figun a Marujita Dlu. 
21,M. INFORME .SEMA-

. NAL: Temu ele llClua1idad. 
22,80. NOTICIAS. ll,10. 
PALMARES TV: J>roen
mu .t.:::- mcimalee, 

L*tcícrili6D. Cll 23~ 
JAK: •Nine -ma-, Tdly 
Sanlaa. 00,30. REFLE
XION. 

UHF 
SABADO, 3 

20,00. Cf.RTA D.I' AJUS-
. TB: z...-.: .¡,. Dolorn•, 
¡. 1-nlU y s.n- 20,30. 
PRES.l'NTACION Y 
AYANC.l'S: ~ 
tl.I U.. 20,31. IUlCUER
DOS D.l'L T.l'L.l'FILME: 
•Clryd•r Tluotr.. n 
•N~; c:Jaw: Hwtlditrw>, - ª"""" .S.lw, IAllM Nidtn y Rialrtlo Mt/ffUJ-
U.. U11 agente ea arriado a 

. S. Diego,... Jocaliar a UD 

compaiiero, que ya tiene 

iulruccianes --- .,.... 
- mi86n. Pl colega muere 
m UD tiroleo y 111 mujer es 

:C--.wJ!d.ua;~ 
daYea IDCl'etU. 21,15. F'U
AaNCO: El e-... 21,45. 
NOTICIAS: lef-W. 
~ ll,80. l>PINION: 
Rmi- ;.¡ .. ---. 22,30. 
AUDITOIUUM: <»r.u J. 
a.m., c~ ' s.;.,. 
&lial, ,.. ,. Ortwda s;,,. 
~ - RTJ'8, mp. 
,.. ,,... 1110#6. lt.15. 
ULTIJIA IMAGEN. 
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AMACION DE TVE 

DOMINGO, 4 

19,45. CARTA DB AJUS
TE: •Gnn miaaen .¡ _.. 
(IV). ele J. s. Bedl, por Coro 
1 0rquata de ITVE. 11,08. 
APElTUllA y PJtESBN. 
T ACION: Programación. 
11,01. EL DIA DEL SE
ROR: Satá Mía 12,GI. 
GENTE JOVEN: J>tasnma 
cmcuno pva artiltM _. 
lel. 12,45. SOBRE EL TE
RRENO: RcYilta deportiya 
J "" wwi<we cm el Omaito 
de Moetjaida para --dn el dnurolo de ... 24 
Horu. 14,15. CRONICA 
DE SIETE DIAS: llcmmm 
de la - 15,IO. TE
LEDIARIO: Primsa eili
ci6n; ÍllÍanllllciÓll mciooal e 

·iJ11a11acioaal. 15,15~ LA 
. CASA DE LA PRADERA: 
•Cmtmuioa, - MidlMl 
LIDdm 1 Karen Grua. 
16,30. LA BANDA DEL 
MIRLITON: •Cuenca•, 
faa:kn CGD el cantante I~ 
mee!. 16.55. MOTORI~ 
MO: c-i6n cm el C"ir
c:Wto ele Montiuiclt .,.... in
formar IObre la pnleba, 24 
Horu. 17,45. VOCES A 45: 
MÚlica liaera. 11,15. DE LA 
SEGUNDA A LA PRIME
RA: •A fondo•, catrni9ta 1 

Camilo J* Cela. 19,15. 
MOTORISMO: Cone:ici6o 
coa d Cin:uito de MGDtjuicb 
para informar IOln ... 24 
Mona. 19,55. LA OLIM
PIADA A TilAVES DE 
LOS TIEMPOS. 29,45. 

Cemilo Joú Cela. «A 
fondo11 presenta hoy le 
figura del escritor y .C.
d6mlco Camilo José Cela. 

·MISTERIO: •El mago• 
: (cpilodio ~o de Ja eñe 
que ae amtiri & lunes ea la 
mbrcmna). con BiD Bisbi, 
X- Curti8, Tod Cretpy y 
Eliubeth .blcy. 22,00. TE
LEDIARIO: Segunda ali
ci6n. 22,15. TOUR DE 
FRANCIA: RelWDCIL 22,30. 
UN ~O DENTRO 
DE MI, con Barban Eden y 
Gecrge Grizzard. Ueo -;.r 
-.iea O ni .arillo t¡IU N 

• ,..,,. 1111 lijo, ,. .. " fW 

"fW/ ¡,,. ""'"""" ,_" mtllr d urboraso. 23,00. 
NOTICIAS. 

DOMINGO, 4 

11,30. CARTA D.I' AJUS
TE: CK/o •IOI• ~ 
J- :y :/rntioi. 19,00. PRE
S.l'NTACION Y AVAN
CES: ,.,..a.oáM.. 19,91. 
DIBUJOS ANIMADOS: 
•PeHler :y B•• Bo••· 
1',39. CINE COMICO: 

. •C••m tk offeüu, ~ 
Cbr/ie Clioplie, Bn Tw
li• y Glorio Sco•1oe. 
10,11. TELE-SHOW: De
•ü Rowun. 21,15. NOTI
CIAS:'"- iefor-tioo. 
21,30. KODIAK: •1-ci6Ja 
a lnrrw•, - Clild W""'-r, 
M11ui• Bi•r1• y Rolli• 
Beeroe. Un matrimonio 
lllUlticne pomiciones enfrm
tldaa mpecto .i llijo que 
tienen. El peclre lle len al 
cbico J al querer detcnafo un 
ftCÍllO ~ 1 huye. ~ 
diü intemene para tratar de 
raaher la lituac:il& 22,oe. 
A FONDO: Pw_,,¡., de 1111 
.,.,.,, lai CÚWÜll , "'' 
ldra,. tr""". ~ 
fNÜStuliu • foUo. 23,45. 
ULTIMA IMAGEN. 

LUNES, 5 

13,45. CARTA DE 
· AJUSTE: Cido Alllllm Se
. . 14,00. PROGRAMA 
CG10NAL SIMVLTA
NEO: lllfonuci6a de ~ 
ftnciaa..,14,39. APERTUllA 
Y PRESENTACION: Pro
Jll'llDKión. 14,31. AVANCE 
INPORMATIVO: Noticia 
generalea. 14,35. AQUI, 
AHORA: Rmata ele actua
lidad. 15,90. TELEDIA-

Eliu . R•mlru. Una repo. 
slc16n. cla Revoltosu. con 

· Eliae Ramlrez en Merl 
Pepa. 

RIO: Prm-. cdici6a; io
formaci6n nacioaal e inter
nacimal. 15,30. EL MAGO: 
•La dama deaapuecc • ., cm 
Bill Billby, Keene Curtía y 
Tod CretF.- El _,a Ü« 111 
truntaci6e ... mllÍI" , 
caetaet1 Jwly CtuUr, • , 
pin r411- _, ~. 

=.~r-= · -dio f8Íll6e de "6lor11. 
16,Jt. OBERTUllA MA
DRILERA: de Comado cid 
Campo. 11,35. CARTA DE 
AJUSTE: ·E- galai
c11., de Millia Torrado. 
11.H. APERTURA Y 
PRESENT ACION: Proiln
maci6n. 11,51. AVAÑCE 
INFORMATIVO: Noticiu 
generala. 11,55. TOROS: 
Corrida de torol lleade la 
plaza de Albac:cte, con D6- · 
muo ~ Alfooao Ro
ju y Anifel de Rafael, coo 
toro• de Samuel Florea. 
21,09. ESCUELA DE SA
LUD: •Loa cbequcoe m6di
-· 21,30. TELEDIARIO: 
Segunda edición; infomaa.. 
ci6n nacional e iotemacioaal.. 

. 21,55. TOUR DE FRAN
CIA: Reaumen del dla. 

· 22,50. LA REVOLTOSA, 
de.Upa Silva y Fern6ndes 
Sbaw. R110liei6e tÜ 14 al#
Mu1'1 sanw/4, 4áriplo IOf" 
,_ • Ortlrio. Lo ""°"' 
" tÜrorrollo '"'•I MaJriJ tÜ 
fieo#r tl.I n,1o XIX, .. 11 

potio de - e4IO " fJ#Í8'. 

"""· " "' l/W lkf" -- fl«ieo. Mo" ~ 
SOll ,., irdJrtrnu Eliio 
Ro11Úr.. y Joil Illorno. 
24,00. TELEDIARIO y 
JlEFLEXION. 

UHF . 

U,JNES, 5 

20,00. CARTA DE 
A'/USTE: •Etlit Pía/ (y 3). 
26,JO. PRESENTACION Y 
AVANCES: ,.,..-.d6e. 
20,Jo. WS PIOSEROS D.I' 
U FOTOGRAFIA: •Fot. 
pa/ltu to/4r.••· 21,00. .AL
TA TEJIP.l'R.ATURA: 
•ºl•roci6e BirlJo•, eoe 
C"'"1ort Liltü, J- Yn 
A l N119 Ro.1. 21,30. 

YIYO:L. ~a 
°'"' Anut"""l (y 111). 

22,80. NOTICIAS EN EL 
SEGUNDO PROGRAMA: 
l'llf-a6tt "8CÍOful/ • ;... 

~ 22,39. HAWAY 
S-0: •Lo -ca ül V01"°9: 
el lijo•, - Kocli LodolJ, 
.1-n Mal,,..,. y IC.e Foa. 
Lo. V alioa IDfl una de laa 
r.mm.. mú podawu de 
ffaway, que hicieron IU far. 
'1111:" a baae de aegocioa -=- 1 aca ddictivoL Pl 
6ltimo de loa deKaldienia 
... mudaacbo~ 
ailoe, harto de dinero, e 
dedica a la delincuencia. 
PAGINA. DEL LUNES y 
ULTIIU IMAGEN. 

MARTES, 6 

13,45. CARTA DE AJUS
TE: •Exitos• en la canción 
ligera. 14,00. PROGRAMA 
REGIONAL SIMULTA· 
NEO: Información de pro
vmc1as. 14,30. APERTURA 
Y PRESENTACION: Pro
gramación. 14,31. AVANCE 
INFORMATIVO: Noticias 
generales. 14,35. AQUI, 
AHORA: Revista de actua
lidad. 15,00. TELEDIA
RIO: Primera edición; in-

Victoria Vera. Una de las 
intérpretes de la novela 
•Dos mujeres~. de G. Gó-

mez de Avellaneda. 

formación nacional e inter
nacional. 15,30. SAL TO 
MORTAL: .. Copcnhague•; 
con Gustav Kunt, Horst 
Jan son y Karle Chadimova. 
16,30. •CARNAVAL RO
MANO• (obertura), de Bcr
lioz, por la Orquesta de 
RTVE. 18,45. CARTA DE 
AJUSTE: Betty Missicgo. 
19,00. APERTURA Y 
PRESENTACION: Progra
mación. 19,01. AVANCE 
INFORMATIVO: Noticias 
generales. 19,05. UN GLO
BO, DOS GLOBOS, TRES 
GLOBOS: uPara los pe
queñosH, u¡Abrete, sésa
mo!" y uEI mundo de la 
música ... 20,30. NOVELA: 
•Dos mujeres .. , de Gertrudis 
Gómez de Avellaneda, capí· 
tulo V. 21,00. REVISTA DE 
TOROS. 21,30. TELEDIA
RIO: Segunda edición; in
formación nacional e inter
nacional. 21,55. TOUR DE 
FRANCIA: Resumen de la · 
etapa d_el día. 22,1.0. u¿QUE 
SUCEDIO ENTONCES? .. 
(1968), con Andrew Keir, 
Barbara Shelley, James 
Donald y Julian Glover. 
Durante las o/,ras de exca· 
vación de u na nueva lfnea 
del metro londinense, apare
ce una ser~ dt restos hu
manos que, según el parecer 
de los especialistas, tiene una 
antigüedad de cinco millones 
de años. Junto a los restos, 
una cápsula de proyectil que 
aparenta ser una V-1, pera 
de otro material desconocido. 
23145. TELEDIARIO: Ter
cera edición. 00, 10. RE
FLEXION: Religioso. 

MARTES, 6 

20,00. CARTA DE AJUS
TE: Flamenco, Pansequito en 
sus diferentes estilos, acom
pañado a la guitarra por 
Parrilla de Jeru. 20,30. 
PRESENTACION Y 
AVANCES: Programación 
del tifa. 20,31. POL/DE
PORTIVO: Revista deporti
va con reportajes, entrevistas 
e informaciones, desde los 
Estudios de Barcelona, Ma· 
drid, Sevilla, Valencia y 
fJi/bao. 22,00. NOTICIAS 
EN EL SEGUNDO PRO
GRAMA: Información na
cional e internacional. 
22,30. VISITA A LOS 
MUSEOS: El Palacio Rojo 
y el Palacio B /aneo. Este 
Museo contiene los aspectos 
más significativos de la gran 
civili11aci6n genovesa. 23,00. 
MAESTROS Y ESTILOS: 
El dúo de guitarristas Puja· 
das-Labrouve interpreta 
o/,ras de A. de Cabe116n, F. 
Correa de Arauxo y Fran
cisco Sor. •Raga y Tala•, 
11HÍlica lsindii. U L T 1 M'A 
IMAGEN. 

semana del 3 al 9 de julio 

DESPUNTE no ae haoe responsable da las variaciones que pueda sufrir la programación faollltada por TVE 

MIERCOLES, 7 

13,45. CARTA DE AJUS
TE: ·Música española con
temporánea•, Quartct Ta· 
rragó. 14,00. PROGRAMA 
REGIONAL SIMULTA· 
NEO: Información de 
provincias. 14,30. APER
TURA Y PRESENTA
CION: Programación. 14,31. 
AVANCE INFORMATI
VO: Noticias generales. 
14,31. AQUI, AHORA: Re
vista de actualidad. 15,00 
TELEDIARIO: Primera 
edición; información nacio
nal e internacional. 16,30. 

_-EL .PADRE. BROWN: .La 
flecha del ciclo., con Kcnneth 
More, John Phillips y Mike 
Patt. Un millonario ameri
cano ha conseguido en una 
subasta un valiolisimo cáli:z 
de oro, la Copa Copta, cuyos 
dos anteriores propietarios 
han muerto de forma poco 
clara. 16,30. -~LUDICA J.", 
de Miguel A. Coria, por Ja 
Orquesta de RTVE. 18,35. 
CARTA DE AJUSTE : 
•Obras para piano" Grana
dos, por Alicia de Larrocba. 
18,50. APERTURA Y 
PRESENT ACION: Progra
mación. 18,31. AVANCE 
INFORMATIVO: Noticias 
generales. 18,55. TOROS:. 
Desde Pamplona, Cortés, 
Dámaso González y Currillo. 
21,00. CUARTO Y MI
TAD: Consumo alimentario. 
22,00. ·30 AÑOS DE HIS
TORIA•: •Europa en annas• 
(1913). Al final de la •helle 

Kenneth More. Siguen las 
aventuras del Padre Brown, 
con el episodio «La flecha 

del cielo». 

lpoque• coincide con el pró
logo de la primera Guerra 
Mundial. Toda una lpoca 
que tuvo su centro en Parls, y 
Viena muere definitivamen
te. 22,25. 24 HORAS AL 
DJA: •El gran derrochador•, 
con John Thaw, Dennis 
W atermann y Katherinc 
Schcll. E I cajero de una 
empri!sa, por culpa de una! 
rubia, se ve enfJue/to en un 
escándalo monetario. 23,20. 
RAICES. 23,45. TELE
DIARIO: Tercera edición. 
00,10. REFLEXJON : reli
gioso. 

MIERCOLES, 7 

. 20,00. CARTA DE AJUS
TE: Crosby, Stills y Nash 
Young. 20,30. PRESENTA
CION Y AVANCES: Prtr 
gramaci611 del día. 20,31. 
REVISTA DE CINE: •His
toria del cine francés por los 
que le hicieron• (segu,,da 
parte), con intervtf)ción de 
Reni Clair, Marce/ Pagno/, 
Marce/ L 'herbier y A bel 
Canee. •Aniversario del na
cimiento de Vittorio de Si
ca•, con el homenaje que le 
ofncieron Vittorio Gassman, 
Soffa Loren, Gina Lollobri· 
gida, Monica Vitti y Mar
ce/lo Mastroianni. 22,00. 
NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA: In
formación nacional e inter
nacional. 22,30. CINE
CLUB: •Besos robados•, de 
Fra11fois Truffau. Antoine es 
encargado de una investiga
ción insólita que le traerá . 
problemas. ULTIMA IMA
GEN . . 

JUEVES, 8 

13,45. CARTA DE AJUS
TE: •Budgie•. 14,00. PRO
GRAMA REGIONAL Sl
MUL TANEO: Información 
de provincias. 14,30. 
APERTURA Y PRESEN
T ACION: Programación. 
14,31. AQUI, AHORA: Re
vista de actualidad. 15,00. 
TELEDIARIO: Primera 
edición; información nacio
nal e internacional. 15,30. 
EN RUTA: .. Por favor, no 

Sean Conn11ry. El famoso 
«007». esta vez convertido 
en poeta. en el filme «Una 

encantadora locura•. 

hables•; con Claude Akins y 
Frank Converse. 16,30. •EL 
RAPTO DEL SERRALLO•, 
de Mozart, por la Orquesta 
Sinfónica de RTVE dirigida 
por Fran~ois Huybrechte. 
18,45. CARTA DE AJUS
TE: •Exitos•. 19,00. 
APERTURA Y PRESEN
T ACION: Programación. 
19,05. UN GLOBO, DOS 
GLOBOS, TRES GLOBOS: 
•Para los pequeños•, 
• ¡ Abrete, sésamo J , y • N ues
tro corro•. 20,30. NOVELA : 
•Dos mujcrea-. de Gertrudis 
Gómez de Avellaneda, capí
tulo VI. 21,00. EL CAMPO: 
Información agraria. 21,30. 
TELEDIARIO: Segunda 
edición. 21,55. TOUR DE 
FRANCIA: Resumen de la 
etapa del día. 22,10. uUNA 
ENCANTADORA LOCU
RA .. (1966), con Sean Con
nery, Joannc Woodward, 
}can Seberg, Clive Revill, 
Patricia 0'NeaL Un hombrJ, 
un poeta, Sanson Shillitas, 
que soporta una gran ten
sión, atrapado entre su tem
peramento artístico y las 
necesidades de su t•ida do
méstica, le provocan una 
ausencia de inspiración. Pues 
en manos de un siquiatra, el 
remedio, los métodos . que le 
aconseja, res-u/tan ser mucho 
peor que la propia enferme
dad. 23,50. TELEDIARIO: 
Tercera edición; información 
nacional e internacional, con 
reportajes especiales para 
este espacio inform:ltivo. 

· 00,15. REFLEXION: Rcli· 
gioso. 

JUEVES, 8 

20,00. CARTA DE AJUS
TE: Folklore, jotas de Ara
gón, por Ramón NafJafTo y 
Mariano Forns, acompaña
dos por la Rondalla Ciudad 
Jardín. 20,30. PRESEN
TA CION Y AVANCES: 
Programación del día. 20,31. 
DOCUMENTAL: •Afganis· 
tán• (//). Para preservar su 
independencia, Afganistán se 
aisló de sus poderosos veci
nos, dejando escapar por ello 
su conexión a la edad de la 
técnica. Afganistán es hoy 
uno de los países más pobres 
de la tierra. 21,30. MAS 
ALI.A: •Arqueolog(o maldi
ta• (IV). La cultura prcin
caica y las civilizaciones 
perdidas como Tiahuanaco, 
CU2co, Machu-Pichu, Titi· 
_caca y las ruinas encontradas 
en Perú y Bolivia. 22,00. 
NOTICIAS: lnformaci6n 
nacional e mternaciona/. 
22,30. MUSICAL •POP•: 
•Mott the Hooplo y Richie 
Havens. TEMAS Y ULTI· 
MA IMAGEN. 

VIERNES, 9 

13,45. CARTA DE AJUS
TE: •Poema del éxtasis•, de 
Scriabin, por la Orquesta 
Filarmónica de Los Angeles, 
dirigid~ por Zubin Mchta. 
14,00. PROGRAMA RE
GIONAL SIMULTANEO: 
Información de provincias. 
14,30. APERTURA Y 
PRESENT ACION: Adelan
to de programación. 14,31. 
AVANCE .INFORMATI
VO: Noticias generales. 
14,35. AQUI, AHORA: Re
vista de actualidad. 16,30. 
•OBERTURA PARA OR
QUESTA DE CUERDAS•, 
de Lully, por la Orquesta de 
Cámara de Parls, dirigida por 
Pierre Douvanchelle. 18,45. 
CARTA DE AJUSTE : .•Trio 
para violln, viola y cello•, de 
Olivcr Pina 19,00. APER
TURA Y PRESENTA
CION: Programación. 19,01. 

- AVANCE INFORMATI· 
VO: Noticias generales. 
19,05. LA SEMANA: ·Pro
erama informativo para ni
nos y jóvenes. 20,30. NO
VELA: •Dos mujeres•, de 
Gertrudis Gómcz de Avella
neda, capítulo VII. 21,00. 
VIAJAR: Información turís
tica para el profesional, ho
telero, guía, agente de viajes, 
etcétera, y también para el 
telespectador en general. El 
programa se cierra con un 
reportaje en el que A,redomi- . 

L.\.----------
Conchita Cuetos. Tiene a 
su cargo un importante 
papel en la novela cDos 

mujeres». 

na la imagen y el fondo 
musical. 21,30. TELEDIA· 
R 10 : Segunda edición . 
21,55 . TOUR DE FRAN
CIA: Resumen de la etapa 
del día. 22, 10. INFORMA· 
TIVO. 22,40. UN, DOS, 
TRES ... RESPOl\DA OTRA 
VEZ: Programa concurso, 
escrito y dirigido por N arciao 
lbáñcz Serrador, presentado 
por Kiko Ledgard y sus 
secretari~ con intervención 
de Don Tacañón, El Profesor 
Lápiz y Don Estrecho. 
23,45. TELEDIARIO. 1 
00,10. REFLEXION : Reli
gioso. 

VIERNES, 9 . 

22,00. CARTA DE AJUS- : 
TE: Ciclo Rhythm Blues:' 
•Martha the Vandellas•. 
22,30. PRESENTACION Y 
AVANCES: Programación 
del dio. 22,31. ENCUEN
TROS CON LAS ARTES Y 
LAS LETRAS: Las arns 
todas estudiadas en mesas 
redondas, entrevistas, reu
niones, reportajes, conferen· 
cias, coloquios, etc., buscan
do la presencia permaMnte 
de la cultura española y 
mundial. 22,00. NOTICIAS 
EN EL SEGUNDO PRO
GRAMA: lnformaci6n na· 
ciona/ e internacional. 
22,30. EL HUMOR DE 
CAROL BURNEIT: Primer 
programa de esta serie que 
ofrecerá una selección de los 
más /,ri/úmtes • slutchs- y 
nÑmnos musicales del clk/,re 
•show• norteamericano de
dicado a la singular estrella 
Caro/ Burnett . 23,00. 
BARNABY JONES, con 
Buddy Ebsen y úe Mnry- . 
wether, en un nuevo episodio. 
24,00. ULTIMA IMAGEN. 
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Torrejón 
ESCAPARATE DE URGENCIA 

Averías de teléfonos 
Administrac ión de Correos 
Averías Eléctricas (Alcalá de 

Henares) ... 
Bomberos del I.N.T.A . .. . . . . 
Bomberos del Gobierno Civil . .. 
Butano ... 
Comadrona (doña Rosa) 
Central del Ayuntamiento 
Continental Auto (estación) 
Estación RENFE .. . 
Funeraria 
Guardia Civil (cuartel) 
Juzgado Comarcal 
Policía Municipal 
Parque de Bomberos de Torre

jón de Ardoz . .. 
Parada de taxis 
Sanitaria La Paz 

CLINICAS 

Policlínica San José (Generalí-
simo Franco, 6) ... 

ASEPEYO (Avenida de Franco, 
número 71) . . . .. . 

Clínica Dr . Casto Hermoso 
(Juan Rivera, 5) ... Ñ . 

Ambulatorio (urgencias) 
SELVA (mutua patronal) 

AMBULANCIAS 

Teléfonos 

265 50 59 
675 07 43 

888 03 84 
675 67 34 
248 03 27 
675 17 03 
675 25 14 
675 10 50 
675 24 17 
675 29 52 
675 02 61 
675 00 65 
675 01 09 
675 22 00 

6751751 
675 00 10 
209 16 40 

675 24 20 

675 02 62 

675 08 07 
675 21 01 
675 01 81 

Hortelano (HospJtal , 4) 675 18 89 

Santa Gema (urgencias y ser-
vicios en toda la provincia). 
Alcalá . . . . . . . . . . . . . . . 889 25 42 

FARMACIAS DE &UARDIA 
Día 3 de julío.-Doña M ." CARMEN COCl

ÑA.-C/ Cruz, 37.-Teléf. 675 02 94. 
Día 4 de julio.-Doña Mª JOSEFA POYA

TO.- MOTES.- Col. Virgen de Loreto, 
s / n.-Teléf. 675 06 22. 

Día 5 de julio.-Don ANTONIO ONRUBIA 
BARBOLLA.-C/ Pamplona, 5 y 7.-Te
léfono 675 34 17. 

Día 6 de julio.-D. FERNANDO MARTIN 
ALBERTOS.-C / Londres , 18.-Teléfono 
675 58 71. 

Día 7 de julio.-Doña PILAR MUNILLA 
PRIETO.-Parque Orbasa, Galería Co
mercial. Local 30-31. 

Día 8 de julio.-Don JOSE ANTONIO GIL 
CASTAÑEDA. - C/ Allendesalazar , 35 .
Teléf. 675 08 53. 

Día 9 de julio.-Don ANTONIO DIVERA 
CRUZ.- C/ Ronda del Saliente. 32 .-Te
léfono 675 24 35 . 

El licenciado don AGUSTIN PINUAGA ES
PEJEL permanece abierto desde las 9.30 
(mañana) hasta las 8,30 (noche).- Calle 
Mármol , 15.-Telér. 675 08 42. 

HORARIO DE TRENES 
DIRECCION TORREJON-MADRID 

(Tranvías de segunda clase) 
6,10 horas 15,10 horas 
6,27 15.35 

6,40 
6,55 
7,22 
7,40 
7,55 
8,24 
8,50 
9,10 
9,40 

10,10 
10,39 
11,10 
11,40 
12,10 
12,40 
13,06 
13,40 
14,10 
14,41 

16,10 
16,40 
17,10 
17,45 
18,10 
18,25 
18,50 
19,09 
19,40 
19,53 
20 ,01 
20,21 
20,38 
20,50 
21,23 
21,53 
22,10 
22,44 
23,10 

DIRECCION TORREJON-GUADALAJARA 

(Tranvías de segunda clase) 

6,17 horas 
6,30 
6,57 
7,17 
8,01 
8,21 
8,34 
9,17 

10,21 
11,17 
12,17 
12,41 
13,17 
13,50 

14,17 horas 
14,29 
15,17 
15,41 
16,17 
17,17 
18,17 
18,49 
19,17 
20,17 
12,17 
22 ,22 
23 ,35 

HORARIO DE MISAS 
PARROQUIA DE SAN JUAN EVANGELIS

TA (plaza). Teléf. 675 01 53. 
DIAS FESTIVOS: 

Mañana: 9, 11, 12 y 1,30. 
Tarde: 7 y 8,30. 

SABADOS POR LA TARDE Y VISPERAS 
DE FESTIVOS : 
7 y 8,30. 

LABORABLES: 
9 de la mañana y 7 de la tarde . 

PARROQUIA DE SAN ISIDRO (Pamplona, 
números 5-7, 2.", 2.'). Teléfs. 675 27 27 
y 675 21 78. 

DIAS LABORABLES: 
Mañana: 9,30. Ermita o capilla. 
Tarde: 7,30. Iglesia nueva. 

SABADOS O VISPERAS DE FIESTA: 
Tarde: 7. Ermita o capilla. 
Tarde: 8. Iglesia nueva. 

DOMINGOS O FESTIVOS : 
Ermita o capilla: 

10 y 12 mañana; 1, 2 y 8 noche. 
Iglesia nueva: 

10,30 mañana; 12,30 mañana (niños); 
1,30 y 6,30 tarde. 

CONFESIONES: 
Media hora antes de todas las misas . 
No habrá confesiones durante las mi 
sas. 

DESPACHO - CONSULTA: 
De 6 a 9 de la noche todos los días 
laborables . En el despacho tendréis 
siempre un sacerdote para atender y 
dialogar, para escuchar y aconsejar si 
lo neces itáis. 

TELEFONOS PARROQUIALES 
675 27 27 y 675 21 78. 

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DEL RO
SARIO (calle Mármol). Teléf. 675 21 72. 

DIAS FESTIVOS: 
Mañana: 10, 11,45 y 12,30. 
1,30 (en el barrio del Castillo). 
Tarde: 7,30. 

SABADO POR LA TARDE Y VISPERAS DE 
FESTIVOS: 
7,30. 

LABORABLES: 
Tarde : 7,30. 

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE LA 
SOLEDAD. C/ Berlín. Teléf. 675 51 33. 

SABADO POR LA TARDE Y VISPERAS DE 
FESTIVOS: 
7. 

DIAS FESTIVOS: 
Mañana: 10, 11 ,30 y 12,30. Tarde : 7. 

LABORABLES: 
Mañana : 8,30 . Tarde: 7. 

DESPACHO: 
Lunes y viernes: de 8,30 a 9,30 tarde 
en la misma parroquia. 
Teléfonos de los señores sacerdotes: 
675 67 10 y 675 51 33. 

lllcalá 
ESCAPARATE DE URGENCIA 

Ambulatorio S. O. E .. . . 
Bomberos ........ . . .. . . . 
Ayuntamiento (centralita) 
Taxis ........ . 
Policía Armada 
Continental Auto . . . . .• 
Cruz Roja .... ...... ........ . . . 
Guardia Civil ........ . ..... . 
Comisaría de Policía . . . . . . 
Estación RENFE ... . . . 
Dispensario Municipal .. . . . . 

Teléfonos 

888 05 07 
889 00 80 
888 33 00 
888 10 11 
888 10 11 
888 16 22 
888 15 02 
888 01 57 
889 19 91 
888 01 96 
888 15 21 

San f ernando 
y Coslada 

ESCAPARATE DE URGENCIA 
- AYUNTAMIENTO (San Fernando) . Telé

fono 671 05 25. Plaza de la Constitu
ción, s/n. 

- GUARDIA CIVIL (S . Fernando y Cos
lada) . Teléf. 671 05 30. Plaza del San
to , s/ n. 

- POLICIA MUNICIPAL (S. Fernando) . Te
léfono 671 00 75. Av. del Generalísi
mo, 1. 

- ADMINISTRACION DE CORREOS (San 
Fernando y Coslada). Teléf. 671 06 24. 
Av. de José de Gárate, s/ n. 

- RENFE (S. Fernanc;lo y Coslada) . Telé
fono 671 21 88. Estación Ferrocarril, s/ n. 

- AYUNTAMIENTO (Coslada). Teléfo-

no 671 01 26. Av. de José Antonio, 11. 
- POLICIA MUNICIPAL (Coslada) . Telé

fono 671 03 54 . 
- ASEPEYO (Mutua patronal de acciden

tes de trabajo) . Tel. 671 07 18. Aveni
da de José Antonio , 43 (Clínica) . 

FARMACIAS DE GUARDIA 
Día 3 de julio.-Doña ARACELI FIGUEROA 

ALADRO.-Ciudad 70 , bloque, 88.-Cos
lada (abierto día y noche). 

Dí.a 4 de julio.-Don ANTONIO PRIETO 
VILLACORTA.- C/ José Alix, 1.-San 
Fernando de Henares.-Teléf. 6710541 
(abierto día y noche) . 

Día 5 de julio.-Doña ARACELI FIGUEROA 
ALADRO .-Ciudad 70, bloque, 88.-Cos
lada (abierto día y noche). 

Día 6 de julio.-Doña ELISA VELESCO 
CRESPO.-Avda. Cañada, 61 (Barrio de 
la Cañada) .-Coslada (abierto día y no
che) . 

Día 7 de julio.-Don ANTONIO PRIETO Vl 
LLACORTA.-C / José Alix, 1.-San Fer
nando de Henares . - Teléf . 671 05 41 
(abierto día y noche). 

Día 9 de julio.-Doña ARACELI FIGUEROA 
ALADRO.-Ciudad 70, bloque 88.-Cos-
lada (abierto día y noche) . ' 

Cartelera de 
CDS LADA 

Jueves, día 1 de julio : No hay ses ión . 
Sábado, 3 de julio : «MATAR O NO MA

TAR , ESTE ES EL PROBLEMA " y uDE 
CARA AL PELIGRO •o. Sesión continu a a 
partir de las 5. Mayores de 18 años . 

Domingo, 4 de julio: uVERACRLJz ., y •JUI
CIO DE FALDAS ... Sesión cont inua a 
partir de las 5. Mayores de 18 años . 

DISCOTECA «KOKOMO» 
Próximo día 18 de julio, presentación 

del conjunto · ASFALTO •o. 

Anuncios por 
palabras 

• Vendo furgoneta seminueva, 170.000, 
o cambiaría por turismo buenas con
diciones . Teléf. 675 62 48. 

• Se alquila piso vacio . Carretera Loe
ches, 24 , 2.º Portal , 4.o A . Señor Fran
cisco Berruguete. 

• Se vende piso en Alcalá de Henares . 
C/ Marqués de !barra , 2. Precio con
tado 1.500.000 pesetas . Razón: señor 
Carmona . Teléf . 675 01 68. De :; a 8 
tarde . 

,,....--.._, 

NOTA DE LA 

REDACCION 
Por m otivos de compaginación no nos 

ha sido posib le i11 c/L1i r en la p resente edi
ción !111 am plio reporia j e sobre la entre
ga de premios del depo r te esco lar rorre
jonero y el " f Ca111 peo11a10 Loca l de Fiíl
bol " . En nll es l ro pr óxilllo número p11 bl i
care 111os ex l ensamenr e las in fo rmaciones 
co rrespo11die111 es a esros acl os. 

• -_:t-~ 

l§ar·l\estaurante 

<!Colón 
c/.([anto.n!! l 
~elf.675 6415 

~orrrjón llr ~rilo; 
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El Poi imeron 

iCIELO SFJNro( /'uN 
• 

• Los vecinos del Parque de Cataluña denuncian a la promotora 
que quiere atribuirse el Polideportivo en propiedad. 

LA Asociación de Vecinos de Torrejón 
de Ardoz (en trámite) se ha solida

rizado con las denuncias hechas por los 
vecinos del Parq11e de Catal11ña en rela
ción a la atrib11ción, por parte de la pro
motora, de la propiedad del polidepurtivo 
de próxima inauguración. 

Al parecer es el mismo problema que se 
les ha planteado a los vecinos del Parq11e 
de Lisboa, ya q11e el cl11b deportivo es de 
la misma constructora. Estos vecinos hi
cieron también su correspondiente demm
cia a la Comisión impuesta por la cons
tructora "por considerar que su actuación 
no daba opción a la participación de los 
sucios que alimentan económicamente el 
club". 

El problema de los vecinos del Parque 
de Cacal11ña se basa f11ndame11talme11te 
y como ya hemos dicho, en la insistencia 
por parte de la promotora, de que el com
ple jo polideportivo es de su propiedad. 

Los vecinos insisten en que en los pre
cios de los pisos estaba ya incrementado 
el coste da las instalaciones. "Es más, 
añaden, suponemos qtte la estrategia co
mercial de la promotora ha sido la de 
construir primeramente el complejo de
portivo para servir como gancho publici
tario en la venta de los pisos. No nos me
temos con que la forma de la estrategia 
sea co rrecta o no, lo que sí decimos es 

que tácimente se staba vendiendo piso y 
polideportivo a la vez." 

Con estos argumentos, fundamentan los 
vecinos del citado Parque su denuncia. 

Las instalaciones deportivas entrarán en 
funcionamiento el día treinta del presen
te m es, concretamente a las doce de la 
mañana. Las instalaciones está regidas por 
la Junta a quien "nos consta, la empresa 
ha tenido que dar el visto bueno" asegu
ran los afectados. 

El importe de la s11scripción es de dos 
mil pesetas para adultos y mil para niños. 
Según cálculos realizados por los vecinos, 
teniendo en cuenta los actuales y futttros 
propietarios los ingresos obtenidos por el 
club ascenderían a unos dos millones de 
pesetas. Y la preg11nta que inmediatamen
te su rge en la boca de los vecinos es 
¿a dónde irán a parar los restantes mi
llones? ¿Serán todas las mejoras y nue
vos servicios que se instalen propiedad de 
la promotora aún pagándolas los propie
tarios con sus cuotas? 

La Asociación de vecinos de Torrejón 
se hizo eco de las infracciones urbanísti
cas cometidas por exceso de volumen 
construido. · 

Ocho concejales del Ayuntamiento for
mula nen su día la correspondiente de-

l nuncia ante los organismos competentes. 
De este hecho no se ha tenido ningún tipo 

e SANEAMIENTO 

e MUEBLES DE COCINA 

• HIFI 

e ELECTRODOMESTICOS 

e REVESTIMIENTOS 

tra.Nueva de Ajalvir s¡n Te/f 6756857 (TORREJON 
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de contestación, aunque existen terrenos 
sin edificar y los vecinos tienen esperan
zas, ya que esto no da los hechos consu
mados, de momento. 

Por último aluden a que en los folletos 
publicitarios se anuncian colegios, igle
sia, etc. Hasta ahora no se sabe nada del 
lugar donde los colegios irán situados, ya 
que el Ayuntamiento no ha cedido ni si
quiera terrenos. Por el contrario, el te-

~~~ ,-, ~~ 
1 / ,-~ 

- \ I *, 
\ 

rreno para la construcción de la iglesia 
existe. También la maqueta. Pero a la 
pregunta insistente del cura-párroco, del 
¿cuándo se iniciarán las obras?, la res
puesta es siempre la misma: no hay di
nero. 

Los vecinos están preocupados y con 
razón. 

La esperanza es lo último que se pier
de ... 

UNA CARTA CON MUCHAS PREGUNTAS 
Señor director: 

Quiero agradecer a este semanario, 
entre otras cosas, la veracidad con 
que ha expuesto lo tratado en el Pleno 
celebrado el día 22 de junio y a lo que, 
si me permiten, quisiera añadir algo 
más. 

¿Cómo es posible que cuando un 
miembro de la Corporación se preocu
pe (que es su obligación) del problema 
de escasez y potabilidad del agua de 
los barrios de la Veredilla, Granada y 
Montserrat, haya otros concejales que 
sistemáticamente se opongan alegan
do razones de tipo burocrático? 

¿Es que no es obligación del Ayun
tamiento llevar el agua potable a ba
rrios donde no la hay, o es que eso no 
es cuestión de higiene? 

¿Cómo se puede pensar que la Cor
poración, teniendo pleno conocimiento 
de un enganche clandestino a la tube-

UNIVERSIDAD 
EL pasado día 25, el ministro de 

Educación y Ciencia, don José 
María Robles Piquer, recibió al gober
nador civil, al presidente de la Dipu
tación Provincial de Madrid y a la 
Corporación Municipal de Alcalá de He
nares, actuando como presidenta en 
funciones, doña Adela Sanz, que soli
citó el apoyo ministerial, para poder 
solventar todos los problemas que se 
han producido en el campus alcalaíno 
y poder continuar los estudios ya ini
ciados, al mismo tiempo que la crea
ción de los centros universitarios co
rrespondientes. 

En cuanto a las opiniones expuestas 
en dicha reunión, el gobernador civil 
señor García Siso, reafirmó los punto¿ 
anteriores y señaló que las Corporacio
nes Provincial y Local apoyarían a la 
Universidad en sus necesidades de or
den material y de profesorado, al mis
mo tiempo que se afirmaba en la nece
sidad de implantar en Alcalá de Hena
res los cursos que hoy no posee su 
Universidad. 

DISTRIBUIDOR DE : 
CICLOMOTORES 

111obg.Jeflg 
sin carnet 
sin impuestos 
sin matriculación 
totalmente automático 

ría de la Base americana existente en 
el Parque de Granada y que no es su
ficiente, no solucione el problema? 

¿Quién tiene la culpa, la constructo
ra o el Ayuntamiento? 

En mi modesta opinión, creo que el 
Ayuntamiento está hecho, entre otras 
cosas, para velar por los intereses co
munes de los ciudadanos, que en de
finitiva somos los que con nuestras 
contribuciones mantenemos a éste, y 
no para que una serie de señores que, 
por rencillas personales o ¡vaya usted 
a saber qué otra cosa!, se sientan ca
da mes tras una mesa a tirarse los 
trastos a la cabeza, sin tener en cuen
ta que para lo que están es para de
fender dichos intereses, y que a la 
larga, también son los suyos. 

Muchas gracias, 

José M.• Carmena 

COMPLUTENSE 
Por otra parte, el ministro marcó el 

camino a seguir bajo dos condiciones: 
Por una parte los logros que se de

sean conseguir a corto plazo, logros 
que se ven influidos por el bajo pre
supuesto que posee el Ministerio ac
tualmente, y que sólo permiten con
solidar los primeros cursos ya en fun
cionamiento, naturalmente los alumnos 
que pasen a segundo curso, serán ab
sorbidos por la Universidad Complu
tense de Madrid. 

Otra política a seguir, a medio y lar
go plazo consiste en establecer una au
téntica Universidad en Alcalá con todo 
lo que conlleva tal afirmación, y apo
yándose en hechos tan evidentes como 
puedel'l ser, la posesión por parte del 
Ministerio de los terrenos que actual
mente configuran el «campus» alcalaí
no. Y por otra parte, los coridicícínañ
tes históricos que posee nuestra ciudad 
al ser la 'segunda ciudad que fundó una 
Universidad en nuestro país, siendo és
ta la auténtica Complutense. 

Jorge Gascón 

ADOLFO TRANCON 
REPARACION DE TODO 

TIPO DE MOTOCICLETAS 
RAPIDEZ Y GARANTIA 

C/ SEVILLA N2 7 TELF. 6750092 
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1-0, EL TDRREJO~ M~S ~LUJO QUE E~ U~LL~DDLID 

o o 

• Leal, con dos 
evitó un susto 

felinas intervenciones 
mayúsculo 

• Al final todos contentos y felices, la 
categoría nacional no se ha perdido 

A.O. TORREJON, 1 (Vicioso) 
VALLADOLID PROMESAS, O 
EOUIPOS.-A.D. Torrejón: Leal (4); Orive 

(2), Aniano (2), Arias (2); Monchi (1) , 
Salcedo (2); Denche (1), Calvo (1), Ruiz 
(3), Carmelo (3), Vicioso (2). 

En el minuto treinta y uno de la pri
mera parte A randa ( 1) sustituyo a Den
che, y en el minuto veinticinco de la 
segunda parte Hinojosa (sin calificar) 
sustituyó a Monchi. 
Valladolid Promesas: Valles (1); Noguei
ro (2), Valentín (3), Milán (2); Sobete 
(2), Tomás (1); Valerio (2), Escudero 
(O], Pepe (1), Salus (1), Mato (2). 

En el minuto 25 de la segunda parte 
Ruano saltó al terreno de juego susti
tuyendo a Escudero. 

ARBITRO.-Dirigió el encuentro el cole
giado señor Moreno García, ayudado en 
la banda por: señor Machuca y Valen
cia, que en general desarrollaron una 
labor aceptable cortando el juego duro 
que algunos jugadores intentaban po
en práctica. Con sus enérgicas mani
festaciones evitó que el partido trans
curriera por cauces extra deportivos. 

ENTRE NERVIOS V CALOR 
El domingo día 27 asistimo al último 

encuentro de la temporada en el Estadio 
Municipal de San Isidro, que significaba 
para la A.O. Torrejón la posibilidad de 
mantener la categoría nacional , cosa que 
conseguiría no sin antes pasar por serias 
dificultades. Si el día 20 en Valladolid el 
equipo torrejonero había dado muestras 
de una evidente superioridad ante su ri
val , el pasado domingo en el San Isidro 
tuvo muchas dificultades para salvar la 
eliminatoria, a pesar de que en el minu
to 11 de la primera mitad Vicioso tras un 
gran servicio de Carmelo aprovechó para 
establecer el 1-0, que seria inamovible , 
al rematar por bajo ante la salida a la 
desesperada del meta vallisoletano, que 
por cierto no estuvo muy afortunado. Sin 
embargo, el equipo vallisoletano no se 
dio por vencido y desde el minuto quin
ce de esta primera parte , no dando nin
gún balón por perdido , intentaba con to
das sus fuerzas nivelar el marcador, cosa 
que no conseguiría gracias a nuestro 
buen guardameta Leal .. el gato», que en 
esta primera mitad realizó una parada que 
podemos catalogarla de sensacional, al 
desviar un balón con la punta de los de
dos que se colaba prácticamente ya en 
la red. 

No obstante en el minuto 38 Vicioso 
estuvo de nuevo a punto de ampliar el 
marcador, pero Vallés en su salido le 
arrebató el balón de los pies . De esta 
forma terminó la primera parte sin que 
todavía los aficionados pudieran estar se
guros del resultado final de esta elimina
toria. 
BUENA SEGUNDA MITAD 
DE LOS VALLISOLETANOS 

la meta defendida por Leal pasó por se
rias dificultades, saliendo en última ins
tancia el balón fuera. Pero en el minuto 
nueve de esta segunda parte fue cuando 
verdaderamente el partido pudo cambiar 
desfavorablemente para el Torrejón , de 
no haber sido porque Leal en una inter
vención magistral evitó que el balón re
matado por el delantero centro vallisole
tano se introdujese en su portería. Real
mente podemos dec ir que esta interven
ción de Leal ha sido clave en la perma
nenc ia del equipo torrejonero en la cate
goria nacional. 

A partir de este momento el equipo lo
cal viendo que el partido se le podía ir de 
las manos atacó con más peligrosidad 
sobre la meta defendida por Vallés, que 
en los minutos veintinuno y veintiséis 
pasó por momentos de mucho apuro tras 
dos remates peligrosos de Vicioso . Sin 
ambargo , nuevamente en el minuto trein
ta y sei s, Leal tuvo que intervenir con 
mucho acierto para que el balón no tras
pasara la linea de gol. Los últimos minu
tos fueron ya de menos dificultades, de
bido a que el equipo vallisoletano se veía 
impotente para batir al gran meta Leal. 

CLASIFICACION FINAL 

TROFEO DE LA REGULARIDAD 

En resumen , podemos decir que la 
A.O. Torrejón ha merecido llevarse el gato 
al agua. por el buen juego que han venido 
desarrollando durante el último tercio 
de la liga , a pesar de las dificultades 
que le planteó en esta última confronta
ción el equipo vallisoletano , pero esto es 
lógico en un partido de la promoción en 
el que los nervios también juegan un pa
pel importante. 

Esperamos que en la próxima tempora
da el equipo torrejonero realice una cam
paña superior a la que nos ha estado 
ofreciendo en la que ahora ha acabado. 

• 
Chicuelo 

(Fotos: Román.) 

¡IN SOLITO! 

LEAL .... ....... . .... .... . .. . 
DU!Z ..... . ............. . . 
ARIAS 
ORIVE 
SALCEDO .. . .. ... . 
VLCIOSO 
LOZANO ... 
T!N/N . 
MONCH/ .. 
C ARC!A LOPE Z 
DEN CHE 
ANIA N O 
A LARCON .. . 
A RA N DA 
HI N OJOSA. 
CA RMELO 

74 
58 
57 
54 
53 
50 
46 
40 
AC 
34 
31 
29 
26 
26 
23 
21 

JOSE MARIA . . . . .. .. . . .. . .. 20 
CALVO .. . ... ... . .. 19 
H E RR E RITOS ... ........... . _.. 19 
POLI 15 
PA Y NO . .. 3 
R E N UNCIO 2 
C ARC!A 1 

Co m o "ª lw b íw11os w11111ciado a 
1111es1 ros ·lectores, de l pasado domin
go día 27 recib ió LEA L, /J rillante 
1·e11cedor d el T rofeo de la R egulari
dad, organi::.ado po r DE SPUNTE y 
pa1ruc i11ado po r la AUTO ESCUE LA 
TORRADO. El acto resul tó 11111y bri
llw11 e. 

lA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS DE LA TEMPORADA 75-76, TAN SOLO DURO 4 MINUTOS 
La actual Junta Directiva ha dimitido en pleno, dejando un déficit de 3 millones de pesetas 

E L pasado día veintinueve tuvo lu- brevísimas palabras en el sentido de 
gar en los salones de la catete· que se marchaba y de que quien se 

ria Pucho! la Asamblea General de So- quisiese hacer cargo del club tenía de 
cios de la A.O. Torrejón correspon- plazo para presentar su candidatura 
diente a la temporada 1975-76. En la hasta el próximo día 5 del mes de ju-
misma, la actual junta directiva presen- lio. Si esto no ocurria sometería a la 
tó su dimisión sin dar una adecuada Federación tal situación. Sin más ex-
explicación a su actitud, diciendo tan plicaciones dio por cerradas la asam-
sólo que éstaban muy «cansados». Ex- blea. Pero lo que no parece saber el 
puso el estado de cuentas, el señor señor Pucho! que deja al club con deu· 
Faustino Vagüe, que, por cierto, hace das, es que en todas estas asambleas 
unas semanas había presentado su di- existe un último turno de ruegos y pre· 
misión en el cargo de secretario. Pero guntas. El colaborador deportivo de 
no sería esa la primera ni la última DESPUNTE en su calidad de socio, qui-
de las sorpresas, porque a continua- so que se le informara de más detalles. 
ción, y tras haberse hecho público el Pero el presidente, o mejor dicho ex 
déficit de unos tres millones de pese- presidente por el momento, haciendo 
tas, el presidente del club dijo unas un estúpido alarde de autoritarismo 

que define su paupérrima labor al fren
te del club, dijo que no daba más ex
plicaciones. Rápidamente se armó un 
gran revuelo entre los asistentes que 
no comprendía para qué fueron al acto. 
A la gente, y en este caso, a los so
cios de la Agrupación Deportiva no les 
gusta ser comparsas y así lo manifes
taron, máxime cuando algunos de ellos 
hicieron un esfuerzo especial por asis· 
tir a la asamblea. En fin, una vez más 
el perjudicado ha sido el socio, que no 
sabe qué es lo que va a ser del equipo 
para la próxima temporada. Pero con 
una junta directiva como la que ha di
mitido no nos extraña este tipo de co
sas, ya que su ineficaz gestión es y 
ha sido manifiesta a todas luces. 

• 

Como ya dijimos anteriormente, el equi
po vallisoletano en ningún momento se 
dio por entregado y continuó atacando 
con peligrosidad. Ya en el minuto cinco ·~~~~~~~~--------~~------~--~~~--~· 

CASTILLEJO 
--i(~ 

LIBRE RIA 
PAPELERIA 

Material de oficinas 
y objetos de escritorio 

Libros de texto 

Material escolar 

Libros de todos los 
autores 

-

C/. Ronda del Saliente 
n.º 8 y 9 - Tel. 675 27 82 

MATERIAL DE 
FOTOGRAFIA Y CINE 

Cámaras - Tomavistas 

Proyectores - Gafas 

Gemelos - etc. 

Películas color y blanco
negro 

Revelado 

Fotocopias 

La Plata, n.º 15 

NASOC, S. A. 
MOBILIARIO INDUSTRIAL 

PARA EL GREMIO HOSTELERO 
CAMARAS. 

VITRINAS. 

EXPOSITORES. 

"SELF-SERVICE " 

E INSTALACIONES 

COMPLETAS 

PARA BARES. 

RESTAURANTES 

TORREJON DE ARDOZ (Madrid) 
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SI LE INTERESA 
TORREJON ... 
LE INTERESA 

ENTRADA UN/CA: 
29.000 PESETAS 

Con la financiación de la Caja de Ahorros 
y Monte de Piedad de Madrid. 

INFORMACION EN TORREJON • PISO PILOTO [CALLE 
VIRGEN DE LORETO. ESQUINA A VIÑAS] • INCLUSO 

SABADOS Y FESTIVOS. Y EN: ------ ------

º O RIOS ROSAS, 44-1~ B 
RI CLAR , s.a. TELEFoNo 2543155 


